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Le Premier ministre, M. Aïmene
Benabderrahmane, a présenté,
vendredi, à Stockholm,
l'expérience algérienne  dans la
lutte contre la pandémie de
Coronavirus et ses répercussions,
et ce  dans le cadre de la
deuxième journée des travaux de
la Réunion  internationale de
haut niveau sur l'environnement
"Stockholm+50", à  laquelle il
participe en qualité de
représentant du Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune. M. Benabderrahmane
a indiqué, lors du deuxième
dialogue de leadership de  la
Réunion de Stockholm sur "la
réalisation d'une reprise durable
et  inclusive pour tous de la
pandémie de Coronavirus", que
l'Algérie, sous la  direction du
président de la République "a
consenti d'énormes efforts, y
compris financiers, pour assurer
la prise en charge sociale et les
prestations de base au profit de
ses citoyens, en veillant à assurer
les  services médicaux et les
aides sociales, qui ont été
adaptés lors des deux  dernières
années, en tenant compte des
mesures préventives anti-
Covid19".
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MÉDÉA 
Les corps sans vie 
de deux trentenaires
repêchés d'un puits 
à Baata 

Les corps sans vie de deux trentenaires ont été re-
pêchés d'un puits par les éléments de la Protection
civile dans la commune de Baata (wilaya de Médéa),
a-t-on appris samedi auprès de la direction locale de
ce corps constitué.

L'opération a eu lieu dans la nuit de vendredi à sa-
medi au lieu-dit "Et-tarch", dans la commune de
Baata, à 57 km au nord-est de Médéa, a-t-on indiqué.

Une équipe conjointe de plongeurs-sauveteurs et
du groupement de recherche et d'intervention en
milieu périlleux (Grimp) relevant de l'unité d'inter-
vention spécialisée d'Ouzera a été dépêchée pour se-
courir deux personnes bloquées au fond d'un puits,
a-t-on précisé.

Les secouristes ont fait état du décès des deux per-
sonnes restées bloquées au fond du puits de 15 mè-
tres de profondeur, a-t-on ajouté.

Les corps des deux victimes, originaires de la
commune voisine de Bouchrahil, ont été transférés
vers la polyclinique d'El-Omaria, selon la même
source.

Une enquête a été diligentée par la gendarmerie
d'El-Omaria en vue de déterminer les circonstances
exactes de cet accident, a-t-on conclu.

ACCIDENT DE LA ROUTE 
11 morts et 357
blessés en 48 heures 

Onze (11) personnes sont décédées et 357 ont été
blessées dans des accidents de la route survenus
ces dernières 48 heures à travers plusieurs wilayas
du pays, indique samedi un bilan de la Protection
civile.

Par ailleurs, les plongeurs de la Protection ci-
vile sont intervenus pour le repêchage de 5 per-
sonnes décédées par noyade en mer, dans des
réserves d’eaux et dans un puits à travers les wi-
layas de Tipaza, Médéa et Oran.

Il s'agit d'une personne âgée de 26 ans repêchée
au lieu dit plage Gharbouz Seghir, à Cherchell (Ti-
paza), d'un adolescent âgé de 14 ans repêché dans
une retenue collinaire au lieu dit Douar El
Haouadkia, à El Omairia (Médéa) et une femme
âgée de 80 ans repêchée dans une mare d’eau sise
à la commune de Ain El Karma, à Oran.

Les secours de la Protection civile de la wilaya
de Médéa sont intervenus pour le repêchage de 2
personnes âgées de 31 ans décédées dans un puits
situé au lieu dit Mantiket Lahreche, à El Omairia.

Les unités de la Protection civile ont effectué,
en outre, 5115 interventions, dans les différents
types d’intervention suite aux appels de secours,
impliquant des a ccidents de la circulation, acci-
dents domestiques, évacuation sanitaire, extinc-
tion d’incendies et dispositifs de sécurité.
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Découverte de deux
cadavres dans la soute
d'un avion relevant de 
la compagnie Air Algérie

Deux corps sans vie de sexe masculin ont été dé-
couverts, samedi, dans la soute d'un avion relevant de
la compagnie aérienne Air Algérie qui était à l'arrêt
sur le tarmac de l'Aéroport international Houari-Bou-
mediene, indique un communiqué de la Direction gé-
nérale de la Sûreté nationale (DGSN).

"Deux corps sans vie de sexe masculin, dont l'âge
varie entre 20 et 23 ans, ont été découverts, samedi à
5h00, dans la soute d'un avion relevant de la compa-
gnie aérienne Air Algérie qui était à l'arrêt sur le tar-
mac de l'Aéroport international Houari-Boumediene
à Alger", précise la même source.

"Une enquête a été ouverte, sous la supervision du
procureur de la République près le tribunal de Dar El
Beida, pour déterminer les circonstances de ce
drame", ajoute la même source. 

RELIZANE 
Six personnes blessées
dans un accident 
de la route 

Six (6) personnes ont été blessées dans un acci-
dent de la route survenu vendredi sur l’autoroute
Est-ouest entre les wilayas de Relizane et Mascara,
a-t-on appris auprès des services de la Protection
civile de Relizane.

L'accident s’est produit au niveau de l’autoroute
Est-ouest entre les communes de Yellel (Wilaya de
Relizane) et El Ghomri (wilaya de Mascara), suite à
une collision entre trois véhicules, a indiqué la
même source.

L'accident a fait six (6) blessés dont l’âge oscille
entre 29 et 74 ans, selon la même source, faisant
observer que les blessures ne sont pas graves.

Les éléments de la Protection civile sont inter-
venu pour apporter les premiers secours aux bles-
sés et les au service des urgences de l’hôpital de la
ville de Mohammadia (Mascara).

Les services de sécurité compétents ont ouvert
une enquête pour déterminer les causes de l'acci-
dent.

M’SILA 
Entretien de chemins 
de wilaya 

Plusieurs opérations d’entretien de chemins de wi-
laya et de chemins communaux sont recensées à
M’sila, nécessitant la mobilisation d’une enveloppe fi-
nancière de plus d’un (1) milliard de dinars puisée des
plans sectoriels décentralisés et sur budget de wilaya,
a-t-on indiqué à la wilaya , précisant que 136 km de
chemin communaux et de chemins de wilaya seront
touchés par des opérations d’entretien.

L’objectif des opérations d'entretien est de fluidi-
fier le trafic automobile en procédant à l’élimination
des "points noirs", de contribuer au désenclavement
des populations, de réduire le nombre d’accidents et
d'accompagner les investissements créés dans ces ré-
gions notamment, a-t-on souligné.

BATNA 
Une récolte
prévisionnelle 
de 524.000 quintaux
d’abricots 

La Direction des services agricoles de la wilaya de
Batna prévoit une production d'abricots de l'ordre de
524.000 quintaux au cours de la campagne agricole
2021-2022, soit une augmentation de 184.000 qx par
rapport à la saison dernière, a-t-on appris auprès de
la DSA.

Le chef du service Organisation de la production
et soutien technique de la DSA, Mohamed Nadhir
Cherif, a précisé à l'APS que le rendement attendu
cette saison s'élève à 126 quintaux à l'hectare, souli-
gnant la mobilisation de tous les moyens nécessaires
à la réussite de la campagne de récolte d'abricots qui
sera lancée dans les prochains jours.

JOURNÉE MONDIALE 
DE L'ENFANCE 
La DGSN organise
plusieurs activités 
au profit des enfants 

La Direction générale de la sûreté nationale
(DGSN) a lancé plusieurs activités au profit des
enfants à travers le territoire national, à l'occa-
sion de la célébration de la Journée mondiale
de l'enfance (1 juin), a-t-elle indiqué jeudi
dans un communiqué.

Ces activités ont porté sur plusieurs pro-
grammes de sensibilisation destinés aux en-
fants, à l'instar de cours et de conférences
donnés sur le thème de la sécurité routière et
de la mauvaise utilisation d'internet, accom-
pagnés de l'installation d'un circuit automo-
bile pour enfants, selon la même source.

Des visites de terrain effectuées par des en-
fants dans les services opérationnels de la Sû-
reté nationale ont été programmées, avec
ouverture des portes du centre des sports et di-
vertissement qui se trouve dans la forêt de Bai-
nem à Alger, au profit des enfants et de leurs
parents.

Par ailleurs, les services de la Sûreté natio-
nale ont organisé, en partenariat avec les dif-
férentes instances et franges de la société
civile, des visites dans les centres de protection
de l'enfance assistée, dans les pouponnières et
dans les hôpitaux.
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"J'ai été honoré, ainsi que la
délégation qui m'accompagne de
représenter le président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, à la conférence des Na-
tions Unies qui se tient actuelle-
ment à Stockholm dans le cadre
de la célébration du 50e anniver-
saire de la 1ère conférence placée
sous le thème: l'environnement
humain", a déclaré M. Benabder-
rahmane à la presse nationale,
en marge de la réunion interna-
tionale sur l'environnement
"Stockholm+50" qui se tient de-
puis jeudi dans la capitale sué-
doise.

La représentation de l'Algérie
à la réunion a été "honorable", a
souligné le Premier ministre, sou-
lignant, "nous av ons présenté
une feuille de route renfermant

les propositions de l'Algérie, fruit
de consultations intersectorielles,
pour la réalisation de la dimen-
sion environnementale dans le
développement durable".

Le Premier ministre a fait sa-
voir que "cette feuille de route a
été inscrite aux travaux de la
Conférence", ajoutant "nous avons
également

présenté les différentes réali-
sations accomplies par l'Algérie
en matière de protection de l'en-
vironnement". Il a cité le Barrage
vert, qui constitue le premier mé-
canisme efficace dont la mise en
place a coïncidé avec la tenue de
la 1ère réunion de Stockholm",
dans les années 1970.

"Ce barrage est un projet pros-
pectif pour la préservation de
l'environnement", a-t-il dit rele-

vant que le gouvernement œuvre
actuellement, sur instructions du
Président de la République, à re-
lancer ce

grand projet, non seulement

pour l'Algérie mais aussi pour la
région et le bassin méditerranéen,
au regard de son rôle dans la li-
mitation de la désertification".

M. Benabderrahmane a éga-

lement indiqué avoir notifié à la
réunion de Stockholm d'inscrire
l'adoption par le Sommet africain
extraordinaire qui s'est tenu le
27 mai dernier à Malabo à l'ini-
tiative du Président Tebboune,
de la mise en place d'un méca-
nisme civil africain pour faire
face aux catastrophes naturelles,
le qua lifiant de mécanisme "pros-
pectif et anticipatif salué par tous".

"A travers ce mécanisme, a-t-
il dit, nous assistons, pour la pre-
mière fois, à l'appréhension de
l'Afrique de la dimension envi-
ronnementale avec des procédés
opérationnels", ajoutant que l'ini-
tiative du Président de la Répu-
blique "contribuera à la lutte
contre tous les fléaux environ-
nementaux auxquels notre conti-
nent est confronté", a-t-il conclu.

RÉUNION  INTERNATIONALE DE HAUT NIVEAU SUR L'ENVIRONNEMENT "STOCKHOLM+50"
La première rencontre du mécanisme civil africain de

réponse aux catastrophes naturelles sera financée 
par l'Algérie (Benabderrahmane)

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a affirmé, vendredi, que sa participation à la réunion "Stockholm+50" sur l'environnement
lui a permis de présenter l'initiative du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune sur la création d'un mécanisme civil africain de

réponse aux catastrophes naturelles, annonçant que la tenue de la première réunion de ce mécanisme sera financée par l'Algérie.

Le Premier ministre, Aïmene Benabder-
rahmane a affirmé, vendredi à Stockholm,
que la pandémie de Coronavirus (Covid-
19) a négativement impacté les capacités
des pays à faire face aux différents problèmes
environnementaux d'où l'importance d'œu-
vrer à l'établissement de partenariats in-
ternationaux constructifs, par principe de
solidarité et en tenant compte de la conjonc-
ture nationale de chaque pays et de ses ca-
pacités.

La déclaration du Premier ministre est
intervenue au 2e dialogue de leadership
sur le thème "la réalisation d'une reprise
durable et inclusive pour tous, après la pan-
démie de Coronavirus" dans le cadre de la
Réunion internationale de haut niveau sur
l'environnement "Stockholm+50", à laquelle
il prend part en tant que représentant du
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune.

"La pandémie de Coronavirus a mis à
mal les systèmes économiques, en ce sens
qu'elle a exacerbé les crises déjà existantes

y compris environnementales", a souligné
M. Benabderrahmane. "Au regard de ses
retombées so cio-économiques, la pandémie
a négativement impacté les capacités des
pays à faire face aux différents problèmes
environnementaux, comme le changement
climatique, la perte de la biodiversité et la
désertification, tout co me elle a réduit leurs
capacités à faire face aux autres défis de
développement, comme la lutte contre la
pauvreté, la faim, le chômage et la margi-
nalisation sociale", a-t-il ajouté.

"La reprise inclusive après la pandémie
ne peut se réaliser sans un effort global qui
ne laisse aucun pour compte et exige des
pays développés d'apporter l'appui technique
et financier eu égard à leur responsabilité
historique dans le déclenchement des crises
environnementales auxquelles nous
sommes tous confrontées, particulièrement
les pays en développement", a soutenu le
Premier ministre. Il s'agit de fournir "l'appui
financier à même de subvenir aux besoins
des pays en développement, en veillant à

assurer le transfert technologique et à dé-
velopper les capacités", a-t-il dit.

Dans ce cadre, le premier ministre a sou-
ligné la nécessité pour les pays "ayant une
longue expérience dans l'élaboration des
politiques visant à la protection de l'envi-
ronnement et à la réalisation des objectifs
de développement durable (ODD), de par-
tager leurs expériences nationales réussies,
notamment celles liée s aux mécanismes
de financement pour soutenir les politiques
qui contribuent à la réalisation des dimen-
sions environnementales du développement
durable".

Le Premier ministre a également évoqué
la nécessité pour les pays de partager leurs
expériences relatives aux "critères d'efficacité
énergétique et de sécurité environnemen-
tale, à l'instar des normes ISO 26000 et ISO
14001, et les projets et activités qui contri-
buent à la politique de valorisation énergé-
tique des déchets, notamment les méca-
nismes financiers et fiscaux qui encouragent
l'investissement dans ce domaine". Il a en

outre insisté sur la nécessité pour les pays
de partager leurs expériences sur "la contri-
bution du secteur bancaire à la réalisation
des objectifs tracés en vertu des politiques
visant à réaliser la dimension environne-
mentale du développement durable" outre
"les politiques de soutien et de formation
des capacités humaines et institutionnelles
dans les secteurs concernés par les politiques
à dimension environnementale, notamment
au niveau des secteurs de la construction,
des énergies renouvelables, de la pêche et
de l'agriculture et dans le secteur financier".
"L'Algérie a ainsi contribué sur le plan conti-
nental et international au soutien des pays
de la région sahélo-saharienne dans la lutte
contre la pandémie de Cov id-19. Elle œuvre
également à travers des projets bilatéraux
et multilatéraux à renforcer les capacités
techniques en partageant ses expériences
réussies dans la lutte contre la désertification,
la préservation de la diversité environne-
mentale et la gestion durable des ressources
en eau", a conclu le Premier ministre.

Défis environnementaux: le Premier ministre appelle   
à l'établissement de partenariats internationaux constructifs

EXAMENS NATIONAUX
Appel à la discipline et au respect de l'heure d'ouverture officielle 
des centres d'examen (ministre)

Le ministre de l'Education na-
tionale, Abdelhakim Belabed a ap-
pelé à la "discipline" et au respect
de l'heure d'ouverture officielle des
centres d'examen par les encadreurs
et les candidats aux épreuves du
Brevet d'enseignement moyen
(BEM) et du Baccalauréat (session
2022), afin de garantir la réussite
de ces deux rendez-vous nationaux,
indique, vendredi, un communiqué
du ministère.

Lors d'une conférence nationale
par visioconférence des directeurs
de l'éducation et des cadres de l'ad-
ministration centrale, consacrée à
la présentation des instructions et
orientations à suivre pour garantir
la réussite des différents examens
nationaux et la préparation de la
prochaine rentrée scolaire, le mi-
nistre a insisté sur "l'impératif de
respecter les mesures relatives à
ces deux examens nationaux et de
sensibiliser les candidats notam-
ment quant à la discipline et au res-
pect de l'heure d'ouverture officielle
des centres par les encadreurs et
les candidats, outre les horaires
d'entrée et la réglementation en vi-
gueur", précise la même source.
Ainsi, M. Belabed a affirmé qu'il

"veill era personnellement" sur le
déroulement de ces deux examens,
dès la réception et la sécurisation
des sujets au niveau des centres
d'examen, mettant en avant les nou-
velles mesures prises par l'Etat  pour
la lutte contre la fraude et "l'inten-
sification des efforts pour préserver
la crédibilité des examens". Il s'agit

également, selon le ministre, "d'as-
surer un climat propice aux candi-
dats parmi les personnes aux be-
soins spécifiques et à ceux qui se
trouvent dans des établissements
hospitaliers ou dans des centres de
réadaptation, tout en observant le
protocole sanitaire en vigueur".

Pour la réussite de ces examens,

le ministre a fait état d'une aug-
mentation de 100 % de la valeur fi-
nancière du repas au niveau des
centres d'examen, de collecte et de
correction, et ce après accord du
Premier ministre. Concernant les
mesures relatives à la prochaine
rentrée scolaire, M. Belabed a insisté
sur le nécessaire "suivi de la dispo-

nibilité du livre scolaire" au niveau
des établissements éducatifs, avant
la prochaine rentrée scolaire et la
garantie des conditions adéquates
pour sa vente au niveau de ces éta-
blissements, soulignant que "les su-
perviseurs de l'opération de vente
bénéficieront d'une prime en vertu
d'une circulaire régissant cette opé-
ration et qui sera transmise sur le
terrain prochainement".

Au sujet de l'allocation de 5000
DA, le ministre a ordonné son ver-
sement, en se référant aux textes la
régissant pour traiter les problèmes
et obstacles de son organisation et
de son déroulement. Evoquant le
dossier de la filière des arts dans
l'enseignement secondaire général
et technologique, le ministre a ap-
pelé à arrêter une liste des candidats
désirant rejoindre cette filière au
plus tard samedi pour entamer
l'opération de sélection conformé-
ment à la circulaire établie à cet
effet. Concernant l'allègement du
poids du cartable, M. Belabed a cité
les mesures prises à ce propos en
application des décisions du prési-
dent de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, et qui seront
concrétisées prochainement. 

Une cellule de veille au niveau des cours 
de justice pour lutter contre la fraude 

Le ministère de la Justice a adressé une note de
service aux procureurs généraux près les cours de
justice afin de procéder à l'installation d'une cellule
de veille et de suivi au niveau de chaque cour, en vue
de prévenir et de lutter contre la fraude et les fuites
des sujets des prochains examens officiels, a indiqué
jeudi un communiqué du ministère de la Justice.
"Dans le cadre de la sécurisation du déroulement des
examens officiels du mois de juin courant, le ministère
de la Justice a adressé, mercredi, une note de service
aux procureurs généraux près les cours de justice, à
l'effet de prendre les mesures nécessaires à la prévention
et à la lutte contre la fraude et les fuites des sujets
d'examens, notamment à travers le recours aux tech-
nologies de l'information et de la communication
(TIC)", précise-t-on de même source. La note souligne
"la nécessité d'un traitement judiciaire strict à travers

la poursuite pénale immédiate, et ce en coordination
avec les instances compétentes, à savoir les services
de la police judiciaire et l'Organe national de prévention
et de lutte contre les infractions liées aux TIC". "Il a été
demandé aux procureurs généraux d'installer une
cellule de veille et de suivi au niveau de chaque cour
de justice placée sous leur autorité, avec pour membres
le directeur de l'éducation, le chef de sûreté de wilaya,
le commandant du Groupement territorial de la gen-
darmerie nationale, le chef de service régional de la
sécurité intérieure et toute partie concernée, en vue
de prendre les dispositions et les mesures anticipatives
pour suivre le bon déroulement de ces examens",
ajoute le communiqué.  Cette opération à pour objectif
de "garantir la crédibilité des examens officiels", conclut
la même source.

APS



Dimanche 5 juin 20224 DK NEWS ACTUALITÉ 
JOURNÉE PARLEMENTAIRE SUR L'ENFANCE 
L'Algérie accorde "une extrême
importance" à l'éducation des nouvelles
générations 

Intervenant à une journée parle-
mentaire organisée par l'APN, à l'oc-
casion de la journée internationale
de l'enfant, M. Boughali a souligné
que "l'Algérie accorde aujourd'hui, à
la faveur du programme intégré du
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, une
extrême importance et une atten-
tion particulière à l'éducation des
jeunes générations", appelant les
responsables en charge des affaires
de l'enfant, aussi bien à l'école que
dans les autres établissements, de
même que les parents à prendre
conscience de "l'acte éducatif", base
de la construction civilisationnelle
et enjeu du décollage".

Il a également rappelé la respon-
sabilité qui incombe aux enfants de
l'Algérie pour "perpétuer le message
des valeureux chouhada et vaillants
moudjahidine, un message "renfer-
mant le même contenu mais sous
une nouvelle forme", les incitant à
"la persévérance pour se dresser en
rempart expugnable pour immuni-
ser le pays par la science, le savoir et
les technologies".

"Les espoirs sont fondés sur les
enfants de l'Algérie pour parachever

le processus d'édification de
l'Algérie qui aspire au renouveau",
a-t-il ajouté.

Le président de la Chambre basse
du Parlement a rappelé que la
chance a été donnée à quatre
enfants algériens représentant
l'Algérie au parlement arabe de l'en-
fant pour bénéficier d'une forma-
tion au sein de l'APN, en vue de "ren-

forcer leurs capacités et de commu-
niquer avec les représentants du
peuple et s'enquérir des législations
nationales relatives à l'enfance algé-
rienne".

A cette occasion, M. Boughali a
salué les enfants handicapés qui ont
"bravé tous les obstacles et démon-
tré leurs capacités et talents dans
plusieurs domaines".

Le ministre des Finances, Abderrahmane Raouya prend
part aux Assemblées Annuelles du Groupe de la Banque
Islamique de développement (BID), qui se déroule à Sharm el-
Cheikh (Egypte) depuis le 1er jusqu'au 4 du mois en cours, a
indiqué vendredi un communiqué du ministère.

Organisé sous le thème "au-delà du rétablissement, garan-
tir la résilience et la durabilité", l’édition 2022 des Assemblées
annuelles de la BID, rassemblent tout au long de ces 4 jours,
près de 5.000 participants issus des 57 pays membres ainsi que
des institutions internationales et régionales et du secteur
privé.

Ces Assemblées ont constitué une occasion pour l’examen
des activités de la BID et de ses filiales notamment, l’adoption
des rapports annuels, des activités financières, des comptes de
clôture, des budgets administratifs ainsi que la nomination
des commissaires aux comptes au titre de l’exercice 2022.

La présidence du Haut Conseil des Fonds d’El-Aqsa et d’El-
Qods, étant assumée par l’Algérie, M Rouaya a présidé la

22ème Réunion annuelle de ce Haut conseil qui a eu à exami-
ner l’état d’exécution et les résultats financier s de ces Fonds et
a adopté leur rapport d’activités et financier. En marge de ces
Assemblées annuelles, le ministre a rencontré le Président du
Groupe de la BID, avec lequel il a échangé sur l’état de la coo-
pération bilatérale ainsi que les moyens à même de consolider
le rôle de cette importante institution financière régionale
dans sa mission de développement socio-économique de ses
pays membres.

Le ministre s'est également entretenu avec le Président
directeur général de la Société Internationale Islamique de
Financement du Commerce (ITFC), filiale de la BID, lors de
laquelle il a échangé avec son interlocuteur sur les pro-
grammes de coopération développés par cette Société.

M. Raouya a également rencontré le Président de la
Banque Africaine d’Import Export (Afreximbank), Okey
Oramah avec lequel il a évoqué le processus d’adhésion en
cours de l’Algérie à cette institution financière. Des discus-

sions ont aussi eu lieu avec la Secrétaire générale adjointe de
la Commission économique et sociale de l’Ouest de l’Asie
(ESCWA),Rola Dashti. Les discutions ont porté notamment
sur les possibilités de coopération technique entre cette insti-
tution onusienne et notre pays d’une part, et d’autre part sur la
récente évolution de conjoncture économique internationale,
ajoute le communiqué. 

Sur le plan bilatéral, M. Raouya a rencontré un nombre de
ses homologues, en particulier, celui de l’Egypte, M.
Mohamed Maait, avec lequel il a passé en revue l’état de la coo-
pération bilatérale et ses perspectives dans le secteur des
finances. Les deux ministres ont convenu à cette occasion
d’œuvrer conjointement pour le renforcement de cette coopé-
ration et sa diversification.

Les discussions avec M.Maait ont également porté sur les
défis de développement des pays de la région et les solutions à
entrevoir pour renforcer leur résilience face aux chocs écono-
miques externes.

Les unités spécialisées dans la mouture du
blé tendre et dur seront tenues, dès la saison
prochaine, de redistribuer 60% des quantités
de son issues des opérations de transforma-
tion aux éleveurs de bétail, a fait savoir, jeudi à
Alger, le ministre de l'Agriculture et du
Développement rural, Mohamed Abdelhafid
Henni.

S'exprimant lors d'une plénière du Conseil
de la nation consacrée aux questions orales,
présidée par Salah Goudjil, président de l'ins-
titution parlementaire, en présence de la
ministre des Relations avec le Parlement,
Basma Azouar, le ministre a expliqué que le
prix du son, matière de base dans l'alimenta-
tion du bétail, bien que plafonné à 1800 Da le
quintal était cédé à 4700 Da sur le marché
noir.

Le secteur de l'agriculture œuvrera à l'ave-
nir à revoir les opérations de distribution du
fourrage, notamment le son, aux éleveurs
afin de casser le monopole détenu par les
intermédiaires sur ces matières, pour provo-
quer la pénurie ou l'augmentation des prix
sur le marché noir, a-t-il ajouté, relevant l'im-
pératif de renforcer le contrôle sur ces opéra-
tions pour "freiner la spéculation et le mono-
pole que les intermédiaires pratiquent en vue
de revendre ces matières sur le marché noir à

des prix exorbitants". Et de rappeler que les
services de sécurité avaient saisi, dans plu-
sieurs wilayas du pays, des quantités "consi-
dérables" de ces matières stockées et desti-
nées au monopole, d'où "la nécessité de ren-
forcer le contrôle sur les quantités accordées
aux éleveurs".

Abordant la disponibilité du fourrage, le
ministre a rassuré que l'Office national des
aliments de bétail (ONAB) approvisionnait les
éleveurs en fourrages composés (orge et son)
et en maïs, à des prix subventionnés avec un
prix hors taxes.

Par ailleurs, M. Henni a évoqué le disposi-
tif tripartite associant les éleveurs, les abat-
toirs, et l'Office national des aliments du
bétail (ONAB) qui permet aux éleveurs de
signer des contrats de partenariat, en vue de
l'acquisition de fourrages produits à partir de
l'orge subventionnée (2.600 DA le quintal),
contre l'approvisionnement de l'Algérienne
des viandes rouges (ALVIAR) en têtes ovines,
en vue d'assurer la fourniture des viandes
pour le consommateur, avec des prix variant
entre 1.100 DA et 2.200 DA le kilogramme.

A une question sur la cherté des engrais
(localement et à l'international) et leur rareté
sur le marché, M. Henni a fait savoir que son
département ministériel avait procédé à la

révision du prix de référence de tous les
engrais, notamment les engrais de large utili-
sation. Le ministre a également rappelé l'ac-
cord conclu par son département ministériel
avec la Société "ASMIDAL", en vue d'assurer
les approvisionnements du secteur en cette
matière, notamment les branches straté-
giques.

Interrogé sur les dispositions prises pour
éviter l'utilisation des eaux polluées dans l'ir-
rigation des cultures et des champs, M. Henni
a affirmé que le secteur prend des mesures
"coercitives" à l'encontre des agriculteurs qui
utilisent ces eaux, des mesures, a-t-il dit, pré-
voyant la saisie de du matériel, la destruction
de toutes les récoltes irriguées avec des eaux
non traitées, en sus des poursuites judi-
ciaires. Il a également fait état de l'accompa-
gnement des agriculteurs pour l'obtention
d'autorisations de forage de puits, en coordi-
nation avec le ministère des Ressources en
eau et de la Sécurité hydrique.

A une question sur le Haut commissariat
au développement de la steppe (Djelfa), qui
prend en charge le développement de 25
wilayas steppiques et la lutte contre la déserti-
fication, et le sort de ses travailleurs contrac-
tuels dont les contrats n'ont pas été renouve-
lés, le ministre a fait savoir que l'établisse-

ment continuait de remplir sa mission de
développement grâce aux crédits qui lui ont
été alloués, estimés à 6,5 milliards de dinars
jusqu'en 2021, et au crédit estimé à 450 mil-
lions de dinars consacré à titre de première
tranche pour 2022.

Qui plus est, le ministère des Finances a
été sollicité pour le renouvellement des res-
sources financières de cet établissement à
hauteur de 480 millions de dinars, a-t-il
ajouté. Dans le cadre de l'amélioration de la
situation du Haut commissariat au dévelop-
pement de la steppe, le ministre a indiqué
qu'une commission ministérielle avait été
mise en place par son département pour
revoir le statut de cet établissement en vue de
l'adapter aux changements climatiques, éco-
nomiques et sociaux en cours dans le pays.

Concernant la situation des travailleurs, le
ministre a rappelé la création d'une commis-
sion ministérielle en avril 2022 pour l'examen
de leurs revendications, liées notamment à
leur intégration et à la conversion de leurs
CDD en CDI, précisant que la commission
avait recommandé d'allouer une partie des
revenus du Haut commissariat à la prise en
charge des salaires des travailleurs qui étaient
versés à partir de son budget d'équipement.

APS

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE 
Benattou évoque 
avec l'ambassadeur 
du Zimbabwe les 
moyens de renforcer 
la coopération 

Le ministre de la Transition Energétique et des
Energies renouvelables, Ziane Benattou, a reçu
l’Ambassadeur du Zimbabwe à Alger,Vusumuzi Ntonga,
avec lequel il a évoqué les voies et moyens de développer
la coopération bilatérale dans le domaine des énergies
renouvelables et de l'efficacité énergétique, a indiqué un
communiqué du ministère.

Au cours de cet entretien qui s'est déroulé jeudi au
siège du ministère, les deux parties ont passé en revue
l’état des relations algéro-zimbabwénne dans le
domaine des énergies renouvelables et de l’efficacité
énergétique et les perspectives de leur renforcement.

A cette occasion, M. Benattou a souligné l’objectif de
l’Algérie de s'affranchir de manière graduelle de la
dépendance vis-à-vis des ressources conventionnelles.

Il a par ailleurs informé l’Ambassadeur du lancement
du projet d’appels d’offre à investisseurs pour la réalisa-
tion de centrales solaires PV d’une capacité totale de 1000
MW, réparties sur le territoire national algérien en lots de
50 à 300 MWc chacun, adressé aux investisseurs aussi
bien nationaux qu’étrangers. Dans ce contexte, le
Ministre a émis le souhait d’établir des partenariats entre
les deux pays dans un esprit gagnant-gagnant, notam-
ment dans le développement et l’exploitation durables
des projets hydroélectriques, et de gestion des déchets,
dont le Zimbabwe possède une expérience bien avérée.

Le ministre s’est dit également prêt à accompagner le
Zimbabwe dans son passage vers les énergies propres,
notamment dans le cadre du développement de l’énergie
solaire photovoltaïque et ce, en s’appuyant sur l’expé-
rience et l’expertise des sociétés algériennes dans ce
domaine.

Pour sa part, l’Ambassadeur a tenu à saluer les efforts
et l’engagement de l’Algérie dans la transition énergé-
tique, tout en exprimant l’intérêt de son pays de consoli-
der ce partenariat profitables pour les deux pays.

Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), Brahim Boughali a affirmé 
jeudi que l'Algérie accordait "une extrême importance" et "une attention particulière" 
à l'éducation des jeunes générations, appelant les responsables en charge des
affaires de l'enfant à prendre conscience de "l'acte éducatif", "base de la construction 
civilisationnelle".

FINANCES 
Raouya participe aux l'Assemblées annuelles de la BID en Egypte 

AGRICULTURE 
Les minoteries tenues de redistribuer 60% des quantités 
de son aux éleveurs de bétail 
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Initiée par la ''SARL-
GREEN SKY'' en coordina-
tion avec les autorités
locales et les services de la
Protection civile, la pre-
mière édition de cette
action de volontariat, à
laquelle ont pris part de
nombreux bénévoles,
dont des acteurs de la
société civile, s'est déroulé
sur un parcours entre le
rond point de l'aéroport et
le rond point de Irara-2
dans la ville de Hassi-
Messaoud, a affirmé à
l'APS Amel Chouachi, res-
ponsable à l'entreprise
organisatrice de cette ini-
tiative, placée sous le slo-
gan "Green Desert''.

''Cette épreuve se veut
une contribution à l'an-
crage de la culture envi-
ronnementale chez les
citoyens et la préservation

de la beauté de la ville'', a-
t-elle expliqué, ajoutant
que ''les déchets plas-
tiques et métalliques col-
lectés lors de ce plogging
seront revendus dans le
but de financer un e action
de plantation d'arbres sur
le parcours nettoyé''.
S'étalant sur deux jours,

cet événement, premier
du genre dans la région, a
été favorablement
accueilli par de nombreux
citoyens, qui ont exprimé
leur ''satisfaction'' à
l'égard de ce genre d'ini-
tiatives visant, selon eux,
''à préserver l'environne-
ment et éliminer les

déchets défigurant nos
villes, tout en contribuant
à assurer un milieu urbain
propre, sain et beau''. Des
moyens humains et logis-
tiques ont été mobilisés
pour assurer le bon dérou-
lement de l'action, selon
les organisateurs. 

Le plogging ou l'éco-
jogging est une pratique à
la fois écologique et spor-
tive, qui consiste à combi-
ner entre le sport et le
ramassage de déchets.

''Green-Sky'' est une
entreprise nationale spé-
cialisée, entre autres,
dans la collecte, la prépa-
ration, le transport, le
prétraitement, le traite-
ment des déchets spé-
ciaux et dangereux et la
gestion des déchets
industriels, a-t-on fait
savoir.

La ville de Miliana a
abrité jeudi en fin d’après-
midi la "fête des cerises",
une manifestation qui s’est
tenue au musée Emir
Abdelkader de la ville en
présence d’un très nom-
breux public, a-t-on
constaté. Organisée par la
direction de la culture de
Aïn Defla, en collaboration
avec l’Association des
Jeunes de Miliana (AJM),
cette manifestation socio-
culturelle permet aux
Milianais de fêter les quali-
tés de la cerise de leur ville,
et aux visiteurs, de découvrir
les us et coutumes de cette
cité antique, a précisé le
directeur local de la Culture,
Abdelhakim Djamaâ. A la

faveur des expositions orga-
nisées à cette occasion, à
l’instar notamment de celle
consacrée à la confiture,
ainsi que du concours de la
meilleure tarte, les visiteurs
ont pu déguster les diffé-
rentes confiseries faites à
base de cerises, se réjouis-
sant que cette manifestation
ait pu reprendre ses droits
après 30 ans d’interruption.

Observant que "la ville de
Miliana se distinguait par sa
variété exceptionnelle du
bigarreau faisant la fierté de
la région", l’historien et ex-
directeur de la Manufacture
d’armes de Miliana (sa ville
natale), Abbas Kéb ir
Benyoucef, a soutenu que
les Milianais "tentent de

faire renaître cette variété,
en s’employant à trouver
des solutions aux aléas de la
nature mais aussi des
ravages causés par
l’homme". Il a noté qu’à
l’instar de l’abricot de
N’gaous (Batna), du melon
de Oued Rhiou (Chlef), de la
datte de Tolga (Biskra) et de
la fraise de Skikda, la cerise
constitue l’une des caracté-
ristiques de
Miliana,"laquelle doit être
développée et encouragée".

Outre la sécheresse qui a
marqué de longues années
durant la ville de Miliana (et
la wilaya de Aïn Defla de
façon générale), l’une des
raisons principales ayant
contribué au recul de la cul-

ture de la cerise s’explique
par le fait qu’il n y a pas de
relève pour remplacer les
anciens cultivateurs "le ceri-
sier n’ayant pas survécu
faute d’entretien", a expli-
qué Kébir Benyoucef auteur
de plusieurs livres sur l'his-
toire de l'Algérie.

Cette manifestation a
pris fin en début de soirée au
lycée Mohamed Abdou de la
ville, où le public a eu droit à
un concert de musique
andalouse animée par une
association musicale locale.

L’artiste Hacène
kechache a été honoré par le
wali de Aïn Defla, Embarek
El Bar, sous les applaudisse-
ments nourris de l’assis-
tance.

La caisse nationale de mutualité
agricole (CNMA) a annoncé, jeudi dans
un communiqué, la création d'une
nouvelle caisse régionale de mutualité
agricole (CRMA) dédiée à la région de
Boussaâda (M'sila) et couvrant les daï-
ras de Boussaâda, Djbel Messad,
Bensrour, M'djedel et Ain El Melh.

"Dans le cadre de la poursuite de la
mise en œuvre de sa stratégie en
matière de développement et d’exten-
sion de son réseau et en vue de contri-
buer efficacement au développement
et à l’élargissement de nos activités en
milieu agricole et renforcer notre posi-

tionnement d’Assureur Conseil
Mutualiste de Proximité, la CNMA
poursuit son essor de développement
en termes de présence à travers le terri-
toire national, notamment dans les
régions du sud", explique le document.

A cet effet, ajoute la même source,
"le choix s’est porté sur la région Sud de
la wilaya de M’sila en vue de la création
d’une CRMA à Boussaâda, qui couvrira
les daïras de Boussaâda, Djbel Messad,
Bensrour, M'djedel et Ain El Melh".

La Caisse a également souligné que
"le découpage en question permettra à
la future CRMA de Boussaâda de ratta-

cher cinq bureaux locaux opération-
nels, relevant initialement de la CRMA
de M’sila et implantés dans les localités
attribués à la nouvelle caisse régio-
nale".

Après la finalisation des étapes ins-
crites dans la feuille de route tracée par
la CNMA dans le cadre de ce projet,
l’Assemblée générale constitutive et
élective de cette nouvelle CRMA est
programmée pour le samedi 18 juin
2022, et ce, en présence des cadres de la
CNMA, ceux des CRMA de M'sila, des
représentants locaux et de ses parte-
naires, conclut le communiqué.

OUARGLA 
Une épreuve de plogging organisée 

pour la première fois à Hassi-Messaoud 
Une épreuve de plogging, un sport consistant à faire son jogging tout en ramassant
les déchets, a été organisée samedi pour la première fois dans la daïra de 
Hassi-Messaoud (80 km au Sud-est de Ouargla), à l'occasion de la Journée 
mondiale de l'environnement (5 juin), a-t-on appris des organisateurs.

MILIANA (AÏN DEFLA) 
Grande affluence lors de "la fête des cerises" 

BOUSSAÂDA 
Mutualité agricole: création d'une nouvelle
caisse régionale 

CHLEF 
Sonelgaz finance des
projets de raccordement
énergétiques des zones
d'ombre 

Des zones d'ombre de la wilaya de Chlef bénéficieront
de raccordement au gaz et à l’électricité, grâce au finance-
ment, par le groupe Sonelgaz, de projets énergétiques ins-
crits au profit de ces régions, a annoncé mercredi, le
Président-directeur général (PDG) du groupe, Mourad
Adjal.

"Le groupe a décidé de financer plusieurs projets de
raccordement de zones d'ombre de Chlef aux réseaux de
gaz et d'électricité", a indiqué M. Adjal, dans une déclara-
tion à la presse, en marge d'une séance de travail avec les
autorités locales, consacrée à l'examen des projets de son
secteur dans la wilaya et des obstacles qu'ils rencontrent.

Cette opération s'inscrit dans le cadre de la prise en
charge optimale des zones d'ombre, et pour assurer l’ap-
provisionnement de tous les citoyens en électricité et en
gaz.

"Ces projets, qui seront financés par Sonelgaz, permet-
tront l’approvisionnement de plus de 20.000 habitants en
gaz et 3.500 autres en électricité", a précisé le même res-
ponsable.

Selon les données fournies par les services de la wilaya,
cela représente une cinquantaine d'opérations de raccor-
dement au gaz naturel et de 113 projets de raccordement au
réseau électrique à travers les zones d'ombre de Chlef,
dont les chantiers n'ont pas démarré faute de dotations
financières.

Le PDG de Sonelgaz a également salué les réalisations
de son secteur à Chlef, notamment le taux de couverture
en électricité estimé à 98%, au moment ou 33 communes
sur un total de 35 sont raccordées au réseau de gaz naturel.

M Adjal a souligné en outre que la wilaya de Chlef va
bénéficier de quatre projets de transformateurs élec-
triques, à horizon 2031, notamment au regard des besoins
en électricité, exprimés par le nouveau pôle urbain en réa-
lisation dans la commune de l'Oued Sly.

DJELFA 
Une production de plus 
de 850.000 quintaux 
de céréales prévue 

Une production prévisionnelle de plus de 850.000 qx de
céréales, toutes variétés confondues, est attendue à Djelfa
au titre de la campagne moisson-battage 2022, soit une
hausse de plus de 200.000 qx comparativement à la précé-
dente campagne, a-t-on appris mercredi auprès de la
direction de wilaya des services agricoles(DSA).

"Ces prévisions à la hausse se fondent sur les fortes pré-
cipitations pluviales ayant marquées cette saison agricole
augurant une très bonne campagne", ont estimé des res-
ponsables du secteur, en marge du coup d’envoi de la cam-
pagne moissons- battage lancée à partir de la région " El-
Baadj " d’Ain Hassi Bahbah (50 km au nord de la wilaya).

La DSA de Djelfa s’attend ainsi à une production de
418.000 qx d'orge, de près de 400.000 qx de blé dur, 17.000
qx de blé tendre et plus de 18.000 qx d'avoine.

Durant la campagne agricole 2020-2021 la wilaya avait
engrangé une production de 613.000 qx de céréales, rap-
pelle-t-on.

Dans son intervention au lancement de campagne
moisson-battage, le wali Ammar Ali Bensaâd a signalé que
les préparatifs ont démarré depuis quatre mois, à travers la
mobilisation de tous les moyens matériels et humains
nécessaires et le renforcement de l’aspect préventif lié aux
incendies de récoltes pour éviter toute perte aux agricul-
teurs.

Le wali a également fait part de la prise de toutes les
mesures facilitatrices au profit des agriculteurs, dont l’oc-
troi d’autorisations exceptionnelles aux agriculteurs des
régions Sud pour entamer la campagne de façon précoce.

Au volet matériel, la Coopérative des céréales et
légumes secs dotée d'une capacité de stockage de 150.000
qx de céréales, a mobilisé 17 moissonneuses-batteuses A
ces engins s'joutent 61 moissonneuses mobilisées par des
particuliers et de nature à couvrir toutes les surfaces de
production de la wilaya, qui s’oriente progressivement
vers une extension de sa superficie irriguées, conformé-
ment à la stratégie du ministère de l'Agriculture.

A ce propos, et selon la fiche technique de cette cam-
pagne 2022, la wilaya prévoit une récolte de 25.000 qx de
céréales au niveau de superficies irriguées, un indicateur
significatif de l’orientation des agriculteurs locaux vers la
promotion des cultures stratégiques.

L’opportunité a donné lieu à la visite, par les autorités
locales, de plusieurs exploitations agricoles, au Nord de la
wilaya, dont "Bouirette Lehdab" et "Benhar", dans le cadre
du suivi des opérations des moissons et des mesures d'ac-
compagnement d’exploitations pilotes, au titre des efforts
de développement de la filière céréalière.

APS

Inauguration d'un service 
des urgences pédiatriques au niveau 

de l’EPH Mohamed Boudiaf 
Un service des urgences médico-pédiatriques a été

inauguré mercredi au niveau de l’établissement public
hospitalier "EPH-Mohamed Boudiaf" d’Ouargla, a-t-on
appris des responsables de cette structure hospitalière. 

Coïncidant avec la célébration de la journée mondiale
de l'enfance (1er juin), cette nouvelle structure qui est
totalement autonome par rapport aux autres services
d'urgence de l'hôpital a été dotée de tous les moyens et
équipements médicaux pour une meilleure prise en
charge de jeunes patients, a indiqué à l'APS le directeur de

l'hopital, Ismael Salah. Le nouveau service, qui est enca-
dré par un corps médical et paramédical, assure les pres-
tations sanitaire en H24, selon la même source, ajoutant
que pour une prise en charge efficiente des enfants
malades, cette unité spécialisée prendra en charge, en
priorité, les cas qui lui sont orientés par les autres services
hospitaliers.

Approchés par l’APS, de nombreux parents d’enfants
malades se sont félicités de l’ouverture de cette structure
dédiées à cette catégorie d'âge.
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE
Benattou aborde avec le DG de Schlumberger 
le projet de la centrale solaire d’Ifni à Illizi

Initié par les deux parties, ce
projet consiste en l’électrification
en énergie solaire du village
d’Ifni, situé à 160 KM du chef-lieu
de la wilaya d’Ilizi, a indiqué un
communiqué du ministère.
"Cette opération concerne la réa-
lisation d’une mini-centrale
solaire alimentant 90 foyers, une
école, une mosquée et une école
coranique, une salle de soin ainsi
que le pompage de l’eau", affirme
la même source. Cette rencontre
a également porté sur l’accompa-
gnement de Schlumberger pour
la réalisation d’un projet de géo-
thermie en Algérie. Dans le cadre
du programme de géothermie du
ministère, il a été convenu que
Schlumberger/Algérie finance un

projet pilote d’un site à fort
potentiel. A ce titre, le ministre a
souligné l’intérêt porté par son
départe ment ministériel, à faire
réussir le passage vers des éner-
gies propres et durables, à travers
les projets ambitieux et straté-
giques, tout en impliquant le
citoyen et la société civile dans
l’élaboration de la stratégie
appropriée pour la transition
énergétique. A l’issue de la ren-
contre, les deux parties se sont
dits favorables à la poursuite de la
réflexion et des discussions plus
approfondies afin d’identifier de
façon concertée les axes de coopé-
ration dans le domaine des éner-
gies renouvelable et du dévelop-
pement durable. 

Le ministre de la Transition Energétique et des Energies renouvelables, Ziane Benattou a reçu le Directeur général de
Schlumberger/Algérie et la Directrice de la communication pour l’Afrique du nord, avec lesquels il a abordé le projet de réalisation

de la centrale solaire du village d’Ifni à Illizi.

La Banque nationale d'Algé-
rie (BNA) a lancé, jeudi à Alger,
un nouveau produit relevant de
la finance islamique, permettant
le financement du pèlerinage
(Hadj) avec un crédit sans inté-
rêts au profits des pèlerins, bap-
tisé "Essabil".

La cérémonie du lancement
de ce nouveau produit,
conforme aux préceptes de la
Charia islamique et basé sur le
principe du "Kard Hassen", s'est
déroulée au siège de la direction
générale de la BNA, en présence
de son directeur général, Mo-
hamed Lamine Lebbou, le dé-
légué général de l'Association
des banques et des établisse-
ments financiers (ABEF), Rachid
Belaid, des représentants du
Haut Conseil Islamique (HCI),
de l'Autorité charaique de la
fatwa pour l'industrie de la fi-
nance islamique, ainsi que de
hauts cadres de la Banque. "Il
s'agit d'un crédit sans intérêts
basé sur le principe du -Kard
Hassen- pouvant couvrir jusqu'à
70% des frais du Hadj, notam-
ment les frais d'hébergement,
de restauration et de transport,
dont le prix du billet d'avion
avec un remboursement s'éta-
lant sur 24 mois et un différé
de remboursement de 3 mois",
a expliqué M. Lebbou lors de
l'évènement.

Les personnes pouvant bé-
néficier de ce crédit sont les dé-
tenteurs du passeport Hadj, ainsi
que leurs conjoints, leurs as-
cendants ou leurs descendants
(au profit de leurs parents pè-
lerins), a-t-il précisé, ajoutant
que ce nouveau produit sera
disponible dans l'ensemble des
64 guichets de la finance isla-
mique que compte sa Banque,
ainsi que ses trois agences dé-
diées à ce mode de financement.

Le responsable a, en outre, sou-
ligné que "les conditions d'éli-
gibilité à ce crédit sont consul-
tables sur le portail Finance is-
lamique, le site web et les pages
officielles des réseaux sociaux
de la Banque".

Présent à l'évènement, le
membre du Haut Conseil Isla-
mique, Mohamed Boudjellal, a
assuré que ce produit est
"conforme aux préceptes de la
Charia islamique", estimant qu'il
"vient répondre aux préoccu-
pations des pèlerins algériens
suite à la hausse des frais du
Hadj". Une hausse due, ajoute-
t-il, à "une augmentation des
prix appliqués pour certains
services au niveau des Lieux
Saints et non pas à une aug-
mentation appliquée par la par-
tie algérienne", précisant que
"malgré cette hausse des frais,
les prix demeurent moins chers
que ceux appliqués dans d'au-
tres pays".

Un avis partagé par M. Said
Bouizri, également membre du
HCI, qui a mis en avant "les ef-
forts déployés par les autorités
algériennes afin de maintenir,
pour cette année, les prix de
2019 pour certaines prestations
à l'instar de l'hébergement et
de la restauration", estimant que
les frais du Hadj en Algérie pour-
raient être les "plus bas" et sont
considérés comme "prix de ré-
férence" par d'autres pays 

Pour sa part, le représentant
de l'Autorité charaique de la
fatwa pour l'industrie de la fi-
nance islamique, Mohamed Idir
Mechnane, a indiqué que ce
nouveau produit financier per-
mettra d'accompagner les pè-
lerins et leur facilitera l'accom-
plissement du Hadj "sans qu'ils
ne soient dans la gène", notant
que "ce genre de produit va

conforter la confiance entre les
établissements financiers et les
citoyens algériens".

S'agissant des personnes éli-
gibles à "Essabil", la Cheffe de
la division de la finance isla-
mique de la BNA, Amina Atham-
nia, a expliqué qu'il s'agit des
personnes physiques titulaires
d'un passeport Hadj récent et
justifiant un revenu régulier
(ou leurs parents), ajoutant
qu'afin de faire bénéficier le
maximum de pèlerins de ce pro-
duit, une convention a été signée
avec Algérie Poste, permettant
de prélever les montants des
mensualités directement dès
comptes CCP. La Banque a éga-
lement annoncé que l’ensemble
de ses guichets et agences dé-
diées à l’activité de Finance Is-
lamique seront ouverts excep-
tionnellement à partir du Sa-
medi, 4 juin 2022, pour recevoir
les demandes de financements
des pèlerins.

Par la même occasion, la BNA
a lancé un nouveau produit de
financement "Mourabaha In-
vestissement", destiné aux pro-
fessionnels, commerçants et en-
treprises, et qui a pour objet
l’achat d’un bien, dans le cadre
de l’exercice de l’activité du
client (équipements, matériel
roulant, biens immeubles abri-
tant l’activité).

Intervenant à l'évènement,
le Délégué général de l'ABEF a
fait savoir que 347 guichets de
la finance islamique sont dis-
ponibles, dont 230 au niveau
des banques publiques. M. Be-
laid a, en outre, relevé qu'au 31
décembre 2021 près 365.000
comptes bancaires de la finance
islamique étaient ouverts, alors
que le montant du financement
islamique était de près de 400
milliards de dinars.

FINANCE ISLAMIQUE
La BNA lance un crédit sans intérêts 
pour financer le Hadj

Le marché algérien du poisson frais
connaît, depuis quelques jours, un re-
tour en abondance du thon rouge, no-
tamment dans les villes côtières, où les
prix de détail du poisson bleu sont re-
lativement stables, ce qui captive for-
cément les consommateurs pour en
faire provision et profiter de sa valeur
nutritionnelle.

Les prix du thon rouge ouvert à la
prise accessoire sont raisonnables et
accessibles à tous, oscillant entre 1000
et 1400 Da le kilogramme au niveau
des différents points de vente et marchés
de la capitale.

Interrogés par l'APS, des vendeurs
de poissons ont affirmé que les prix
étaient à la portée des différentes franges
de la société, y compris les familles à
faible revenu.

Au marché de Bachdjarrah, les prix
du thon rouge, très prisé par les consom-
mateurs, varient entre 900 et 1400 Da,
alors qu'à l'extérieur le poisson peut
être vendu moins cher mais les condi-
tions hygiéniques ne sont pas garan-
ties.

A la pêcherie d'Alger, les prix du
marché de détail sont un peu plus élevés
avec 100 à 300 Da de plus le kilo, a-t-on
constaté, une différence de prix expli-
quée par la forte demande du produit
par les restaurateurs et hôteliers qui
s'approvisionnent en quantités impor-
tantes.

"Alger foisonne en restaurants et hô-
tels proposant du poisson ce qui ex-
plique la hausse de la demande qui en-
traîne une augmentation des prix par
rapport à d'autres points de vente dans
la capitale", dira un commerçant.

Au port d'El-Djamila (Aïn Benian),
le kilogramme de thon est vendu entre
1000 et 1200 dinars. Des prix jugés "rai-
sonnables" aussi bien par les vendeurs
que par les consommateurs. Selon un
client, "c'est l'occasion ou jamais d'ache-
ter du thon frais car on ne trouve pas
ce poisson à forte valeur nutritionnelle
sur le marché tout au long de l'année".

Même constat au marché de Zeralda
où le thon frais, vendu dans la même
fourchette de prix, a la côte, a constaté
l'APS.

"Les citoyens ne veulent pas rater
l'occasion de consommer du thon frais
car les prix sont raisonnables et la pé-
riode de disponibilité de ce poisson est
courte", selon un client venu en ache-
ter.

Selon de récentes études, le thon a
une forte valeur nutritionnelle et pré-
sente une teneur élevée en protéines,
calcium, fer, magnésium, potassium,
vitamine A et vitamine D.

Thon rouge, une pêche non ciblée

Dans une déclaration à l'APS, le pré-
sident de la Chambre algérienne de la
pêche et de l'aquaculture (CAPA), Lyes
Mustapha a précisé que la pêche au
thon rouge n'est pas ciblée par les pê-
cheurs mais concerne tous types de
poissons, toutefois l'abondance du pois-
son bleu cette année particulièrement
le thon rouge a permis d'approvisionner
les marchés nationaux. Cette abondance
de la production a permis de faire os-
ciller les prix entre 900 DA et 1300
DA/Kg sur les marchés de la capitale.

"L'abondance de production du pois-
son bleu, tous types confondus, et la
stabilité des prix permet au consom-
mateur à faible revenu de s'en approvi-
sionner.

Dans ce sens, le directeur de la pêche
et de l'aquaculture de la wilaya d'Alger,
Mustapha Kadri a, lui aussi, fait état de
l'abondance du thon rouge et de la sta-
bilité des prix face à une forte demande
du consommateur.

La pêche dépend des conditions mé-
téorologiques, a-t-il dit, précisant que
la période de disette intervient en hiver,
les vents forts nord-ouest ne permettant
pas la pêche d'où le manque de pro-
duction, ce qui se répercute sur les prix.

La saison d'abondance s'étale de juin
à octobre grâce aux conditions favorables
notamment les courants marins mo-
dérés et la disponibilité des algues per-
mettant ainsi la prolifération des pois-
sons bleus qui représentent entre 80 et
85% de la production nationale.

Cette période est marquée par la dis-
ponibilité des poissons de surface en
grandes quantités dont la moyenne quo-
tidienne de pêche varie entre 20 à 30
tonnes de ce type de poissons, a-t-il ex-
pliqué. D'après M. Kadri, les prix de
poissons au niveau des 220 points de
vente à Alger connaitront "une certaine
stabilité jusqu'au mois d'octobre pro-
chain", ajoutant que "les différents pro-
jets d'aquaculture contribueront éga-
lement à la stabilité des prix et l'orga-
nisation du marché notamment en pé-
riode de soudure".

Il a été constaté, ces derniers jours
dans les villes côtières, une forte pré-
sence des vendeurs de thon avec des
prix moins chers que ceux appliqués
au niveau des points de vente aménagés
à cet effet. Ces vendeurs sont, souvent,
accompagnés d'autres jeunes qui s'oc-
cupent du barbecue pour satisfaire la
gourmandise des clients qui préfèrent
savourer ce poisson de saison en plein
air.

APS
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PÉTROLE
L'Opep+ décide d'augmenter sa
production en juillet de 648.000 b/j 

Après avoir participé, par
visioconférence, à la 41réu-
nion du Comité   ministériel
mixte de suivi OPEP/Non-
OPEP ( JMMC) et à la 29 réu-
nion   ministérielle OPEP/Non-
OPEP, M. Arkab a déclaré à la
presse: " Nous avons   examiné
attentivement les développe-
ments récents observés sur le
marché   pétrolier internatio-
nal ainsi que ses perspectives
d'évolution au cours des   pro-
chaines semaines et des pro-
chains mois".  "En nous basant
sur les travaux du Comité tech-
nique qui s'est réuni la   veille,
nous avons noté que les
risques qui pèsent sur la crois-
sance   économique mondiale
et sur la demande de pétrole
ne sont pas de nature à   per-
durer. Notre responsabilité,

en tant que producteurs, est
d'accompagner   la dynamique
du rebond en assurant un ap-
provisionnent stable et régu-
lier",   a t-il ajouté.  "Au terme
de nos discussions, nous avons
considéré que les fondamen-
taux du   marché pétrolier ap-

pellent dès à présent à un ajus-
tement à la hausse de   notre
politique d'offre en mettant
sur le marché un volume plus
important   de ce que nous
fournissions au cours des mois
précédents" a t-il avancé.
Ainsi, la production globale

de l'OPEP et de ses partenaires
de la   Déclaration de Coopé-
ration augmentera de 648 000
b/j en juillet , a t-il   indiqué.
La 30ème réunion ministé-
rielle de l'Opep+ est prévue le
30 juin en   cours.

BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT
Une nouvelle initiative
pour renforcer les
compétences
financières des villes
africaines

La Banque africaine de développement (BAD)
vient de lancer, en collaboration avec l'organisation
Cités et Gouvernements locaux unis (CGLU), un
nouveau programme pour renforcer les compé-
tences financières des villes africaines.

L'initiative pour les directeurs financiers mu-
nicipaux a été présentée lors du 9e Sommet Africités
qui s'est tenu du 17 au 21 mai dernier, à Kisumu
(Kenya), a précisé la BAD dans un communiqué
sur son site-web. Cette nouvelle initiative permettra
aux villes de mieux tirer parti des marchés finan-
ciers afin de financer leurs infrastructures locales
et leurs projets de développement. "Ce type de
programme de renforcement des capacités joue
un rôle de catalyseur à long terme pour le déve-
loppement des villes, faisant des municipalités
des interlocuteurs de poids pour un grand nombre
de bailleurs de fonds", a déclaré le responsable du
développement urbain au sein du département
infrastructures, villes et développement urbain de
la BAD, Alice Nabalamba,

Le programme débutera en septembre 2022
avec dix municipalités. Les agents financiers qui y
prendront pa rt acquerront des compétences en
matière de finance, de comptabilité et de gestion
de la dette et des risques afin  d'améliorer la solva-
bilité de leurs villes. Les participants auront éga-
lement l'occasion de visiter des Bourses africaines,
notamment la Bourse de Johannesburg et la Bourse
d'Abidjan.

"Un certain nombre de municipalités sont
presque prêtes à accéder aux marchés financiers,
ce qui améliorera considérablement leur capacité
à financer des projets. Malheureusement, elles
n'ont pas de connaissances approfondies sur la
façon de procéder?", a déclaré François Paul Yatta,
directeur des programmes à CGLU qui est une or-
ganisation mondiale qui regroupe les gouverne-
ments locaux et métropolitains.

L'Organisation des pays exportateurs de pétrole   et ses alliés (Opep+) ont décidé jeudi
d'augmenter leur production   pétrolière globale pour le  ois de juillet prochain de

648.000 barils/jour,   a annoncé le ministre de l'Energie et des Mines Mohamed Arkab.  

BOURSE
Wall Street finit la semaine en baisse malgré
un bon rapport sur l'emploi américain

Wall Street a accéléré ses pertes ven-
dredi concluant une nouvelle semaine
de baisse, en dépit d'un bon rapport sur
l'emploi américain, qui ne rassure tou-
tefois ni sur l'inflation ni sur le resser-
rement de la politique monétaire.

L'indice Dow Jones a perdu 1,05% à
32.899,70 points, selon des résultats dé-
finitifs. Le Nasdaq, à forte concentration
technologique, a plongé de 2,47% à
12.012,73 points. Le S&P 500 a conclu
en repli de 1,63% à 4.108,54 points. Sur
la semaine, le Dow Jones et le S&P 500
sont en repli de 1% environ et le Nasdaq
de 1,25%. "Les investisseurs ont pesé les
implications sur la politique monétaire
du rapport sur l'emploi", ont expliqué
les analystes de Wells Fargo. Le marché
du travail pour le mois de mai s'est avéré
plus dynamique que prévu, ce qui ne
va pas encourager la banque centrale
américaine à faire de pause dans ses
relèvements des taux puisque la Fed
cherche à ralentir l'économie pour
contrer l'inflation. Avec 390.000 nou-
velles embauches en mai, plus que prévu,
et un taux de chômage resté à 3,6%,
proche de ses plus bas en cinquante
ans, l'économie américaine reste
solide.C'est ce qui a préoccupé le marché
vendredi, entre autres. "Ce rapport est
trop bon pour convaincre le marché
que la Fed va faire une pause dans ses
hausses de taux après ses relèvements
de 50 points de base prévus en juin et
en juillet", a résumé Patrick O'Hare, de
Briefing.com. Les investisseurs ont réagi
en se dégageant des obligations ce qui

a fait grimper les rendements sur les
bons du Trésor tout près des 3% en ma-
tinée avant de se stabiliser à 2,95% contre
2,90% la veille. Dans moins de deux se-
maines, la Réserve fédérale américaine
devrait relever les taux directeurs à nou-
veau d'un demi-point de pourcentage,
et sans doute en juillet également, selon
les indications des responsables. Mais
les marchés s'interrogent sur ce que
fera la banque centrale en septembre.
"Je pense que la voie la plus probable
pour le marché est encore à la baisse",
concédait, sceptique, Maris Ogg, ges-
tionnaire de portefeuille pour Tower
Bridge Advisors.

"La statistique clé pour le reste de
l'année, c'est l'inflation. Si on voit l'in-
flation s'apaiser, c'est-à-dire s'établir
autour de 5% avant la fin de l'année, on
aura la possibilité d'atteindre un plan-
cher", ajoutait la spécialiste.

"Mais si l'inflation ne s'améliore pas,
on aura du mal à sortir de cette tendance
à la baisse", a-t-elle prévenu. La haus
se des prix sur un an aux Etats-Unis
s'est est élevé à 8,3% en avril, après 8,5%
en mars, toujours proche du plus haut
niveau depuis 40 ans. "Cela me surpren-
drait qu'on ait passé le pire pour le mar-
ché actions", a encore affirmé Mme Ogg.
Sur le front des valeurs technologiques,
l'humeur des investisseurs a été douchée
dès l'ouverture par des informations de
presse selon lesquelles le patron de
Tesla Elon Musk a évoqué une réduction
de 10% des effectifs de son groupe.

Dans un email à des cadres, le mil-

liardaire a dit avoir "un super mauvais
pressentiment sur l'économie", demandé
de "suspendre toutes les embauches
dans le monde" et évoqué une réduction
de 10% du personnel de l'entreprise qui
emploie un peu plus de 100.000 per-
sonnes. Le titre du constructeur de voi-
tures électriques a chuté de 9,22% à
703,55 dollars entraînant un repli des
grands noms de la tech. Apple et Face-
book (Meta) ont perdu autour de 4%.
Dans le secteur des véhicules électriques,
Rivian a lâché 5,48% et Lucid 6,46%.

"Les sombres perspectives présentées
par Elon Musk (...) font suite aux com-
mentaires d'autres dirigeants d'entre-
prises qui ont aussi donné une évaluation
pessimiste de l'économie, comme le
PDG de JPMorgan Jamie Dimon", ont
relevé les analystes de Wells Fargo. Ail-
leurs à la cote, la plus grande plateforme
de cryptomonnaies aux Etats-Unis, Coin-
base, a plongé de 9,66% à 66,69 dollars
ayant, comme en a l'intention Tesla,
imposé un gel des embauches. Le titre
du fabricant de vaccin anti-covid Nova-
vax, qui utilise une technique plus clas-
sique que celles de Pfizer ou Moderna,
a fondu de 20,03% à 44,76 dollars alors
que l'autorité sanitaire américaine de
la FDA a soulevé des doutes sur des effets
secondaires qui touchent le coeur. Avec
la hausse des prix du brut et des carbu-
rants qui se poursuit, les titres des com-
pagnies aériennes ont chuté comme
American Airlines (-7,10% à 16,22 dollars)
ou Delta Air Lines (-3,65% à 38,54 dol-
lars).

Le constructeur automo-
bile Fiat Chrysler USA (FCA
US, désormais filiale du
groupe Stellantis), a plaidé
coupable aux Etats-Unis dans
l'affaire des émissions de vé-
hicules diesel vendus dans le
pays et accepté de payer 300
millions de dollars.

Le ministère de la Justice
accusait le groupe d'avoir
trompé les autorités et les
consommateurs en faisant
des déclarations fausses ou
trompeuses sur les systèmes
de contrôle des émissions de
plus de 100.000 véhicules des

marques Jeep et Ram ainsi
que sur les émissions, la
consommation de carburant
et le respect des normes amé-
ricaines sur les émissions.

FCA US a accepté de verser
une amende pénale de 96
millions de dollars et de rem-
bourser 204 millions de gains
générés par cette fraude. "La
reconnaissance de culpabilité
d'aujourd'hui démontre l'en-
gagement du ministère à
poursuivre tous les types de
malversations commises par
les entreprises et à tenir pour
responsables les entreprises

qui cherchent à placer les bé-
néfices au-dessus de la fran-
chise, de la bonne gouver-
nance et des mesures desti-
nées à redresser la situation",
a comm enté Kenneth Polite,
procureur général adjoint au
ministère, dans un commu-
niqué.

Le constructeur avait déjà
accepté début 2019 de verser
jusqu'à 515 millions de dollars
à différentes autorités amé-
ricaines dans cette affaire. Le
constructeur s'était aussi en-
gagé à rappeler les voitures
affectées pour les remettre

aux normes. Mais cet accord
ne levait pas les poursuites
au pénal.

Cette affaire faisait suite
au "dieselgate", le scandale
déclenché par le constructeur
allemand Volkswagen quand
il a admis en 2015 avoir équipé
au total onze millions de ses
voitures diesel d'un logiciel
capable de fausser le résultat
des tests antipollution. Stel-
lantis a fait valoir dans un
communiqué avoir déjà mis
dans ses comptes en 2021 en-
viron 300 millions de dollars
pour ce litige.

ETATS-UNIS
Dieselgate : Fiat Chrysler plaide coupable
et verse 300 millions

AUTOMOBILE
Etats-Unis : Musk
veut réduire de 10%
les effectifs de Tesla

Le PDG de Tesla, Elon Musk, a déclaré
vendredi dans un courriel adressé à tous
les employés du constructeur de véhicules
électriques que l'entreprise allait réduire
de 10 % ses effectifs salariés.
Les actions de Tesla ont chuté de plus de
9 % vendredi, après que Reuters eut révélé
un courriel antérieur envoyé par M. Musk
à ses cadres concernant ses projets de ré-
duction des effectifs de l'entreprise et ex-
primant un "sentiment super mauvais" à
propos de l'économie. Dans son rapport
financier de fin d'année, Tesla a déclaré
qu'elle employait 99.290 personnes dans
le monde à la fin de 2021.
Le président Joe Biden a été interrogé sur
les perspectives économiques négatives
de M. Musk vendredi, après l'annonce de
la réduction des effectifs de Tesla. M.
Biden a affirmé que pendant que M. Musk
parle de craintes et de récession écono-
miques, Ford augmente ses investisse-
ments dans la construction de nouveaux
véhicules électriques, avec 6.000 nouveaux
employés syndiqués dans le Midwest. Le
président a également félicité l'ancienne
société Chrysler, Stellantis, pour avoir
réalisé des investissements similaires
dans la produ ction de véhicules élec-
triques aux Etats-Unis et Intel pour avoir
créé 20.000 nouveaux emplois dans la fa-
brication de puces informatiques. "Alors,
vous savez, bonne chance pour son voyage
sur la lune", a plaisanté M. Biden.
"Merci Monsieur le Président !" a rétorqué
M. Musk sur Twitter, en mettant un lien
vers un article sur la NASA qui a choisi
SpaceX pour emmener les Américains
sur la lune.



JOURNÉE MONDIALE DE L'ENFANCE 
Krikou accompagne un groupe d'enfants dans

une visite au Musée du Moudjahid 

Lors de cette visite organi-
sée au profit des enfants des
centres spécialisés relevant
du secteur, en présence du
Secrétaire général de
l'Organisation nationale des
moudjahidine (ONM), Ali
Boughezala, la ministre a
déclaré qu'associer les
enfants à cette visite vient en
"consécration du lien inter-
générationnel en vue de per-
mettre aux jeunes généra-
tions de renouer avec l'his-
toire de la glorieuse
Révolution nationale et de
découvrir les luttes et résis-
tances nationales".

Tout au long de leur visite
guidée à travers les espaces

du Musée du Moudjahid, les
enfants ont écouté avec inté-

rêt le Moudjahid Ali
Boughezala qui les a exhortés

à "préserver le serment fait
aux chouhada et aux moudja-
hidine et à être leurs dignes
successeurs en marchant sur
leurs traces". Tout au long de
la visite, le directeur du
Musée, Mourad Oueznadji, a
donné un aperçu des plus
précieux et importants objets
et acquis du Musée, dont les
effets de l'érudit Abdelhamid
Benbadis, récemment récep-
tionnés par le Musée.

Les enfants ont également
affiché un intérêt particulier
au chahid "Petit Omar", ce
martyr qui, malgré son jeune
âge, avait combattu le coloni-
sateur pour le recouvrement
de la souveraineté nationale.

ALGER 
Arrestation de trois
individus poursuivis
dans plusieurs
affaires 

Les élément de la 1ère Sûreté urbaine de
Bab Ezzouar relevant des services de Sûreté
de la wilaya d'Alger ont arrêté trois (3) indi-
vidus poursuivis dans plusieurs affaires, a
indiqué vendredi un communiqué de la
Direction générale de Sûreté nationale
(DGSN).

"Faisant suite à une plainte concernant
le vol de téléphones portables, les même
services ont tracé un plan pour arrêter les
auteurs", a précisé la même source.

"Suite à des patrouilles, des éléments du
secteur de compétence ont remarqué des
suspects sur un motocycle.

Après la fouille de ces deux individus, les
éléments de Sûreté les ont arrêtés, saisi le
motocycle, 78.000 DA, et un morceau de
drogue", a ajouté la même source.

Après parachèvement des procédures
légales, les mis en cause ont été déférés
devant le parquet territorialement compé-
tent.

Par ailleurs, la Sûreté de la circonscrip-
tion administrative de Bir Mourad Rais
relevant des services de Sûreté de la wilaya
d'Alger en coordination avec la
Commission mixte locale de contrôle des
activités commerciales, et suite à une sortie
à des centres de remise en forme, il a é té
établi qu'un centre exerçait une activité
contraire au mœurs portant atteinte à la
pudeur, sous couvert de soins physiques.

L'opération s'est déroulées sous la
supervision permanente du parquet terri-
torialement compétent, selon la même
source précisant que l'opération s'est sol-
dée par l'arrestation de 11 individus dont 8
femmes.

Les éléments de Sûreté ont saisi 202.000
DA et 8 téléphones portables, a ajouté la
même source.

Après parachèvement des procédures
légales, les suspects ont été déférés devant
le parquet territorialement compétent pour
création d'un lieu de débauche sous couvert
de "centre de remise en forme".

BOUIRA 
Saisie de plus de 10
quintaux de viandes
blanches impropres 
à la consommation 

Une quantité de plus de 10 quintaux de
viandes blanches et d’abats, impropres à la
consommation, a été saisie à Bouira par la
police urbaine et de la protection de l’environ-
nement, a-t-on appris vendredi auprès des
services de la Sûreté de wilaya.

"Nos services de la police urbaine et de la
protection de l’environnement ont saisi une
quantité de 1009 kilogrammes de viandes
blanches et d’abats impropres à la consomma-
tion", a précisé à la presse le chargé de la com-
munication de la Sûreté, le Commissaire de
police Samir Toutah.

Le même responsable de police a expliqué
que cette importante quantité avait été trans-
portée à bord de camions-frigorifiques.

"Après un contrôle des services de sécurité,
il s’est avéré qu’il s’agit de produits qui n’ont
pas été soumis à un contrôle des services vété-
rinaires et qui n’ont pas respecté les conditions
de transport et de conditionnement", a encore
expliqué le commissaire Toutah.

Cette saisie a été effectuée lors de deux opé-
rations de contrôle de police, dont la première
a porté sur 781 kg de viandes de poulet et
d’abats, une quantité, qui n’a pas é té contrôlée
par les services vétérinaires de la wilaya, selon
les détails fournis par la même source.

"La seconde opération a porté sur la saisie et
la destruction de 140 autres kg de viandes
blanches, et une autre quantité de 48 kg de
viandes impropres à la consommation", a tenu
à préciser l’officier Toutah.

Après accomplissement de toutes les procé-
dures légales, des dossiers judiciaires ont été
établis à l’encontre des contrevenants et
envoyés aux instances judiciaires, a-t-il dit.

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la Condition de la femme, Kaouthar
Krikou a accompagné, jeudi, un groupe d'enfants relevant des établissements de son 

secteur, dans une visite au Musée du Moudjahid, et ce, à l'occasion 
de la célébration de la Journée mondiale de l'enfance.

La Présidente du Croissant-rouge
algérien (CRA), Ibtissem Hamlaoui, a
effectué mercredi, à l'occasion de la
Journée mondiale de l'enfance, une
visite dans nombre d'établissements
hospitaliers, en signe de solidarité avec
les enfants cancéreux.

Lors de cette visite effectuée par la
présidente du CRA, en compagnie de
bénévoles, dans plusieurs services de
pédiatrie dans le centre hospitalo-uni-
versitaire Mustapha-Pacha et l'hôpital

Djillali-Belkhenchir à El Biar, des
cadeaux symboliques ont été distribués
aux enfants malades, en vue d'alléger
leur souffrance et d'exprimier une soli-
darité avec leurs parents.

Mme Hamlaoui a annoncé, dans une
déclaration à la presse au terme de cette
visite, le lancement par le CRA du
numéro vert "10-05", en vue de le mettre
à la disposition des personnes nécessi-
teuses en vue de leur apporter l'aide
indispensable selon les moyens disponi-

bles au niveau de son instance humani-
taire.

Elle a, à cet égard, appelé les bienfai-
teurs et les entreprises algériennes à
soutenir le CRA dans ses missions à
caractère humanitaire.

Pour la présidente du CRA, cette visite
se veut une opportunité de s'enquérir
des conditions d'hospitalisation des
enfants et d'apporter des aides à leurs
familles qui viennent parfois de wilayas
lointaines.

La présidente du CRA rend visite aux enfants
hospitalisés à Alger 

Dimanche 5 juin 20228 DK NEWS SOCIÉTÉ - ALGERIE

CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN 
M. Ziane reçoit la présidente du Croissant rouge
algérien 

Le ministre de la Transition énergétique et des Energies
renouvelables, Benattou Ziane a reçu la présidente du
Croissant rouge algérien (CRA), Ibtissem Hamlaoui, avec
laquelle il a discuté de l'accompagnement de cet organisme
dans ses différents projets, a indiqué samedi le ministère dans
un communiqué. 

Lors de cette rencontre, tenue jeudi, M. Ziane a souligné
que le ministère de la Transition énergétique et des Energies
renouvelables était disposé à accompagner le CRA dans ses
actions humanitaires en proposant ''des solutions énergé-
tiques hybrides, spécifiques, étudiées et réfléchies, pour son

déploiement national et à l'avenir à l'échelle internationale'',
précise le même document. 

De son côté, la présidente du CRA, relevant la pertinence de
l'action de sensibilisation, a émis le souhait de voir se concré-
tiser des projets pour ''la promotion et le développement des
énergies renouvelables, notamment pour les sites isolés et
épars afin de sédentariser la population''. A l'issue de cette ren-
contre, les deux parties ont convenu de réfléchir à un projet de
convention afin "d'identifier de façon concertée les axes de
coopération dans le domaine des énergies renouvelables et du
développement durable", selon la même source.

CONSTANTINE 
Une cinquantaine d’élèves initiés à la biodiversité
dans la forêt de Djebel Ouahch 

Une cinquantaine d’élèves
des établissements scolaires
de la wilaya de Constantine,
tous cycles confondus, ont
bénéficié samedi d’une sortie
scientifique consacrée à la
biodiversité, organisée par
l'association de la protection
de la nature et de l’environne-
ment (APNE), a indiqué à l’APS
son président, Abdelmadjid
Sebih.

L'initiative a été organisée
dans le cadre d'un programme
établi à l'occasion de la célé-
bration de la journée mon-
diale de l’environnement ( 5
juin de chaque année), a pré-
cisé le même responsable.

Cette sortie en plein air,
organisée à la pépinière, aux
lacs et aux espaces forestiers
de la forêt de Djebel Ouahch,
constitue une opportunité
pour les élèves afin de mieux
connaître la richesse biolo-
gique de cette zone à caractère
montagneux et d'enrichir
leurs connaissances dans ce

domaine, a-t-il affirmé. Une
équipe d'ingénieurs, d’experts
et de cadres du secteur de l’en-
vironnement et de la conser-
vation des forêts a été désignée
pour assurer le bon déroule-
ment et la réussite de cette sor-
tie de formation, a fait savoir la
même source, soulignant que
les élève s des écoles primaires
Mohamed Arabat, Mouloud
Feraoun et Abdelhamid
Laâboudi implantées dans les
communes de Constantine, El
Khroub et Hamma Bouziane,
le CEM Saâd Khalkhal de la
circonscription administra-
tive Ali Mendjeli et le lycée
Touati El Mekki (El Khroub),
figurent parmi les établisse-
ments concernés. Dans la
wilaya de Constantine, la célé-
bration de cette journée a été
également l'occasion pour
organiser une opération de
nettoiement de cet espace
forestier ayant touché les lacs 3
et 4 de Djebel Ouahch, avec la
participation des élèves pré-

sents, et destinée surtout à
leur inculquer la culture de
l’éducation environnemen-
tale, a déclaré M. Sebih.

Lancé en étroite collabora-
tion avec les services de la
conservation des forêts, des
Directions de l’éducation et de
la jeunesse et des sports, et
l’association des amis de la
nature, le programme élaboré
dans ce cadre comprend des
communications sur divers
thèmes prévus dans la Maison
de l’environnement, animées
par des enseignants du dépar-
tement des sciences de la
nature et de la vie de l’univer-
sité Mentouri, a-t-il noté.

L’initiation à la biodiver-
sité, l’information et la sensi-
bilisation sur les méthodes de
préservation de l’environne-
ment et la réglementation
relative à ce secteur, figurent
également parmi les sujets qui
seront traités, a révélé la
même source. Selon le prési-
dent cette association, une

campagne de nettoyage du
secteur urbain des mûriers,
sis au chef-lieu de wilaya , sui-
vie d’actions de sensibilisation
des citoyens sur la nécessité de
la collecte des ordures et le
respect des horaires de ramas-
sage est au programme.

Il a été procédé, en outre, a
l’organisation de sorties vers
les forêts de Hadj Baba, El
Meridj et de Djebel Ouahch ,
situées dans les communes
d’Ain Smara, El Khroub et
Constantine, destinées à l’ar-
rosage des arbres nouvelle-
ment plantés, a ajouté le prési-
dent de l’APNE.

La manifestation qui se
poursuivra jusqu’au 9 juin en
cours portera par ailleurs sur
l’organisation de monologues
sur l’écologie et un concours
sur l’environnement destiné
aux enfants, ainsi que des ran-
donnés pédestres dans les
zones forestières et monta-
gneuses, a-t-on conclu.

APS
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BRÉSIL 
Fin des recherches et 128 morts, 
dernier bilan des inondations de Recife 

"Aujourd'hui, nous arrê-
tons les recherches des dispa-
rus", a annoncé Paulo
Camara, gouverneur de l'Etat
dans un communiqué, après
la découverte en matinée du
corps de la dernière personne
portée disparue, une femme.

"Nous exprimons notre
solidarité aux proches des 128
victimes et décrétons un deuil
de trois jours", poursuit le
gouverneur.

Les autorités ont débloqué
une aide financière pour les
familles en situation d'ur-
gence.

Plus de 9.000 personnes de
la région de Recife ont perdu
leur logement et ont dû être
hébergées dans des structures
d'accueil après la catastrophe
survenue à la fin mai. Le

Brésil est particulièrement
touché cette année par des
inondations et glissements de
terrain meurtriers.

Une tragédie similaire a

fait 233 morts à Petropolis,
près de Rio de Janeiro (sud-
est), en février.

Le spécialiste en catas-
trophes naturelles José Mar

engo, cité par l'AFP, a expliqué
que ces précipitations excep-
tionnelles étaient dues au
réchauffement climatique,
dont les effets sont aggravés
par l'urbanisation sauvage,
très répandue au Brésil.

"La pluie en soi ne tue pas.
Ce qui est mortel, c'est la

pluie sur des habitations
situées dans des zones à
risque", a expliqué ce coordi-
nateur des recherches du
Centre national de surveil-
lance et d'alerte des désastres
naturels du Brésil (CEMA-
DEN).

Selon lui, les autorités sont
"coupables" d'avoir "permis
des constructions dans des
zones à risque, où vivent des
populations pauvres qui n'ont
nulle part où aller".

CHINE 
Un mort et huit
blessés dans 
le déraillement 
d'un train au Guizhou 

Un conducteur de train a perdu la vie et
huit personnes ont été blessées samedi après
le déraillement d'un train dans le district de
Rongjiang de la province chinoise du Guizhou
(sud-ouest), selon la China State Railway
Group Co.  Deux voitures du train D2809
reliant Guiyang à Guangzhou ont déraillé en
raison d'un glissement de boue et de roches,
alors que le train était sur le point d'arriver à la
gare de Rongjiang, a déclaré la société.

Les blessés sont un membre de l'équipage
du train et sept passagers.

Ils ont été hospitalisés.
Un total de 136 autres passagers ont été éva-

cués. L'enquête sur l'accident est en cours.

JAPON 
Démographie: 

une baisse record de
naissances en 2021 

Le Japon a enregistré une baisse record
de naissances en 2021, entraînant la plus
forte baisse naturelle jamais enregistrée de
la population, ont révélé vendredi des don-
nées gouvernementales.

Le nombre de naissances est tombé à
811.604 l'an dernier, soit le niveau le plus
bas depuis le début des recensements en
1899, a déclaré le ministère nippon de la
Santé. Il s'agit d'une baisse de 29.231 par
rapport à l'année précédente, a précisé le
ministère nippon, notant par ailleurs que
le nombre de décès a grimpé à 1,43 million,
soit une baisse globale de 628.205 de la
population. Le taux de fécondité du pays,
qui mesure le nombre prévu de naissances
par femme au cours de sa vie, est tombé
pour une sixième année consécutive à 1,3,
soit l'un des plus bas au monde. Les autori-
tés japonaises ont pris plusieurs mesures
et incitations pour faire face au problème
de vieillissement de la population qui res-
tent toutefois sans grand effet.

Un Japonais 
de 83 ans réussit 

la traversée 
du Pacifique 
en solitaire 

Un navigateur de 83 ans est arrivé au
Japon samedi après une traversée du
Pacifique en solitaire et sans escale, deve-
nant ainsi la personne la plus âgée à réali-
ser cet exploit, selon les organisateurs du
périple. L'arrivée de l'aventurier des mers
japonais Kenichi Horie dans le détroit de
Kii (ouest du Japon) a marqué la fin d'un
voyage de plus de deux mois, à bord du
Suntory Mermaid III, qui a débuté dans un
port de plaisance de San Francisco le 27
mars dernier. Son équipe de relations
publiques, citée par des médias, a déclaré
que le retour de Horie au Japon samedi a
fait de lui la personne la plus âgée au
monde à avoir réussi à traverser en soli-
taire et sans escale l'Océan Pacifique. Son
voilier était muni de panneaux solaires. "Je
suis sur le point de franchir la ligne d'arri-
vée", a écrit Horie sur son blog vendredi
après ce qu'il a qualifié de bataille de trois
jours contre des courants contraires. "Je
suis épuisé", a-t-il lancé.

Il s'agit du dernier exploit en date de cet
octogénaire japonais qui, en 1962, avait tra-
versé le Pacifique à l'âge de 23 ans.

Kenichi Horie a accompli d'autres
exploits en mer, achevant notamment en
1993 un périple de 7.500 km à bord d'un
pédalo et entreprenant en 2008 une traver-
sée du Pacifique à bord d'un bateau fait en
partie de matériau recyclé et dont la pro-
pulsion avait reposé sur la force motrice
des vagues.

APS

NICARAGUA 
De fortes pluies font quatre morts et quatre
disparus 

Quatre personnes sont mortes et qua-
tre autres sont portées disparues après
des glissements de terrain et des crues de
cours d'eau provoqués par de fortes
pluies au Nicaragua, a annoncé vendredi
une source officielle.

Deux personnes ont été tuées ven-
dredi par une coulée de boue à El
Jilquero, dans la municipalité de Wiwili
située dans le département de Jinotega
(Nord), selon un communiqué du
Système national pour la prévention des

catastrophes (Sinapred). Dans ce dépar-
tement également, quatre membres
d'une même famille ont été emportés par
un glissement de terrain à RunflIn de
Bocay, ajoute le Sinapred sans préciser à
quelle date.

Les deux parents sont morts et les
deux enfants, âgés de huit mois et deux
ans, sont portés disparus.

Selon des médias locaux, le glissement
de terrain s'est produit mercredi matin.

Enfin, dans la localité de Pie del Cerro

Gacho dans le même département les
pluies ont provoqué l'effondrement de
deux habitations, dont les deux proprié-
taires sont portés disparus, selon le
Sinapred.

L'organisme estime qu'une centaine
de maisons ont été affectées par les pluies
jusqu'à présent, ai nsi que deux ponts
suspendus et sept kilomètres de
conduites d'eau potable desservant au
moins douze communautés dans le Nord
du pays.

Les recherches des derniers disparus après les inondations et glissements de terrain 
près de Recife (nord-est) sont terminées, a annoncé vendredi le gouvernement 
de l'Etat du Pernambouc, une semaine après la catastrophe qui a fait 128 morts.

OURAGAN AGATHA À CUBA 
Au moins trois morts 

De fortes pluies, liées au
passage de l'ouragan Agatha,
qui ont frappé vendredi la
capitale cubaine et plusieurs
provinces, ont fait au moins
trois morts, et des milliers
d'habitants privés d'électri-
cité, selon les autorités.

Un homme de 44 ans, porté
disparu, a été retrouvé mort
dans la soirée dans la pro-
vince occidentale de Pinar del

Rio, après être tombé dans un
ruisseau, a rapporté le site
d'information d'Etat
Cubadebate, qui a également
signalé la disparition d'un
autre citoyen dans cette
région. Deux autres décès
avaient déjà été signalés dans
la province de La Havane,
dont celui d'un homme de 69
ans. Plusieurs quartiers de la
capitale, dont la vieille ville et

le centre, ont été touchés par
les fortes précipitations.

"Des pluies intenses et
fortes, ainsi que des orages,
ont affecté les régions occi-
dentale et centrale de Cuba
avec des précipitations accu-
mulées supérieures à 200 mil-
limètres, et continueront le
reste de la journée de ven-
dredi et demain samedi", a
indiqué l'Institut de météoro-

logie de Cuba (Insmet), cité
par des médias.

Le phénomène est dû au
passage de l'ouragan Agatha
lundi au Mexique, rétr ogradé
mardi en tempête tropicale
mais qui pourrait se réactiver
en ouragan dans les pro-
chains jours, alors qu'il est
sorti sur l'Atlantique, selon le
centre des ouragans de
Miami.

SÉNÉGAL 
Recrudescence des cas de paludisme 
dans une ville de l'est du pays 

Un responsable Sénégalais a fait état
vendredi de la recrudescence des cas de
paludisme dans la ville de Touba, située
à l'est de la capitale, Dakar.

Selon le médecin-chef de la région
médicale de Diourbel, Mamadou
Dieng, cité par l'agence de presse séné-
galaise, APS, cette hausse avait été pro-
voquée par plusieurs facteurs dont les
inondations. 

"Le retour des fortes pluviométries
et des autres déterminants expliquent
les flambées de paludisme, nous avons

constaté qu’à Touba, le paludisme est
revenu parce que les incidences se sont
dédoublées de même que la mortalité
attribuable au paludisme a un peu pro-
gressé", a-t-il soutenu.

M. Dieng s’exprimait au cours d’un
Comité régional de développement
consacré à la campagne de distribution
de masse de moustiquaires imprégnées
à longue durée d'action (MILDA),
financée par l’Etat du Sénégal et Plan
international. 

Selon le responsable, les taux de

paludisme et de mortalité liés ont dou-
blé entre 2020 et 2021 à Touba où 15 per-
sonnes sur 1.000 habitants ont été
atteint par la maladie. "Dans la région,
le fardeau de la morbidité est porté par
Touba ensuite Diourbel", a déploré le
médecin-chef.

Début mai dernier, le ministre séné-
galais de la Santé et de l'Action sociale,
Abdoulaye Diouf Sarr, avait fait état
d'une augmentation de 20,5 % des cas
de paludisme au Sénégal entre 2020 
et 2021.

SLOVAQUIE 
Des dizaines de blessés dans un accident de train 

Plusieurs dizaines de per-
sonnes ont été blessées dans
une collision ferroviaire entre
une locomotive et un train de
voyageurs à l'arrêt, vendredi
en Slovaquie, a rapporté la
police locale.

L'accident s'est produit sur
la ligne Vrutky-Varin, dans la

région de Zilina, à quelque
220 kilomètres au nord de
Bratislava, a indiqué samedi
la porte-parole de la police
régionale de Zilina, Gabriela
Kremenova.

Les sauveteurs ont soigné
74 personnes.

34 d'entre elles, dont qua-

tre grièvement blessées, ont
été hospitalisées", a précisé
Mme Kremenova.

Les dégâts matériels ont
été estimés à deux millions
d'euros, a-t-elle ajouté.

Une équipe de soutien psy-
chologique post-traumatique
est également intervenue sur

les lieux de l'accident. Une
enquête a été ouverte sur les
causes de l'accident et des
poursuites engagées pour
mise en danger de la vie d'au-
trui, a indiqué la police slo-
vaque sur sa page Facebook,
sans préciser qui en faisait
l'objet.



Le Premier ministre, M.
A ï m e n e

Benabderrahmane, a pré-
senté, vendredi, à
Stockholm, l'expérience
algérienne dans la lutte
contre la pandémie de
Coronavirus et ses réper-
cussions, et ce dans le
cadre de la deuxième jour-
née des travaux de la
Réunion internationale de
haut niveau sur l'environ-
nement "Stockholm+50", à
laquelle il participe en qua-
lité de représentant du
Président de la
République, M.
Abdelmadjid Tebboune.

M. Benabderrahmane a
indiqué, lors du deuxième
dialogue de leadership de
la Réunion de Stockholm
sur "la réalisation d'une
reprise durable et inclusive
pour tous de la pandémie
de Coronavirus", que
l'Algérie, sous la direction
du président de la
République "a consenti
d'énormes efforts, y com-
pris financiers, pour assu-
rer la prise en charge
sociale et les prestations de
base au profit de ses
citoyens, en veillant à assu-
rer les services médicaux et

les aides sociales, qui ont
été adaptés lors des deux
dernières années, en
tenant compte des mesures
préventives anti-Covid19".

"L'Algérie a égalem ent
œuvré à la promotion de la
justice sociale en éradi-
quant les disparités
sociales à travers l'investis-
sement dans des projets
audacieux pour améliorer
le niveau de développe-
ment des régions qui
nécessitent un soutien par-
ticulier", a ajouté le
Premier ministre. M.

Benabderrahmane a rap-
pelé les mesures et disposi-
tions prises par le gouver-
nement algérien pour faire
face à la pandémie et qui
ont permis de "limiter la
propagation du virus et
atténuer les répercussions
négatives des différentes
activités économiques sur
l'environnement", préci-
sant que "ce genre d'expé-
rience a permis de réflé-
chir à la généralisation de
ces mesures en tenant
compte des spécificités de
chaque secteur".

"Le recours à la techno-
logie notamment aux outils
de la vidéo et visio-confé-
rence a également permis
aux différents départe-
ments ministériels et ser-
vices sous tutelle, aux
administrations locales et
aux entreprises des sec-
teurs public et privé de pré-
server leur rythme de tra-
vail, d'assurer la continuité
des services et de mainte-
nir leur activité écono-
mique", a ajouté le Premier
ministre.

"Ces dispositions et
mesures ont permis aussi
de maintenir le niveau de
vie du citoyen grâce à la
préservation des res-
sources de subsistance et
des emplois au niveau des
administrations publiques
et des entreprises écono-
miques.

Elle s ont également
permis une diminution
sans précédent des émis-
sions de gaz à effet de serre,
notamment ceux causés
par le secteur des trans-
ports, grâce à une baisse
importante de la mobilité,
notamment au niveau des
zones urbaines", a conclu
le Premier ministre.
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Aucun nouveau cas et aucun décès 

RÉUNION INTERNATIONALE DE HAUT NIVEAU 
SUR L'ENVIRONNEMENT "STOCKHOLM+50" 
Le Premier ministre présente l'expérience
algérienne dans la lutte contre 
la pandémie de Coronavirus 

Aucun nouveau cas de coronavirus n'a
été enregistré et aucun décès n'a été

déploré ces dernières 24 heures en
Algérie, indique samedi 

un communiqué du ministère de la
Santé qui fait état d'un cas guéri.

Le total des cas confirmés se stabilise ainsi à 265896,
celui des décès demeure inchangé (6875), alors que le
nombre total des patients guéris passe à 178420 cas.  

Par ailleurs, un seul patient est actuellement en soins
intensifs, précise la même source.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les
règles d'hygiène, la distanciation physique et le port du
masque.

MÉDICAMENT 
L’Algérie parmi 
les deux premiers
candidats pour abriter 
le siège de l’Agence
africaine de médicament 

La candidature de l’Algérie pour abriter le siège
de l’Agence africaine du médicament (AMA) arrive
avec celle du Rwanda parmi les deux premières du
classement, a annoncé vendredi un communiqué
du ministère de l'Industrie pharmaceutique.

Les conclusions du rapport des travaux de la
Première Conférence des Etats Parties au Traité
portant création de l’Agence africaine du médica-
ment (AMA), tenus du 1er au 3 juin à Addis-Abeba,
font ressortir que la candidature de l’Algérie arrive
avec celle du Rwanda parmi les deux premières du
classement, a annoncé le ministère, précisant que
l’Algérie dépasse ainsi dans le classement la
Tunisie, le Maroc, le Zimbabwe, l’Ouganda, la
Tanzanie et l’Egypte.

Le siège de l’Agence Africaine du Médicament
(AMA) sera déterminé en juillet prochain, lors du
Conseil exécutif réunissant les ministres des
Affaires étrangères de l’Union africaine (UA).

Le Conseil exécutif de l’UA devra porter son
choix sur une shortlist des meilleures candida-
tures en application des recommandations de la
Conférence des états parties.

Les travaux de cette rencontre ont été consacrés
à l'adoption du règlement intérieur de l’Agence
Africaine du médicament et à l’examen des rap-
ports des missions d’évaluation effectuées dans les
huit pays africains candidats pour abriter le siège
de cette importante Agence continentale,explique
la même source.

"Forte de ses ressources institutionnelles, règle-
mentaires et humaines et du développement sans
précédent de son industrie pharmaceutique, mais
aussi des garanties offertes à l’AMA, en application
des instructions et du programme du président de
la République, la candidature de l’Algérie apparaît
désormais comme favorite pour accueillir le siège
de cette Agence", souligne le communiqué.

Conduite par le ministre de l’Industrie pharma-
ceutique, Abderrahmane Djamel Lotfi
Benbahmed, et assistée par la représentation
diplomatique algérienne à Addis-Abeba, la déléga-
tion algérienne, s’est félicitée de la conclusion des
travaux tout en réaffirmant l’importance straté-
gique de cette agence dans le renforcement des
capacités des Etats parties et la mutualisation des
ressources et expertises africaines pour le déve-
loppement de la production pharmaceutique a
même d’assurer la souveraineté sanitaire du conti-
nent, ajoute le communiqué.

Le ministre de la Santé, Abderrahmane Benbouzid, a
donné vendredi depuis la wilaya de Constantine, son
accord de principe pour l’extension de l’hôpital de
Didouche Mourad, après avoir écouté des explications
concernant cet établissement de santé, insistant égale-
ment sur "la nécessité de se focaliser sur l’amélioration
des services des urgences médicales".

Dans une déclaration à la presse au terme d’une visite à
des infrastructures locales de santé, le ministre, accompa-
gné des autorités civiles et militaires, a mis l'accent sur "la
nécessité de se focaliser sur le secteur de la santé et amé-
liorer les services fournis aux citoyens dans les services
des urgences médicales, conformément à la stratégie du
président de la République, Abdelmadjid Tebboune".

Il a ajouté que "le scanner, les appareils de radiologie,
l’hygiène et le bon accueil sont des priorités à fournir dans
les infrastructures de santé relevant du secteur public,
considéré comme la destination principale de la majorité
des citoyens, et ce, afin de permettre aux staffs médicaux
d’assurer une meilleure prise en charge des malades, rap
idement".

Le ministre a déploré, par ailleurs, la situation dans
laquelle se trouvent certains services du Centre hospitalo-
universitaire CHU Benbadis, lors de sa visite à cette infra-
structure de santé, surtout en ce qui concerne les équipe-
ments médicaux, les conditions d’accueil, l’état de la can-
tine centrale, les scanners à l’arrêt, le manque d’hygiène
dans les urgences médicales et les blocs opératoires, assu-
rant que "les mesures nécessaires seront prises pour amé-
liorer la situation".

Au cours de sa visite à l’établissement public hospita-
lier (EPH) de Didouche Mourad, le ministre a affirmé que
les services de son département ministériel "œuvrent
actuellement à rapprocher le médecin du malade à travers
le renforcement des établissements de santé de proxi-
mité", ajoutant que "70% des malades se dirigent actuelle-
ment vers les hôpitaux universitaires", ce qui créé, estime-

t-il, ‘’une grande pression’’. Il a également souligné que
"ces hôpitaux universitaires sont censés être réservés à la
formation, à la recherche et aux stages, surtout qu’ils sont
dotés d’équipements médicaux de haut niveau destinés
aux opérations lourdes".

M. Benbouzid a ajouté que les établissements de santé
de proximité offrent plusieurs services médicaux dont la
radiologie, en plus d’une permanence 24h/24 dans le but
de rapprocher le médecin du malade et alléger la pression
sur les hôpitaux, ce qui, dit-il, "atténuera les souffrances
des malades".

S’agissant du dossier des maîtres-assistants, le minis-
tre de la Santé a indiqué que celui-ci "a été achevé après
une série de rencontres et de consultations avec le minis-
tère de l’Enseignement supérieur et de la Recherche

scientifique", précisant dans ce sens que "les chefs de ser-
vice des infrastructures sanitaires du pays ont été contac-
tés cette semaine pour connaître leurs besoins selon les
spécialités, tandis que les listes ont été arrêtées pour effec-
tuer le concours d’ici début 2023".

Le ministre a donné, en outre, son accord de principe
pour l’extension de l’hôpital de Didouche Mourad après
avoir écouté des explications à ce sujet, et compte tenu
également de la croissance démographique enregistrée
dans cette région avec la création de nouveaux pôles
urbains.

Au cours de sa visite à la clinique internationale "Imen"
de statut privé, le ministre a affirmé : "Nous œuvrons à éla-
borer une cartographie nationale numérique pour une
prise en charge plus efficace de l’infarctus aigu du myo-
carde", ajoutant que cette cartographie sera en mesure de
faciliter pour le médecin généraliste l'orientation des
malades présentant les symptômes d’une crise cardiaque
ou une obstru ction des artères vers la structure sanitaire
spécialisée la plus proche, pour une prise en charge
rapide qui leur évitera la mort ou la paralysie.

Présentant quelques statistiques, le ministre a indiqué
que durant la pandémie du coronavirus en 2021, il a été
procédé à la réalisation de 223 opérations de transplanta-
tion rénale contre 270 opérations en 2019, un "chiffre
acceptable", selon le ministre qui a indiqué que les opéra-
tions de greffe de cornée ont été reprises récemment,
alors qu’elles étaient gelées. 

Il a indiqué, à ce titre, que 10 opérations de greffe de la
cornée importées des Etats Unis d’Amérique ont été effec-
tués.

Lors de sa visite dans la wilaya de Constantine, M.
Benbouzid a inspecté également "Dar Waha" relevant de
l’association Waha d’aide aux malades atteints de cancer,
implantée dans la circonscription administrative Ali
Mendjeli.

APS

URGENCES MÉDICALES 

Benbouzid : ‘’nécessité d’améliorer les services’’ 
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
RÉUNION INTERNATIONALE DE HAUT NIVEAU 

SUR L'ENVIRONNEMENT "STOCKHOLM+50" 

La pandémie de Coronavirus au cœur 
des débats de la deuxième journée 

Le Premier ministre, M.
Aïmene Benabderrahmane,
représentant le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, prendra part au
"dialogue de leadership sur le
thème de la réalisation d'une
reprise durable et inclusive
pour tous, de la pandémie de
Coronavirus".

Au regard du lien entre la
propagation du Coronavirus et
la détérioration de l'environne-
ment, selon les rapports inter-
nationaux, y compris onusiens,
se dégage l'importance d'envi-
sager de corriger le déséquili-
bre de l'écosystème qui laissera
inévitablement des effets pro-
fonds sur l'économie mon-
diale, dont la réalisation des
objectifs sociaux et de dévelop-
pement mondiaux.

La première journée de
"Stockholm+50", à laquelle a
participé le Premier ministre,
était riche en discussions
approfondies sur l'état de l'en-

vironnement et le bilan des
efforts mondi aux en matière
de traitement des crises du cli-
mat et de l'environnement
durant les cinq décennies de
travail depuis la première
Réunion sur l'environnement
dans la capitale suédoise.

Lors de la journée de jeudi,
les participants ont lancé une
alerte sur la nécessité de pren-

dre d'urgence des mesures
audacieuses et d'unir les efforts
car le monde entier vit sur une
même planète et fait face au
même défi.

Les participants ont appelé
à l'élaboration d'une série de
mesures environnementales,
réunissant les résultats de la
26e Conférence des Parties aux
Nations Unies, la Convention-

cadre des Nations Unies sur les
changements climatiques
(COP26), la 5.2 Assemblée des
Nations Unies pour l'environ-
nement, "Stockholm+50" et la
conférence sur les océans qui
se tiendra fin juin, avant la 27e
Conférence des Parties à la
Convention-cadre des Nations
Unies sur les changements cli-
matiques (COP27), qui se tien-
dra en Egypte en novembre
prochain.

Les délégations participant
à la réunion ont insisté sur la
nécessité d'investir dans les
énergies renouvelables, ce qui
pourrait booster les efforts de
protection de l'environnement
et du climat.

Des participants ont appelé
à la nécessité de prendre en
compte la situation des pays
pauvres qui ont été fortement
touchés par les chocs clima-
tiques provoqués par les pa ys
développés et la nécessité de les
aider à y faire face.

VACCINS 
Les autorités
américaines
s'inquiètent 
d'un risque potentiel
de myocardite avec 
le vaccin de Novavax 

L'Agence américaine des médicaments (FDA)
s'est inquiétée vendredi d'un risque de myocardite
potentiellement lié au vaccin contre le Covid-19 de
Novavax, avant une réunion d'experts devant se
prononcer la semaine prochaine sur l'autorisation
de ce remède aux Etats-Unis. Le vaccin de Novavax
est déjà autorisé dans d'autres pays, notamment
en Europe. Aux Etats-Unis, un comité indépen-
dant convoqué à la demande de la FDA doit se réu-
nir mardi pour évaluer les données des essais cli-
niques de Novavax et donner sa recommandation.

En amont, l'agence a publié vendredi un long
document analysant ces résultats, comme elle
l'avait fait pour les trois autres vaccins déjà autori-
sés dans le pays. Le titre de Novavax s'est dans la
foulée écroulé de 20% en Bourse à New York.

Le vaccin de Novavax s'est révélé efficace à 90%
contre les cas symptomatiques de la maladie, lors
d'essais réalisés avant l'apparition du variant
Omicron, selon la FDA. Mais six cas de myocar-
dites, des inflammations du muscle cardiaque, ont
été détectés dans le groupe ayant reçu le vaccin,
contr e un cas dans le groupe placebo, a pointé
l'agence. Cinq cas sont survenus dans les deux
semaines suivant la vaccination.

"L'identification de plusieurs cas potentielle-
ment associés au vaccin", sur 40.000 participants
aux essais cliniques, "soulève l'inquiétude que si
un lien de causalité existe, le risque de myocardite
suivant la vaccination avec NVX-CoV2373 puisse
être plus élevé que ce qui a été rapporté durant la
période post-autorisation des vaccins à ARN mes-
sager", a expliqué la FDA dans son analyse.

Le risque de myocardite a en effet été identifié
après la vaccination avec Pfizer ou Moderna,
notamment chez les jeunes hommes et adoles-
cents garçons. Mais la FDA a rappelé que lors des
essais cliniques de ces vaccins, aucun cas n'avait
encore été détecté. Elle semble ainsi s'inquiéter
que ce risque soit plus élevé avec Novavax.

L'entreprise a de son côté publié vendredi un
communiqué de réponse: "Nous pensons qu'il n'y
a pas de preuve suffisante pour établir une relation
causale" entre les cas de myocardite et le vaccin, a-
t-elle déclaré, ajoutant qu'il était normal "de s'at-
tendre à voir un certain nombre de myocardites"
se produisant de toute façon au sein de la popula-
tion "dans toute base de données suffisamment
large".

BRÉSIL 
Les cas de Covid
repartent à la hausse 

Les cas de Covid-19 sont repartis à la hausse ces
dernières semaines au Brésil, laissant redouter
aux scientifiques une 4e vague de la pandémie qui
a fait de ce pays le deuxième le plus endeuillé au
monde. Le ministère de la Santé brésilien a fait état
jeudi (derniers chiffres disponibles) de 41.273 nou-
veaux cas de Covid-19 au cours des dernières 24h.
Il y a deux semaines, le chiffre était de 10.415, après
avoir évolué en avril entre 10.000 et 20.000 nou-
veaux cas. Des épidémiologistes parlent déjà de
l'arrivée d'une 4e vague à l'approche de l'hiver aus-
tral, qui touche en particulier le Sud, dans ce pays
où la pandémie a fait près de 667.000 morts depuis
son apparition en mars 2020, le pire bilan derrière
les Etats-Unis. "Cette hausse (des cas) s'explique
par la fin du port des masques dans les espaces
clos, l'arrivée de la saison froide, l'apparition de
sous-variants d'omicron (...) et la faible adhésion
(de la population) aux rappels de vaccin", a expli-
qué Ethel Maciel, épidémiologiste de l'Université
Fédérale d'Esperitu Santo.

Le nombre de morts quotidiens s'élevait jeudi à
127 dans ce pays de 213 millions d'habitants, selon
les statistiques officielles, et ne marquait qu'une
légère progression par rapport à la mi-mai.

Mais le gouvernement de l'Etat de Sao Paulo,
qui compte 46 millions d'habitants, a de nouveau
recommandé l'usage des masques dans les
espaces clos au vu de la hausse de 120% des hospi-
talisations de patients Covid en mai. Près de 80%
de la population brésilienne a été vaccinée.

APS

Les participants à la Réunion internationale sur l'environnement qui se tient dans la 
capitale suédoise, Stockholm, ont consacré la deuxième journée de leur rencontre, 

vendredi, à la pandémie de Coronavirus qui constitue encore un grand défi aux nations.

Le nombre de cas confirmés de COVID-19 en Afrique a atteint
11.657.032 vendredi soir, ont indiqué le Centre africain de contrôle
et de prévention des maladies (CDC Afrique), l'agence de santé
spécialisée de l'Union africaine.  Selon le CDC Afrique, le nombre
de décès dus à la pandémie à travers le continent s'élève à ce jour à

253.343, tandis que 11.013.707 patients se sont jusqu'à présent réta-
blis de la maladie. Enfin, a indiqué l'agence, l'Afrique du Sud est le
pays qui a enregistré le plus grand nombre de cas de COVID-19 en
Afrique avec 3.963.394 cas, tandis que le Maroc en a pour sa part
signalé 1.168.664 à la date de vendredi soir.

OMS: ‘’les décès devraient diminuer 
de près de 94% en 2022’’  

Les décès dus au nouveau coronavi-
rus (Covid-19) devraient diminuer de
près de 94% cette année en Afrique, par
rapport à 2021, l’année la plus meur-
trière de la pandémie sur le continent, a
indiqué jeudi soir l’Organisation mon-
diale de la Santé (OMS).

Selon une nouvelle modélisation de
l’Agence sanitaire mondiale de l’ONU,
les décès estimés dans la région afri-
caine se réduiront à environ 60 par jour
en 2022.

Dans le même temps, les infections
devraient baisser d’un peu plus d’un
quart cette année.

"Le faible nombre de décès attendus
cette année est une grande réussite
pour la région et témoigne des efforts
des pays et des partenaires", a déclaré
dans un communiqué le Dr Matshidiso
Moeti, Directrice régionale de l’OMS
pour l’Afrique. "C’était un bilan catas-
trophiquement élevé", a-t-elle rappelé.

La modélisation suggère qu’environ
23.000 décès sont attendus d’ici la fin
2022 si les variantes actuelles et la dyna-
mique de transmission restent
constantes.

Cependant, une variante 200% plus

mortelle entraînerait une augmenta-
tion du nombre de décès à plus de
70.000.

L’année dernière, le continent était
sur une m oyenne de 970 décès par jour.

Selon l’analyse, qui a été publiée
cette semaine dans la revue scientifique
The Lancet Global Health, l’écart entre
le nombre de cas et de décès en 2022 est
dû à l’augmentation de la vaccination, à
l’amélioration de la réponse à la pandé-
mie et à l’immunité naturelle résultant
d’infections antérieures qui, sans
empêcher les réinfections, stoppent les
formes graves de la maladie et les décès.

Dans le même temps, l’analyse mon-
tre que la variation du nombre de décès
est due à des facteurs biologiques et
physiques, principalement des comor-
bidités telles que l’hypertension, le dia-
bète, la bronchopneumopathie chro-
nique obstructive, le VIH et l’obésité,
qui augmentent la gravité et le risque de
mortalité chez les patients atteints de
Covid-19. La prévalence de ces comorbi-
dités a augmenté dans les pays où le
nombre de décès est plus élevé.

Toutefois, la divergence entre les cas
et les décès est évidente lors de la der-

nière flambée de six semaines en
Afrique australe, où la moyenne des
décès signalés s’est maintenue à près de
200 par semaine, contre plus de 44.000
nouveaux cas hebdomadaires en
moyenne.

Au cours des deux dernières
semaines, le nombre de nouveaux cas a
diminué après quatre semaines consé-
cutives d’augmentation dans toute
l’Afrique, ce qui laisse penser qu e la
dernière flambée a atteint son apogée,
selon l'OMS.

Malgré cette étude encourageante,
l’OMS estime que le travail n’est pas
encore terminé. "Chaque fois que nous
nous asseyons et nous détendons, la
Covid-19 refait surface", a mis en garde
le Dr Moeti, relevant que "la menace de
nouvelles variantes reste réelle, et que
le continent doit être prêt à faire face à
ce danger toujours présent".

"Les pays doivent intensifier leurs
efforts pour mener une réponse ciblée
qui offre aux personnes les plus vulné-
rables les services de santé dont elles
ont besoin, notamment des vaccins
contre la Covid-19 et des traitements
efficaces", a-t-elle conclu.

AFRIQUE 

Le nombre de cas de COVID-19 atteint 
près de 11,66 millions 

CHINE 

La partie continentale signale 21 nouveaux cas
confirmés locaux 

La partie continentale de
la Chine a signalé vendredi 21
cas confirmés de COVID-19
transmis localement, à savoir
onze dans la région auto-
nome de Mongolie inté-
rieure, cinq à Pékin et cinq à

Shanghai, a déclaré samedi
la Commission nationale de
la santé. Un total de 55 cas
asymptomatiques locaux ont
été nouvellement rapportés,
dont 26 au Liaoning, neuf à
Shanghai, cinq dans la

Mongolie intérieure et cinq
au Jilin.  Un total de 304
patients de la COVID-19 ont
pu quitté l'hôpital après leur
rétablissement vendredi sur
la partie continentale. Cela a
porté le nombre total de

patients de la COVID-19 sor-
tis de l'hôpital après leur
rétablissement à 217.414 sur
la partie continentale ven-
dredi. Aucun nouveau décès
lié à la COVID-19 n'a été
signalé vendredi.
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Des dents en
bonne santé

réduisent
le risque

d’arthrite

Bien se brosser les dents per-
mettrait de retarder l’apparition de
l’arthrite. Des chercheurs viennent
en effet de découvrir un lien entre
la maladie et la bactérie responsa-
ble de la gingivite.

Des chercheurs de la Faculté
dentaire de Louisville, dans le Ken-
tucky (Etats-Unis), viennent de dé-
couvrir un lien entre la bactérie
responsable de la gingivite et l'ap-
parition précoce de l’arthrite ainsi
que la progression plus rapide de la
maladie. Cette  bactérie, baptisée
porphyromonas gingivalis, produi-
rait une enzyme qui réagit avec le
résidu de certaines protéines. Le
corps, considérant ces enzymes
comme des intrus, réagirait à son
tour, conduisant à une attaque du
système immunitaire. Chez les pa-
tients à risque d’arthrite, le résultat
est une inflammation chronique
responsable de la destruction os-
seuse et du cartilage dans les arti-
culations.

« Cette étude vient confirmer ce
que d’autres chercheurs avaient
déjà observé, à savoir que les mala-
dies des gencives sont au moins
deux fois plus fréquentes chez les
patients atteints de polyarthrite
rhumatoïde » explique le Dr Jan Po-
tempa de l'Université de Louisville.

Regroupant de nombreuses ma-
ladies d'origine inflammatoire
(dont la polyarthrite rhumatoïde, le
lupus, la goutte ou plus simple-
ment l’arthrose), l'arthrite est une
affection courante. Elle provoque
des douleurs aigües ou chroniques
dans une ou plusieurs articula-
tions, une raideur et des mouve-
ments difficiles à faire.
L'inflammation des articulations se
produit en réaction à la présence
d'un agent pathogène. L'organisme
cherche alors à se défendre pour
neutraliser cette bactérie ou ce
virus. « Nos résultats suggèrent que
les enzymes que nous avons décou-
verts peuvent constituer le lien mé-
canique entre la bactérie
porphyromonas gingivalis, l’infec-
tion parodontale puis l’apparition
précoce de polyarthrite rhuma-
toïde, mais cette conclusion révolu-
tionnaire devra être vérifiée avec
d'autres recherches » ajoute le mé-
decin de Louisville, avec prudence.
Il suggère néanmoins de prendre
particulièrement soin de ses dents
pour éviter l’inflammation des
gencives et l’apparition de la redou-
table bactérie porphyromonas gin-
givalis !
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LE CASSIS, UN SUPER
ANTI-INFLAMMATOIRE
Délicatement acidulé, star des apéritifs, le cassis est une plante médicinale à part entière.

On s’en sert pour calmer la douleur et l’inflammation.
Le cassis protège l’arthrose
et la goutte

Remis au goût du jour par le chanoine
Kir, le cassis est béni par les rhumatisants et
les goutteux. Grâce au cassis (Ribes nigrum
L.), les feux de l’inflammation s’apaisent…
et la douleur avec. Ses feuilles et ses bour-
geons jouent sur deux tableaux : ils limitent
l’oxydation des tissus tout en agissant sur
certaines hormones. Ses baies, riches en ta-
nins et en vitamine C, sont des remèdes très
intéressants contre les diarrhées, les aller-
gies saisonnières, les problèmes de circula-
tion et le syndrome grippal. Le tout sans
effets secondaires.

Les bourgeons et les feuilles du cassis
contiennent des polyphénols (antioxy-
dants), notamment des flavonoïdes connus
pour leurs propriétés anti-inflammatoires.
Ils régulent aussi la production de cortisol,
une hormone qui diminue l’inflammation.
Les bourgeons, qui réunissent toutes les
vertus de la plante, s’achètent sous forme de
macérâts glycérinés dont le dosage dépend
de la marque. 

Le cassis protège les petits
vaisseaux

Les feuilles et les baies améliorent la mi-
crocirculation grâce à leur teneur en flavo-
noïdes. «Ces derniers renforcent les parois
des capillaires». Testés sur la fatigue ocu-
laire, ils ont donné des résultats intéres-
sants.

Par ailleurs, les anthocyanes, pigments
noirs des baies, aident à réduire la perméa-
bilité des vaisseaux, donc les œdèmes.

Le cassis apaise les
irritations

Riche en anthocyanes, tanins (pigments)
et flavonoïdes, le jus de cassis est une bois-
son aux vertus astringentes (qui resserre les
tissus) et antibactériennes. Il est donc
adapté au traitement des muqueuses diges-
tives irritées. Il  diminue les diarrhées dues
aux antibiotiques prescrits en cas de gastrite
(inflammation de l’estomac). Il est utile éga-
lement en cas de rhume ou de grippe. «Si les
baies aident l’organisme à éliminer les bac-
téries ou les virus, elles limitent aussi leur
multiplication». Quant à l’eau florale, elle
s’applique sur la peau pour apaiser les aller-
gies et les irritations. De plus, elle contient
des salicylés (aspirine) qui calment la dou-
leur.

Le cassis prévient les allergies saison-
nières

Nos grands-mères l’utilisaient déjà à cet
effet, même s’il n’agit pas directement sur
l’histamine (substance responsable des
réactions allergiques). «C’est à son action
sur les glandes surrénales que le cassis doit
sa réputation. En pratique, il n’empêche pas
la production d’histamine, mais il bloque sa
libération.» Autre atout : ses baies sont
riches en manganèse, un oligo-élément qui
renforce les muqueuses respiratoires et di-
minue ainsi leur sensibilité aux allergènes. 

Le cassis renforce nos
défenses naturelles

Les bourgeons augmentent le tonus du
système nerveux sympathique, qui nous
aide à affronter le stress. Un traitement in-
diqué en cas de fatigue ou de déprime. «Le
cassis renforce aussi les défenses immuni-
taires. En effet, ses feuilles stimulent l’acti-
vité des macrophages, cellules assurant le
nettoyage de l’organisme

Le cassis en pratique
Où pousse-t-il ? Amateur des terrains hu-

mides et acides, le cassis ne pousse pas par-
tout à l’état sauvage. Pour le cultiver, il est
possible d’adapter le terrain en le recou-
vrant d’aiguilles de pin. 

 Comment le récolter ? Fruits ou feuilles,
il faut choisir : difficile de cueillir les deux !
Si on coupe ses feuilles au mois de mai, on
risque d’obtenir moins de fruits le moment
venu, fin juin et début juillet.

Sous quelle forme l’utiliser ? Surtout en
feuilles (un classique en herboristerie) et en
bourgeons. L’huile de pépins de cassis est
un produit plus rare et cher. L’eau florale est
vendue par les petits producteurs. L’huile
essentielle est rarement utilisée… 

Le cassis intéresse les chercheurs : Une
étude «in vitro» a montré que l’extrait de
feuilles était efficace sur les virus 1 et 2 de
l’herpès (labial et génital). «Le cassis s’op-
poserait à la fixation du virus sur les cellules
et limiterait ainsi sa multiplication», ex-
plique Franck Dubus. Une piste intéressante
à explorer pour la varicelle et le zona. 

Quelles sont les précautions d’emploi ?
Le cassis est déconseillé en cas de constipa-
tion, car ses effets astringents «crispent» la
muqueuse du tube digestif. 

Selon une équipe de chercheurs
britanniques, une douleur au niveau
des genoux pendant une montée
d'escalier pourrait être un signe
d'alerte de l'arthrite.
Vous avez mal aux genoux lorsque
vous montez une volée de marches ?
Vos articulations craquent et vous font
souffrir lorsque vous gravissez un

escalier ? Prudence : vous êtes peut-
être atteint d'arthrite, si l'on en croit
une récente étude britannique publiée
dans la revue scientifique Arthritis
Care & Research.
Une usure anormale du cartilage
En effet, cette étude (qui portait sur
plus de 4 500 personnes) a montré que
la douleur ressentie au niveau des

genoux lors d'une montée d'escalier
pourrait être un bon signe d'alerte.
L'arthrite, dont l'arthrose (ou
ostéoarthrite) est la forme la plus
courante, correspond à une usure
anormale du cartilage : les
articulations les plus fréquemment
touchées sont celles du genou, de la
hanche et de la colonne vertébrale.

«A l'heure actuelle, il est très difficile
de prévenir l'apparition de l'arthrite,
explique le Dr Nathalie Carter, du
centre britannique de recherche sur
l'arthrite. Ce signe d'alerte pourrait
nous permettre d'agir beaucoup plus
tôt et de proposer, par exemple, une
perte de poids au patient afin d'éviter
une aggravation de la situation.»

ARTHRITE : 4 IDÉES REÇUES
À OUBLIER VITE FAIT

Manger des brocolis retarderait l’arthrose

Tout ce que vous pensez savoir sur l’arthrite est probablement faux ! Le point sur les 4 idées
reçues les plus répandues.

L’arthrite… c’est de l’arthrite !
FAUX

Tout comme il n’y a pas « un » cancer
mais plusieurs sortes de cancer, il n’y a pas
« une arthrite » mais cette maladie (que l’on
appelait autrefois «rhumatismes» ) re-
groupe plus d’une centaine d’affections dif-
férentes parmi lesquelles : l’arthrose, la
goutte, la polyartrite rhumatoïde, le lupus…

Ce qui veut dire que si vous (ou un mem-
bre de votre famille) pensez souffrir d’ar-
thrite, il est important de prendre
rendez-vous avec le médecin avant d’opter
pour l’automédication et de prendre des
compléments alimentaires à base de gluco-
samine.

On ne peut pas faire
grand-chose contre l’arthrite
FAUX 

«Les personnes qui souffrent d’arthrite
ne doivent surtout pas céder au fatalisme et
peuvent faire plusieurs choses pour amé-
liorer leur quotidien et réduire les douleurs
articulaires» explique le Dr Eric Matteson,
chef du département de rhumatologie à la
célèbre clinique Mayo . 

«La première chose à faire est souvent de
perdre du poids car les quelques kilos per-
dus grâce à un régime http://www.top-
sante.com/mince-en-forme/regimes-marc
hent/ permettent de réduire le poids sup-

porté par les articulations. Si vous n’avez
pas de problème de surpoids, il faut malgré
tout penser à équilibrer votre alimentation
car les personnes qui souffrent d’arthrose
ont plus de risque d’avoir un diabète de type
2 ou une maladie cardio-vasculaire. Les
meilleurs aliments sont ceux qui compo-
sent ce que l’on appelle le «régime méditer-
ranéen» : huile d’olive, viandes blanches,
poisson, légumes et aliments riches en
omega3. Et il ne faut pas, non plus, hésiter
à avoir recours aux anti-douleurs quand
celle-ci est trop vive» insiste le médecin.

L’arthrite empêche
de faire de l’exercice
FAUX

C’est sans doute l’idée la plus répandue
sur la maladie : la plupart des personnes qui
souffrent d’arthrite sont persuadées
qu’elles ne peuvent pas faire d’exercice à
cause des douleurs articulaires qu’elles res-
sentent. Or, l’exercice est non seulement
autorisé mais il est même recommandé car
l’inactivité provoque une accélération de la
dégradation des articulations. Bien sûr il
n’est pas question de se lancer dans un
semi-marathon mais parmi les activités
physiques conseillées il y a la gym aqua-
tique, la marche (à condition que ce soit sur
des surfaces planes), le yoga ou encore le
Tai-chi qui renforce les muscles autour des
articulations et donc accroît leur résistance.

Faire craquer les doigts
donne de l’arthrite
FAUX  

Voilà une nouvelle qui va rassurer toutes
celles et ceux qui ont l’habitude de faire cra-
quer les articulations de leur doigt : le bruit
que vous entendez lorsque vous faites «cra-
quer» vos articulations ne provient ni du
cartilage, ni de l'os. Il ne risque donc guère

de les abimer ou de provoquer une arthrose
plus tard. 

Ce craquement est dû à des bulles de gaz
qui se forment dans la synovie lorsque la
pression baisse dans l'articulation, ce qui
arrive quand on «écarte» les os. Toutefois,
les médecins déconseillent de céder trop
fréquemment à ce «tic» qui sollicite les ar-
ticulations pour rien.

Le terme Arthrite Juvénile Idiopathique
(AJI) regroupe un ensemble de maladies ar-
ticulaires inflammatoires sans cause recon-
nue, débutant avant l'âge de 16 ans et durant
plus de 6 semaines. L'AJI entraîne des handi-
caps dans 20 à 30% des cas. Le niveau de han-
dicap dépend du nombre et du niveau des
atteintes articulaires et du profil évolutif de la
maladie.

Les atteintes polyarticulaires sont les plus
invalidantes du fait du rythme douloureux
pouvant entraver le sommeil, du dérouillage
matinal pouvant compromettre la scolarité et
des difficultés fréquentes à se déplacer seul

et à participer aux activités de groupe. La pra-
tique d'activités sportives en milieu scolaire
est souvent très limitée chez ces enfants.

Pour sensibiliser le public à cette maladie,
la Fondation Arthritis s’engage dans une
campagne nationale.

Différentes villes de Province et d’Ile-de-
France afficheront cette campagne au format
Abribus. Un spot radio sera également diffusé
à partir du 1er février. Le concept s’appuie sur
une interpellation du public, sous forme
d’une question, avec un renvoi sur le site
www.pourquoilui.org. La réponse permettra
de s’informer sur cette maladie méconnue.

RHUMATISMES : LES ENFANTS
AUSSI SONT TOUCHÉS

AVOIR MAL AUX GENOUX DANS LES ESCALIERS
POURRAIT SIGNALER DE L'ARTHRITE

La consommation de brocolis
pourrait ralentir voire même préve-
nir la survenue d’arthrose, selon une
nouvelle étude.

Brocolis, choux de Bruxelles,
choux. Ces trois légumes ont un
point en commun : ils possèdent une
substance capable de bloquer l’en-
zyme clé qui détruit le cartilage. Ce
composant favoriserait aussi  la pro-
duction de sulforaphane, une molé-
cule qui protège les articulations. Ces
vertus découvertes lors de tests sur
des souris et des cellules cultivées en
laboratoire ont conduit les cher-
cheurs de l’université d’East Anglia à
pousser plus en avant leurs re-
cherches. Ils se sont demandé si un
régime alimentaire faisant la part
belle au brocoli pouvait jouer un
quelconque rôle dans cette maladie
articulaire.  

65 % des plus de 65 ans sont tou-
chés par l’arthrose en France, selon
l’Inserm. Cette pathologie se mani-
feste par la destruction du cartilage
qui s’étend à toutes les structures de
l'articulation, à la fois l’os et le liquide
synovial (liquide qui joue un rôle de
lubrifiant dans l’articulation).

100 g de brocoli
par jour, une dose
raisonnable

L’équipe du Dr Rose Davidson va
donc effectuer un essai de deux se-
maines pendant lequel 20 volontaires
vont devoir manger 100g par jour de
brocolis. Parmi les patients, certains
présentent déjà des lésions arthro-
siques tandis que d’autres n’en ont
aucune. Les chercheurs ont
conscience que deux semaines d’ex-
périmentation est un délai trop court

pour pouvoir tirer des conclusions
majeures mais  cette durée devrait
suffire pour noter des changements
au niveau cellulaire. 

Si les vertus du brocoli se confir-
ment, le légume pourrait bien être
recommandé aux plus de 60 ans
pour prévenir l’arthrose. «Je n’ima-
gine pas que le brocoli pourrait répa-
rer ou inverser les dommages liés à
l’arthrose, mais il pourrait bien deve-
nir une solution de prévention», cor-
robore le Dr Rose Davidson, citée par
la BBC. L’étude a été publiée dans le
mensuel Arthritis et Rhumatism.

Une récente étude américaine
parue dans la revue Nutrition and
Cancer a souligné les propriétés anti-
cancer du brocoli. Trois à cinq por-
tions par semaine de ce crucifère
seraient bénéfiques, à condition de
ne pas trop le cuire.

TOUT CE QUE VOUS PENSEZ SAVOIR SUR L’ARTHRITE EST PROBABLEMENT FAUX ! 
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Des dents en
bonne santé

réduisent
le risque

d’arthrite

Bien se brosser les dents per-
mettrait de retarder l’apparition de
l’arthrite. Des chercheurs viennent
en effet de découvrir un lien entre
la maladie et la bactérie responsa-
ble de la gingivite.

Des chercheurs de la Faculté
dentaire de Louisville, dans le Ken-
tucky (Etats-Unis), viennent de dé-
couvrir un lien entre la bactérie
responsable de la gingivite et l'ap-
parition précoce de l’arthrite ainsi
que la progression plus rapide de la
maladie. Cette  bactérie, baptisée
porphyromonas gingivalis, produi-
rait une enzyme qui réagit avec le
résidu de certaines protéines. Le
corps, considérant ces enzymes
comme des intrus, réagirait à son
tour, conduisant à une attaque du
système immunitaire. Chez les pa-
tients à risque d’arthrite, le résultat
est une inflammation chronique
responsable de la destruction os-
seuse et du cartilage dans les arti-
culations.

« Cette étude vient confirmer ce
que d’autres chercheurs avaient
déjà observé, à savoir que les mala-
dies des gencives sont au moins
deux fois plus fréquentes chez les
patients atteints de polyarthrite
rhumatoïde » explique le Dr Jan Po-
tempa de l'Université de Louisville.

Regroupant de nombreuses ma-
ladies d'origine inflammatoire
(dont la polyarthrite rhumatoïde, le
lupus, la goutte ou plus simple-
ment l’arthrose), l'arthrite est une
affection courante. Elle provoque
des douleurs aigües ou chroniques
dans une ou plusieurs articula-
tions, une raideur et des mouve-
ments difficiles à faire.
L'inflammation des articulations se
produit en réaction à la présence
d'un agent pathogène. L'organisme
cherche alors à se défendre pour
neutraliser cette bactérie ou ce
virus. « Nos résultats suggèrent que
les enzymes que nous avons décou-
verts peuvent constituer le lien mé-
canique entre la bactérie
porphyromonas gingivalis, l’infec-
tion parodontale puis l’apparition
précoce de polyarthrite rhuma-
toïde, mais cette conclusion révolu-
tionnaire devra être vérifiée avec
d'autres recherches » ajoute le mé-
decin de Louisville, avec prudence.
Il suggère néanmoins de prendre
particulièrement soin de ses dents
pour éviter l’inflammation des
gencives et l’apparition de la redou-
table bactérie porphyromonas gin-
givalis !
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LE CASSIS, UN SUPER
ANTI-INFLAMMATOIRE
Délicatement acidulé, star des apéritifs, le cassis est une plante médicinale à part entière.

On s’en sert pour calmer la douleur et l’inflammation.
Le cassis protège l’arthrose
et la goutte

Remis au goût du jour par le chanoine
Kir, le cassis est béni par les rhumatisants et
les goutteux. Grâce au cassis (Ribes nigrum
L.), les feux de l’inflammation s’apaisent…
et la douleur avec. Ses feuilles et ses bour-
geons jouent sur deux tableaux : ils limitent
l’oxydation des tissus tout en agissant sur
certaines hormones. Ses baies, riches en ta-
nins et en vitamine C, sont des remèdes très
intéressants contre les diarrhées, les aller-
gies saisonnières, les problèmes de circula-
tion et le syndrome grippal. Le tout sans
effets secondaires.

Les bourgeons et les feuilles du cassis
contiennent des polyphénols (antioxy-
dants), notamment des flavonoïdes connus
pour leurs propriétés anti-inflammatoires.
Ils régulent aussi la production de cortisol,
une hormone qui diminue l’inflammation.
Les bourgeons, qui réunissent toutes les
vertus de la plante, s’achètent sous forme de
macérâts glycérinés dont le dosage dépend
de la marque. 

Le cassis protège les petits
vaisseaux

Les feuilles et les baies améliorent la mi-
crocirculation grâce à leur teneur en flavo-
noïdes. «Ces derniers renforcent les parois
des capillaires». Testés sur la fatigue ocu-
laire, ils ont donné des résultats intéres-
sants.

Par ailleurs, les anthocyanes, pigments
noirs des baies, aident à réduire la perméa-
bilité des vaisseaux, donc les œdèmes.

Le cassis apaise les
irritations

Riche en anthocyanes, tanins (pigments)
et flavonoïdes, le jus de cassis est une bois-
son aux vertus astringentes (qui resserre les
tissus) et antibactériennes. Il est donc
adapté au traitement des muqueuses diges-
tives irritées. Il  diminue les diarrhées dues
aux antibiotiques prescrits en cas de gastrite
(inflammation de l’estomac). Il est utile éga-
lement en cas de rhume ou de grippe. «Si les
baies aident l’organisme à éliminer les bac-
téries ou les virus, elles limitent aussi leur
multiplication». Quant à l’eau florale, elle
s’applique sur la peau pour apaiser les aller-
gies et les irritations. De plus, elle contient
des salicylés (aspirine) qui calment la dou-
leur.

Le cassis prévient les allergies saison-
nières

Nos grands-mères l’utilisaient déjà à cet
effet, même s’il n’agit pas directement sur
l’histamine (substance responsable des
réactions allergiques). «C’est à son action
sur les glandes surrénales que le cassis doit
sa réputation. En pratique, il n’empêche pas
la production d’histamine, mais il bloque sa
libération.» Autre atout : ses baies sont
riches en manganèse, un oligo-élément qui
renforce les muqueuses respiratoires et di-
minue ainsi leur sensibilité aux allergènes. 

Le cassis renforce nos
défenses naturelles

Les bourgeons augmentent le tonus du
système nerveux sympathique, qui nous
aide à affronter le stress. Un traitement in-
diqué en cas de fatigue ou de déprime. «Le
cassis renforce aussi les défenses immuni-
taires. En effet, ses feuilles stimulent l’acti-
vité des macrophages, cellules assurant le
nettoyage de l’organisme

Le cassis en pratique
Où pousse-t-il ? Amateur des terrains hu-

mides et acides, le cassis ne pousse pas par-
tout à l’état sauvage. Pour le cultiver, il est
possible d’adapter le terrain en le recou-
vrant d’aiguilles de pin. 

 Comment le récolter ? Fruits ou feuilles,
il faut choisir : difficile de cueillir les deux !
Si on coupe ses feuilles au mois de mai, on
risque d’obtenir moins de fruits le moment
venu, fin juin et début juillet.

Sous quelle forme l’utiliser ? Surtout en
feuilles (un classique en herboristerie) et en
bourgeons. L’huile de pépins de cassis est
un produit plus rare et cher. L’eau florale est
vendue par les petits producteurs. L’huile
essentielle est rarement utilisée… 

Le cassis intéresse les chercheurs : Une
étude «in vitro» a montré que l’extrait de
feuilles était efficace sur les virus 1 et 2 de
l’herpès (labial et génital). «Le cassis s’op-
poserait à la fixation du virus sur les cellules
et limiterait ainsi sa multiplication», ex-
plique Franck Dubus. Une piste intéressante
à explorer pour la varicelle et le zona. 

Quelles sont les précautions d’emploi ?
Le cassis est déconseillé en cas de constipa-
tion, car ses effets astringents «crispent» la
muqueuse du tube digestif. 

Selon une équipe de chercheurs
britanniques, une douleur au niveau
des genoux pendant une montée
d'escalier pourrait être un signe
d'alerte de l'arthrite.
Vous avez mal aux genoux lorsque
vous montez une volée de marches ?
Vos articulations craquent et vous font
souffrir lorsque vous gravissez un

escalier ? Prudence : vous êtes peut-
être atteint d'arthrite, si l'on en croit
une récente étude britannique publiée
dans la revue scientifique Arthritis
Care & Research.
Une usure anormale du cartilage
En effet, cette étude (qui portait sur
plus de 4 500 personnes) a montré que
la douleur ressentie au niveau des

genoux lors d'une montée d'escalier
pourrait être un bon signe d'alerte.
L'arthrite, dont l'arthrose (ou
ostéoarthrite) est la forme la plus
courante, correspond à une usure
anormale du cartilage : les
articulations les plus fréquemment
touchées sont celles du genou, de la
hanche et de la colonne vertébrale.

«A l'heure actuelle, il est très difficile
de prévenir l'apparition de l'arthrite,
explique le Dr Nathalie Carter, du
centre britannique de recherche sur
l'arthrite. Ce signe d'alerte pourrait
nous permettre d'agir beaucoup plus
tôt et de proposer, par exemple, une
perte de poids au patient afin d'éviter
une aggravation de la situation.»

ARTHRITE : 4 IDÉES REÇUES
À OUBLIER VITE FAIT

Manger des brocolis retarderait l’arthrose

Tout ce que vous pensez savoir sur l’arthrite est probablement faux ! Le point sur les 4 idées
reçues les plus répandues.

L’arthrite… c’est de l’arthrite !
FAUX

Tout comme il n’y a pas « un » cancer
mais plusieurs sortes de cancer, il n’y a pas
« une arthrite » mais cette maladie (que l’on
appelait autrefois «rhumatismes» ) re-
groupe plus d’une centaine d’affections dif-
férentes parmi lesquelles : l’arthrose, la
goutte, la polyartrite rhumatoïde, le lupus…

Ce qui veut dire que si vous (ou un mem-
bre de votre famille) pensez souffrir d’ar-
thrite, il est important de prendre
rendez-vous avec le médecin avant d’opter
pour l’automédication et de prendre des
compléments alimentaires à base de gluco-
samine.

On ne peut pas faire
grand-chose contre l’arthrite
FAUX 

«Les personnes qui souffrent d’arthrite
ne doivent surtout pas céder au fatalisme et
peuvent faire plusieurs choses pour amé-
liorer leur quotidien et réduire les douleurs
articulaires» explique le Dr Eric Matteson,
chef du département de rhumatologie à la
célèbre clinique Mayo . 

«La première chose à faire est souvent de
perdre du poids car les quelques kilos per-
dus grâce à un régime http://www.top-
sante.com/mince-en-forme/regimes-marc
hent/ permettent de réduire le poids sup-

porté par les articulations. Si vous n’avez
pas de problème de surpoids, il faut malgré
tout penser à équilibrer votre alimentation
car les personnes qui souffrent d’arthrose
ont plus de risque d’avoir un diabète de type
2 ou une maladie cardio-vasculaire. Les
meilleurs aliments sont ceux qui compo-
sent ce que l’on appelle le «régime méditer-
ranéen» : huile d’olive, viandes blanches,
poisson, légumes et aliments riches en
omega3. Et il ne faut pas, non plus, hésiter
à avoir recours aux anti-douleurs quand
celle-ci est trop vive» insiste le médecin.

L’arthrite empêche
de faire de l’exercice
FAUX

C’est sans doute l’idée la plus répandue
sur la maladie : la plupart des personnes qui
souffrent d’arthrite sont persuadées
qu’elles ne peuvent pas faire d’exercice à
cause des douleurs articulaires qu’elles res-
sentent. Or, l’exercice est non seulement
autorisé mais il est même recommandé car
l’inactivité provoque une accélération de la
dégradation des articulations. Bien sûr il
n’est pas question de se lancer dans un
semi-marathon mais parmi les activités
physiques conseillées il y a la gym aqua-
tique, la marche (à condition que ce soit sur
des surfaces planes), le yoga ou encore le
Tai-chi qui renforce les muscles autour des
articulations et donc accroît leur résistance.

Faire craquer les doigts
donne de l’arthrite
FAUX  

Voilà une nouvelle qui va rassurer toutes
celles et ceux qui ont l’habitude de faire cra-
quer les articulations de leur doigt : le bruit
que vous entendez lorsque vous faites «cra-
quer» vos articulations ne provient ni du
cartilage, ni de l'os. Il ne risque donc guère

de les abimer ou de provoquer une arthrose
plus tard. 

Ce craquement est dû à des bulles de gaz
qui se forment dans la synovie lorsque la
pression baisse dans l'articulation, ce qui
arrive quand on «écarte» les os. Toutefois,
les médecins déconseillent de céder trop
fréquemment à ce «tic» qui sollicite les ar-
ticulations pour rien.

Le terme Arthrite Juvénile Idiopathique
(AJI) regroupe un ensemble de maladies ar-
ticulaires inflammatoires sans cause recon-
nue, débutant avant l'âge de 16 ans et durant
plus de 6 semaines. L'AJI entraîne des handi-
caps dans 20 à 30% des cas. Le niveau de han-
dicap dépend du nombre et du niveau des
atteintes articulaires et du profil évolutif de la
maladie.

Les atteintes polyarticulaires sont les plus
invalidantes du fait du rythme douloureux
pouvant entraver le sommeil, du dérouillage
matinal pouvant compromettre la scolarité et
des difficultés fréquentes à se déplacer seul

et à participer aux activités de groupe. La pra-
tique d'activités sportives en milieu scolaire
est souvent très limitée chez ces enfants.

Pour sensibiliser le public à cette maladie,
la Fondation Arthritis s’engage dans une
campagne nationale.

Différentes villes de Province et d’Ile-de-
France afficheront cette campagne au format
Abribus. Un spot radio sera également diffusé
à partir du 1er février. Le concept s’appuie sur
une interpellation du public, sous forme
d’une question, avec un renvoi sur le site
www.pourquoilui.org. La réponse permettra
de s’informer sur cette maladie méconnue.

RHUMATISMES : LES ENFANTS
AUSSI SONT TOUCHÉS

AVOIR MAL AUX GENOUX DANS LES ESCALIERS
POURRAIT SIGNALER DE L'ARTHRITE

La consommation de brocolis
pourrait ralentir voire même préve-
nir la survenue d’arthrose, selon une
nouvelle étude.

Brocolis, choux de Bruxelles,
choux. Ces trois légumes ont un
point en commun : ils possèdent une
substance capable de bloquer l’en-
zyme clé qui détruit le cartilage. Ce
composant favoriserait aussi  la pro-
duction de sulforaphane, une molé-
cule qui protège les articulations. Ces
vertus découvertes lors de tests sur
des souris et des cellules cultivées en
laboratoire ont conduit les cher-
cheurs de l’université d’East Anglia à
pousser plus en avant leurs re-
cherches. Ils se sont demandé si un
régime alimentaire faisant la part
belle au brocoli pouvait jouer un
quelconque rôle dans cette maladie
articulaire.  

65 % des plus de 65 ans sont tou-
chés par l’arthrose en France, selon
l’Inserm. Cette pathologie se mani-
feste par la destruction du cartilage
qui s’étend à toutes les structures de
l'articulation, à la fois l’os et le liquide
synovial (liquide qui joue un rôle de
lubrifiant dans l’articulation).

100 g de brocoli
par jour, une dose
raisonnable

L’équipe du Dr Rose Davidson va
donc effectuer un essai de deux se-
maines pendant lequel 20 volontaires
vont devoir manger 100g par jour de
brocolis. Parmi les patients, certains
présentent déjà des lésions arthro-
siques tandis que d’autres n’en ont
aucune. Les chercheurs ont
conscience que deux semaines d’ex-
périmentation est un délai trop court

pour pouvoir tirer des conclusions
majeures mais  cette durée devrait
suffire pour noter des changements
au niveau cellulaire. 

Si les vertus du brocoli se confir-
ment, le légume pourrait bien être
recommandé aux plus de 60 ans
pour prévenir l’arthrose. «Je n’ima-
gine pas que le brocoli pourrait répa-
rer ou inverser les dommages liés à
l’arthrose, mais il pourrait bien deve-
nir une solution de prévention», cor-
robore le Dr Rose Davidson, citée par
la BBC. L’étude a été publiée dans le
mensuel Arthritis et Rhumatism.

Une récente étude américaine
parue dans la revue Nutrition and
Cancer a souligné les propriétés anti-
cancer du brocoli. Trois à cinq por-
tions par semaine de ce crucifère
seraient bénéfiques, à condition de
ne pas trop le cuire.

TOUT CE QUE VOUS PENSEZ SAVOIR SUR L’ARTHRITE EST PROBABLEMENT FAUX ! 



TUNISIE 
Début du dialogue national proposé
par le président Kaïs Saïed
Une première séance du dialogue national, proposé par le président tunisien Kaïs
Saïed, a démarré samedi, avec la participation de plusieurs personnalités nationales
et des représentants de partis politiques et de partenaires socioéconomiques, a
rapporté samedi l'agence de presse tunisienne TAP.
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"Le dialogue national est ouvert à
toutes les parties qui soutiennent le
processus du 25 juillet 2021", a déclaré
Brahim Bouderbala, bâtonnier des
avocats tunisiens et président de la
Commission consultative des affaires
économiques et sociales. 

Parmi les parties ayant confirmé
leur participation figurent l'Union tu-
nisienne de l'industrie, du commerce
et de l'artisanat (UTICA), l'Union na-
tionale de la femme tunisienne (UNFT)
et l'Union tunisienne de l'agriculture
et de la pêche (UTAP). 

En effet, en marge des travaux de
cette séance inaugurale, le président
coordinateur général de la Commis-
sion nationale consultative pour une
nouvelle République, Sadok Belaïd, a
appelé les participants à présenter un
rapport contenant leurs propositions
pour les 40 prochaines années avec
des détails sur la concrétisation de
chaque p oint de ce rapport en régle-
mentation. 

NIGER 
L'armée annonce 
la neutralisation 
de 14 terroristes

MALI 
Le SG de l'ONU condamne
fermement l’attaque ayant visé un
convoi onusien au centre du pays

BURKINA FASO
L'armée annonce avoir tué deux chefs
terroristes 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
Ouverture du procès du conseiller 
à la sécurité de Tshisekedi

L'armée burkinabè a annoncé
vendredi avoir tué deux "in-
fluents chefs terroristes", l'un
dans le nord et l'autre dans le
nord-ouest du Burkina Faso, la
semaine dernière, lors d'opéra-
tions visant des "cibles à haute
valeur". 

Le 26 mai, Tidiane Djibrilou
Dicko a été "neutralisé lors de
frappes aériennes dans les en-
virons de Tongomayel (nord)",
a indiqué le commandant des
opérations du théâtre national
(COTN), le lieutenant-colonel
Yves Didier Bamouni, lors d'une
conférence de presse. 

Selon lui, ce chef terroriste
est responsable de plusieurs at-
taques contre les populations
civiles dans la zone de Silgadji
(nord) dont il est originaire et

avait planifié et conduit plusieurs
embuscades contre des unités
militaires. 

"Sa neutralisation est inter-
venue au moment où il s'activait
à planifier une attaque contre
un convoi sur Djibo", a précisé
le lieutenant-colonel Bamouni. 

"Le deuxième, Sangaré
Dembo (...) était un des leaders
qui ont planifié et mené une at-
taque contre la maison d'arrêt
et correction de Nouna, dans la
nuit du 7 au 8 mai. 

Il a également orchestré une
embuscade contre une unité mi-
litaire à Bara ni le 9 mai", a ex-
pliqué M. Bamouni. 

"Très influent dans la Boucle
du Mouhoun (nord-ouest, fron-
talier du Mali), il a été neutralisé
lors du démantèlement d'une

base terroriste le 28 mai", a-t-il
indiqué. Début mai, l'armée bur-
kinabè a diffusé une trombino-
scope d'une cinquantaine de ter-
roristes présumés. 

Entre les 15 et 28 mai, plu-
sieurs actions offensives, terres-
tres et aériennes ont conduit à
la mort d'au moins 80 membres
de groupes armés dans les pro-
vinces du Soum (nord) et de la
Kossi (nord-ouest), selon l'ar-
mée. 

Le Burkina Faso, en particu-
lier le nord et l'est, est la cible
d'attaques terroristes récur-
rentes depuis 2015 perpétrées
par des mouvements affiliés à
Al-Qaïda et à l'Etat islamique
(EI, Daech) qui ont fait plus de
2.000 morts et 1,8 million de dé-
placés. 

Le procès de l'ancien
conseiller spécial du
président Félix Tshise-
kedi chargé de la sécu-
rité, François Beya, ac-
cusé d'avoir comploté
contre le chef de l'Etat,
s'est ouvert vendredi

devant la Haute cour
militaire de la Répu-
blique démocratique
du Congo, ont rapporté
des médias. 

Avec six coaccusés,
dont des officiers de
l'armée et de la police,
François Beya est pour-
suivi pour avoir, de 2020
à février 2022, "formé
un complot contre la
vie ou contre la per-
sonne du chef de l'Etat",
selon la cour. 

Cette première au-
dience a notamment
permis à la cour
d'"identifier les préve-
nus et de prendre acte
de la présence des avo-
cats", a indiqué l'avocat
de Beya, Me Raphaël
Nyabirungu Mwene
Songa. 

La prochaine au-
dience est prévue pour
le vendredi 10 juin. 

En plus de François
Beya, les autres per-

sonnes citées dans ce
"complot" sont le bri-
gadier Tonton Twadi
Sekele (en fuite), le co-
lonel Tite Cikapa, la
commissaire supé-
rieure principale Lily
Tambwe Mauwa, le
l i e u t e n a n t - c o l o n e l
Pierre Kalenga Kalenga
et deux civils dont un
ne s'est pas présenté
vendredi à l'audience. 

François Beya a été
arrêté le 5 février par
l'Agence natio nale de
renseignement (ANR),
qui l'a détenu au secret
avant de le transférer
deux mois plus tard à
Makala, la grande pri-
son de Kinshasa. 

Le 8 février, la pré-
sidence congolaise af-
firmait que les enquê-
teurs avaient à son en-
contre des "indices sé-
rieux attestant d'agis-
sements contre la sé-
curité nationale". 

Un collectif défen-
dant la cause de M. Beya
a affirmé mercredi que
ce dernier "paie pour
son enquête sur un
conflit minier impli-
quant un conseiller
privé du chef de l'Etat,
Fortunat Biselele et
l'ancien président de la
commission électorale,
Corneille Nangaa". 

Chef de la Direction
générale de migration
(DGM) sous le régime
de l'ex-président Joseph
Kabila (2001-2019), M. 

Beya est devenu en
2019 le "Monsieur sé-
curité" du président
Tshisekedi. 

Il était resté à ce
poste en dépit de la rup-
ture fin 2020 entre M. 

Tshisekedi et son
prédécesseur, après
deux ans d'une coges-
tion conflictuelle du
pays.

APS

TOGO 
Un gendarme tué et un policier blessé 
par un vendeur

Un vendeur armé d'un couteau a tué jeudi un
gendarme togolais et blessé un policier sur un
marché de Lomé, avant d'être maitrisé par la foule
puis arrêté, a indiqué le gouvernement togolais
dans un communiqué lu sur la radio nationale
publique. 

Ce vendeur, de nationalité tchadienne et résident
au Togo depuis deux ans, "s'est dirigé au poste (de
sécurité) situé à l'entrée du marché d'Atikpodji où
il a dans un premier temps poignardé par surprise
un gendarme à la poitrine", est-il indiqué dans ce
communiqué signé par le ministre de la Sécurité,
le général Damehame Yark. 

L'agresseur a ensuite "blessé grièvement" un
policier, puis a saisi l'arme d'une des victimes

"donnant l'impression de vouloir l'utiliser et créant
ainsi une panique sur le lieu du crime", a précisé
le ministre. 

L'homme a été maitrisé par la foule qui l'a "sé-
rieusement molesté", puis a été arrêté par des
forces de sécurité qui l'ont conduit à la gendarmerie
nationale. 

"Immédiatement" après l'agression, les deux
victimes ont été transférés à l'hôpital. 

"Malheureusement, l'un d'eux a succombé à
ses blessures. Le second se trouve toujours en
soins intensifs", est-il préc isé dans ce communiqué. 

Une enquête a été ouverte "pour élucider les
circonstances réelles de cet acte crapuleux", est-il
ajouté. 

Les Forces ar-
mées nigé-
riennes (FAN)
ont neutralisé 14
terroristes à To-
rodi, dans la ré-
gion de Tillabéri,
lors d’une série
d ’ o p é r a t i o n s
menées cette se-
maine, rapporte
v e n d r e d i
l’Agence nigé-
rienne de presse
ANP. Le bulletin
des opérations
des FAN de cette
semaine fait res-
sortir que des
opérations me-
nées à Dirkou
(région d’Aga-
dez) et à Torodi
(Région de Tilla-
béri) ont fait 14
terroristes neu-
tralisés à Torodi,
3 bandits armés
arrêtés, 31 orpail-

leurs clandestins
interceptés dans
la zone de Dir-
kou et d’impor-
tants matériels
saisis, précise la
même source. 

"Les forces ar-
mées nigé-
riennes mènent
sans disconti-
nuer les opéra-
tions de sécuri-
sation et de lutte
contre le terro-
risme sur le ter-
ritoire national.
On note un
calme relatif sur
la quasi-totalité
des zones d’opé-
rations", relève
le bulletin des
FAN. 

Cependant,
fait savoir le bul-
letin, des opéra-
tions menées
dans le nord du

pays au cours de
la semaine par
les zones de dé-
fense N 2 et 8 de
la région d’Aga-
dez ont permis
d’arrêter trois
bandits armés,
d’intercepter 31
orpailleurs clan-
destins, de saisir
du matériel d’or-
paillage, des mu-
nitions, des
armes, 10 véhi-
cules et une im-
portante q uan-
tité de carburant.
Dans la région
de Tillabéri, le
bilan des opéra-
tions fait état de
14 terroristes
neutralisés, 2
suspects inter-
pellés, 33 motos
saisies, et de 5
plots logistiques
détruits.

Le Secrétaire géné-
ral des Nations Unies,
Antonio Guterres, a
condamné fermement,
vendredi, l’attaque
meurtrière ayant visé
un convoi de la Mission
onusienne dans le cen-
tre du Mali. L’attaque
à l’engin explosif im-
provisé perpétrée à en-
viron 46 km au nord
de Douentza a coûté la
vie à deux casques
bleus égyptiens de la
Mission multidimen-
sionnelle intégrée des
Nations Unies pour la
stabilisation au Mali
(MINUSMA). 

Un autre soldat de
la même nationalité a
été blessé dans cet at-
tentat. Dans un com-
muniqué, le SG de
l’ONU a rappelé que les
attaques contre les
Casques bleus peuvent
constituer des crimes
de guerre au regard du
droit international, tout
en appelant les autori-
tés de transition du
Mali à ne ménager au-
cun effort pour identi-

fier les auteurs de cette
attaque afin qu'ils
soient rapidement tra-
duits en justice. 

M. Guterres a, par
ailleurs, rendu hom-
mage à la détermina-
tion et au courage des
Casques bleus, qui
continuent à mettre en
œuvre leur mandat
dans des circonstances
extrêmement difficiles
pour soutenir le peuple
malien. De son côté, le
Conseil de sécurité de
l’ONU a demand é au
gouvernement de tran-
sition du Mali d'enquê-
ter rapidement sur l'at-
taque contre les soldats
de la paix et de traduire
les auteurs en justice,
soulignant que les at-
taques visant les

casques bleus peuvent
constituer des crimes
de guerre au regard du
droit international. 

Dans un communi-
qué, les Quinze ont
réaffirmé que le terro-
risme sous toutes ses
formes et manifesta-
tions constitue l'une
des menaces les plus
graves à la paix et à la
sécurité internatio-
nales, relevant que les
auteurs de ces meur-
tres devraient rendre
des comptes. 

"Ces actes odieux ne
vont pas entamer la dé-
termination du Conseil
à continuer à soutenir
le processus de paix et
de réconciliation au
Mali", selon le commu-
niqué.
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RÉUNION INTERNATIONALE DE HAUT NIVEAU SUR
L'ENVIRONNEMENT "STOCKHOLM+50" 
Appel à une transformation
environnementale et économique
urgente

La réunion internationale
de deux jours (2 - 3 juin) s'est
terminée par une déclaration
des co-organisateurs, la Suède
et le Kenya, tirée des propo-
sitions des Etats membres et
des parties prenantes lors des
plénières de la réunion et des
dialogues de leadership. 

La déclaration contient
plusieurs recommandations
pour un programme d'action,
y compris, entre autres, placer
le bien-être humain au centre
d'une planète saine et de la
prospérité pour tous, recon-
naître et mettre en œuvre le
droit à un environnement
propre, sain et durable, adop-
ter des changements systé-
matique dans le fonctionne-
ment de notre système éco-
nomique actuel et accélérer
les transformations des sec-
teurs à fort impact. 

"Nous pensons que nous
avons – collectivement –
??mobilisé et utilisé le poten-
tiel de cette rencontre. 

Nous avons maintenant un
plan d'accélération pour aller
plus loin", a déclaré la mi nis-
tre suédoise du climat et de
l'environnement, Annika
Strandh?ll, dans son discours
de clôture. 

"Stockholm+50 a été une
étape importante sur notre
chemin vers une planète saine
pour tous, ne laissant per-
sonne de côté". 

Stockholm+50 a présenté
quatre sessions plénières au
cours desquelles les dirigeants
ont appelé à une action envi-
ronnementale audacieuse
pour accélérer la mise en œu-
vre de l' Agenda 2030 et des
objectifs de développement
durable. Trois dialogues de
leadership, des centaines

d'événements parallèles - dont
plusieurs sessions dirigées
par des jeunes - et des webi-
naires, ainsi qu'une série de
consultations multipartites
régionales à l'approche de la
réunion ont permis à des mil-
liers de personnes à travers
le monde de s'engager dans
des discussions et de mettre
transmettre leurs points de
vue. "La variété des messages
audacieux qui ont émergé de
ces deux jours démontrent
un réel désir d'être à la hau-
teur du potentiel de cette ren-
contre et de construire un ave-
nir pour nos enfants et pe-
tits-enfants sur cette seule
planète", a déclaré Keriako
Tobiko, secrétaire de Cabinet
chargé de l'Environnement
au Kenya. "Nous ne sommes

pas seulement venus ici pour
commémorer, mais pour aller
de l'avant et nous améliorer,
sur la base des mesures prises
depuis 1972". 

"Nous sommes venus à
Stock holm 50 ans après la
Conférence des Nations Unies
sur l'environnement humain
en sachant que quelque chose
doit changer. 

Sachant que si nous ne
changeons pas, la triple crise
planétaire du changement cli-
matique, de la perte de la na-
ture et de la biodiversité, de
la pollution et des déchets ne
fera que s'accélérer", a déclaré
Inger Andersen, Secrétaire
générale de Stockholm+50 et
Directrice exécutive du Pro-
gramme des Nations Unies
pour l'environnement. "Main-

tenant, nous devons faire pro-
gresser cette énergie, cet en-
gagement à agir pour façon-
ner notre monde", a-t-elle
ajouté. Le Premier ministre,
M. Aïmene Benabderrahmane
avait participé en qualité de
représentant du président de
la République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, à cette réunion
placée sous le thème "Stock-
holm+50: une planète saine
pour la prospérité de toutes
et tous -notre responsabilité,
notre chance". 

La participation de l'Algérie
à la Réunion de Stockholm
+50 était l'occasion pour pré-
senter ses démarches, les ef-
forts consentis, et ses straté-
gies nationales face aux chan-
gements climatiques et leurs
répercussions négatives. 

NUCLÉAIRE IRANIEN
Téhéran met en
garde l'AIEA contre
une éventuelle
résolution anti-
iranienne (MAE) 

Le ministre iranien des Affaires étrangères,
Hossein Amir-Abdollahian, a qualifié vendredi
l'intention des Etats-Unis et de trois pays européens
de rédiger une résolution anti-iranienne pour la
prochaine réunion de l'Agence internationale de
l'énergie atomique (AIEA) de "hâtive et non
constructive", a rapporté l'agence de presse officielle
IRNA. Faisant ces remarques lors d'une conver-
sation téléphonique avec Josep Borrel, haut re-
présentant de l'Union européenne pour les affaires
étrangères et la politique de sécurité, M. Amir-
Abdollahian a déclaré que l'Iran était déterminé
à conclure un accord sur le nucléaire bon, solide
et durable avec les puissances participantes. 

Cependant, a-t-il noté, l'action récente des
Etats-Unis et des trois pays européens dans la ré-
daction de la résolution est "contraire à la pratique
de la diplomatie (..) ce qui rendra le processus de
négociation plus difficile et compliqué". Pour sa
part, M. Borrel a critiqué certaines tentatives visant
à contrecarrer les pourparlers sur le nucléaire de
Vienne, soulignant la nécessité d'accélérer les dis-
cussions et d e parvenir à un accord. 

ROYAUME-UNI 
Grève des salariés
des bureaux 
de poste

Des milliers de salariés du "Post Office" ont en-
tamé une grève de 24 heures samedi, en raison
d'un conflit salarial, entrainant la fermeture de
quelque 114 bureaux de poste. Les agences touchées
sont les plus grandes, souvent situées dans les
rues principales et qui sont directement détenues
par la Poste elle-même, a précisé la BBC, soulignant
qu'environ 3.500 membres du personnel sont
concernés par le conflit. En cause, le gel des
salaires en 2020-21 et une augmentation de 2%
seulement l'année suivante, d'après le syndicat
Communication Workers Union. De son côté, la
Poste s'est voulu rassurante, relevant que la grande
majorité de ses 11.000 agences n'étaient pas concer-
nées par la grève et qu'elles ouvriraient "comme
d'habitude". Dans un communiqué, elle a précisé
qu'"il y a 114 agences à travers le Royaume-Uni,
généralement dans les centres-villes, qui sont di-
rectement gérées par l'entreprise" et qui seront
donc fermées. Une grève a déjà eu lieu au début
du mois de mai et d'autres mouvements sont
prévus pour lundi. 

Un huitième cycle de pourpar-
lers sur une nouvelle constitution
pour la Syrie s'est achevé vendredi,
à l'issue duquel les participants
ont très peu progressé, a déclaré
le médiateur des Nations unies. 

Les discussions ont lieu entre
15 représentants du gouvernement,
de l'opposition et de la société
civile, arbitrées par le représentant
de l'ONU Geir Pedersen. 

Le diplomate norvégien a dé-
claré que le cycle de pourparlers
de cette semaine n'avait guère pro-
gressé. 

"Sur certains principes, les dif-
férends sont restés importants.
Sur d'autres, il y avait des terrains
d'entente potentiels", a déclaré le
bureau de M. Pedersen dans un
communiqué. Les discussions ont
porté sur les principes constitu-
tionnels, notamment la préserva-
tion et le renforcement des insti-
tutions de l'Etat, la primauté de la
constitution et la hiérarchie des

accords internationaux, ainsi que
la justice transitionnelle. 

L'envoyé spécial a cependant
souligné la lenteur des travaux, et
l'incapacité persistante à identifier
des domaines concrets d'accord
provisoire, ou des domaines où il
y a une large marge d'amélioration. 

"Il réitère son appel à tous les
membres à travailler avec un sens
du compromis et à oeuvrer en fa-
veur de textes constitutionnels qui
seraient susceptibles de susciter
un large soutien parmi les Syriens",
poursuit le communiqué. 

Les représentants du gouver-
nement et de l'opposition ont
convenu de tenir une neuvième
session de pourparlers à Genève
du 25 au 29 juillet. Le Comité
constitutionnel syrien a été créé
en septembre 2019 et s'est réuni
pour la première fois un mois plus
tard, pour réécrire la constitution,
dans l'espoir d'ouvrir la voie à un
processus politique plus large. 

SYRIE
Peu de progrès sur 
la constitution syrienne 
après un 8e cycle 
de pourparlers (ONU) 

ETATS-UNIS 
Face à la recrudescence des fusillades, 
New York relève l'âge minimum 
d’acquisition des fusils semi-automatiques

Face à la recrudescence des fu-
sillades meurtrières perpétrées
notamment par des jeunes de
moins de 20 ans, les législateurs
de l’Etat de New York ont adopté,
jeudi soir, un projet de loi relevant
à 21 ans l'âge minimum pour l’ac-
quisition et la possession d'un fusil
semi-automatique. 

Ils ont également adopté un
projet de loi interdisant aux civils
d'acheter des gilets pare-balles, à
moins que les individus ne tra-
vaillent dans les forces de l'ordre
ou dans d'autres professions spé-
cifiques. 

Un autre texte a été adopté par
les législateurs portant sur la loi
"notice rouge" (Red Flag), qui per-
met notamment aux tribunaux de
saisir temporairement les armes
à feu de toute personne considérée
comme un danger pour elle-même
ou pour autrui. 

Dans une déclaration suite à
l’adoption de ces nouvelles me-
sures, la gouverneure de l'Etat de
New York, Kathy Hochul, a indiqué

que ce paquet de loi permettra de
combler les lacunes, de donner
aux forces de l'ordre les outils dont
elles ont besoin pour empêcher
l'accès facile aux armes à feu et de
mettre fin à la vente d'armes dan-
gereus es à des jeunes de 18 ans. 

Mme Hochul devrait bientôt si-
gner ces projets de loi. L'adoption
de ces projets de loi intervient trois
semaines après la fusillade surve-
nue dans un supermarché de la
ville de Buffalo où un jeune su-
prémaciste de 18 ans a tué dix per-
sonnes. 

Les fusillades restent un fléau

récurrent aux Etats-Unis, faisant
de nombreuses victimes dans un
pays où le droit de posséder des
armes est garanti par la Constitu-
tion. 

Selon les observateurs, la cri-
minalité par armes à feu est en
augmentation dans les grandes
villes comme New York, Chicago,
Miami ou San Francisco, notam-
ment depuis la pandémie de 2020. 

Jeudi, le président Joe Biden a
appelé le Congrès américain à trou-
ver une voie pour restreindre les
ventes de fusils d'assaut et a fustigé,
près de dix jours après le massacre
de 19 enfants et deux enseignantes
dans une école du Texas, les élus
républicains qui s'y opposent. 

"Combien d'autres carnages
sommes-nous prêts à accepter?",
s’est insurgé le président améri-
cain, répétant, lors d’une adresse
à la nation depuis la Maison
Blanche, en avoir "assez" de ces
fusillades à répétition qui endeuil-
lent l'Amérique.

APS

Les intervenants présents à Stockholm+50 ont appelé à un véritable engagement pour
répondre de toute urgence aux préoccupations environnementales mondiales et pour une
transition juste vers des économies durables qui profitent à tous.



Le groupe touareg "Tikoubaouine" de
Tamanrasset a animé, vendredi à Alger, une
soirée artistique lors de laquelle il a inter-
prété ses plus célèbres chansons dans le
style "Sahara blues", ce genre musical alliant
rythme targui traditionnel et musique oc-
cidentale. 

Accueilli à l'Opéra d'Alger, le groupe a

réussi, durant une heure et demie, à conqué-
rir un public jeune venus nombreux, en
interprétant ses titres les plus connus comme
"Hilala", "Tiniri", "Simghar Imidiwane",
"Houbak Riwaya" et "Ligh Ezzaman". 

Chantant en Tamasheq (variante de Ta-
mazight parlée par les Touareg du sud al-
gérien et de toute la région du Sahel), le

groupe est réputé pour son style musical
qui se veut un mix entre "Sahara blues" ou
"Assouf" (style musical targui populaire) et
d'autres genres artistiques tels que le Reggae,
le Rock et la Folk. 

Les chansons de "Tikoubaouine" mettent
en lumière la vie, l'histoire, la culture et le
patrimoine des Touaregs dans l'extrême
sud algérien, dans un genre musical baigné
d'authenticité et ouvert aux autres musiques.
Le groupe compte à son actif deux albums,

à savoir "Dirhan" (les souhaits-2016) et "Ah-
ney" (vision d'avenir 2020). Créé en 2013, le
groupe a animé plusieurs concerts dans les
différentes villes algériennes, et même en
Europe, au Canada et dans le monde arabe. 

Le groupe "Tikabaouine" est composée
des chanteurs et guitaristes Said Benkhira
et Hocine Deggar, du bassiste Abdelhafidh
Oumari, du percussionniste Djaber Asserir
et du batteur Amine Hamrouche.

APS

L'Algérie qui a remporté cette
grande victoire grâce à sa parti-
cipation active et forte au sein des
différentes commissions, a su
préserver sa qualité de membre
au Conseil exécutif et obtenir la
qualité de membre dans trois
Commissions importantes: la
Commission technique, la Com-
mission financière et juridique
et la Commission de la radio, un
acquis conforté par l'impact positif
du soutien de l'Etat algérien à
l'UAR et qui a été fortement salué
par son Secrétariat et ses mem-
bres. 

Suite aux larges plébiscite et
soutien des membres du Conseil
exécutif à la candidature algé-
rienne, le candidat marocain a
dû se retirer, marquant ainsi un
retour en force de l'Algérie après
une période de recul de sa pré-

sence et de son influence, du fait
des manœuvres de la partie ma-
rocaine qui a tenté par tous les
moyens, y compris le recours à
des alliances suspectes, d'évincer
l'Algérie de tout poste d'influence
au sein de l'union. 

Cet acquis qui sied à l'Algérie,
lui permettra de jouer pleinement
un rôle influent au sein de l'UAR
et de conforter sa présence dans
différentes instances et commis-
sions, à même de continuer à im-
pacter, de manière positive, la
consolidation des valeurs et prin-
cipes de coopération, d'action
commune, de développement et
de libération en Afrique, confor-
mément aux chartes et valeurs
de l'Union Africaine. 

Il convient de rappeler que
l’Algérie abritera, également, le
siège du Centre d’échange d’in-

formations de l’UAR et en assurera
la direction. Dès le début des tra-

vaux de cette session tenue à Da-
kar, il était clair que l'Algérie

jouissait d'une grande estime et
considération de la part des mem-
bres de l'UAR, au vu de son legs
historique et de sa crédibilité aux
niveaux continental et mondial,
ainsi que de l'écho positif qu'a eu
son soutien inconditionnel à
l'UAR, d'autant que l'Algérie a of-
fert en don le siège du Centre
d'échange d'informations de
l'Union sis à Alger, et exprimé sa
disponibilité à soutenir et à re-
dynamiser toutes les formes et
domaines de coopération et d’ac-
tion commune entre les Radios
et Télévisions africaines au mieux
des intérêts des peuples du conti-
nent et de leurs causes jus tes, ce
qui a amené les membres de
l’UAR à adresser un message de
remerciements au président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune. 
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MUSIQUE 
Le groupe "Tikoubaouine" anime une soirée artistique à Alger

"Qaâdat Z’men", un spectacle époustou-
flant de chants andalous et de variétés al-
gériennes a été animé, vendredi soir à Alger,
par les chanteuses, Nawal Illoul et Imène
Sahir, dans des atmosphères de grands
soirs. 

Le public, relativement nombreux, de la
salle Ibn-Zeydoun de l’Office Riadh El Feth
(Oref), a été embarqué, près de deux heures
durant, par les voix suaves de Nawal Illoul
et Imène Sahir, dans un voyage au cœur du
souvenir et de la nostalgie de la chanson
algérienne. Dans une synergie à deux voix,
Nawal Illoul au R’beb et Imène Sahir au
violon, dans leurs beaux accoutrements
perpétuant la tradition signée "Lylena", ont
mis en œuvre leur savoir faire, étalant une
trentaine de pièces rendues en deux volets
avec des contenus variés entre, classique,
hawzi, aroubi, chaâbi, malouf et melhoun,
entre autre. 

D'abord, "Noubet el inqilabet" et le fameux
"krissi" (prélude musical) qui rappelle une
des normes du genre andalou et renvoie
aux divas algériennes qui, avec le "Hawzi"
et le "Aroubi", ont marqué l'histoire de cette
musique savante, à l’instar de Meriem Fekkai
(1889-1961), Cheikha Tetma (1891-1962), ou
enc ore, Fadhéla Dziriya (1917-1970). Les
pièces, "Assafi âala ma mada","Rachiq el
qad","Ana qad kana li Khalil", "Zarni el malih
wahdou","Honi Kanou","Kane mâakoum
djet" et "Wahd el ghoziel", ont été interprétées
par le duo d'artistes, en alternant leurs cou-
plets respectifs dans une grande complicité,
aux variations modales entre Moual et Zi-
dène, sous un éclairage feutré aux différentes
ambiances. Un Orchestre de sept musiciens
virtuoses et bien inspirés, a soutenu les
deux interprètes aux voix étoffées, dans une
autre synergie animée notamment par, Mo-
hamed Zakaria Ghazi et Said Gaoua aux
percussions, Sid Ali Bouzar, au violon alto,
Hichem Yazid aux claviers, Abdelkrim Selmi
à la basse, Saliha Ould Moussa au luth et
Imad El Houari au Qanun. 

Dans le mode "Araq", le duo a ensuite
entonné, "El qelb bat salli", "Ah ya Bellaredj"
et "Ach may’berred nirani", avant d’enchai-
ner, "Welfi Meriem", "Ana touiyri", "Attar
yal’Attar", "Ya lalla Z’hor" et "Rimoun ra-
metni", devant un public qui avait déjà cédé
au déhanchement, applaudissant longtemps

les artistes. Adaptant un accompagnement
basé sur des arrangements ouverts sur le
registre des musiques du monde, les mu-
siciens ont brillé de créativité sur les diffé-
rentes chansons au programme des deux
chanteuses, en posture debout cette fois-
ci, pour apparaître d ans la splendeur et le
charisme des grandes cantatrices d’opéra. 

Les pièces, "At’haddeth’t mâak ya qalbi",
"Ya bnet El Djazair", "Ana lik", "Taht el yas-
mine", "Aâcheqt tofla andaloussiya", "Ma
hal’ez’Zine", "Chehlet laâyani", "El qahwa
wel’latay", "Ma naâref’ch wana s’gheiyer",
ont été rendues avec le public qui reprenait
en chœurs les refrains de chaque titre, pour
conclure dans l’euphorie, avec "Zine li aâtak
Allah", dans le mode romantique du Sehli. 

"Les feuilles mortes", chanson d’Yves
Montand sur un texte de Jacques Prévert et
une musique de Joseph Cosma, "Bambino",
chanson populaire italienne et "Ana fel’hob",
boléro adapté de "Historia De Un Amor" de
Carlos Eleta Almaran et Clovis Camelo De
Melloe, ont également été interprétées par
les deux sopranos, dans une belle traversée
de la Méditerranée. 

Déjà chanteuse polyvalente, Nawal Illoul
est venue à la chanson andalouse en 2001,
avec l’association culturelle, "El Ghernatia"
de Koléa, puis, en 2009, avec "El Bachtarzia",
où elle s’intéressera au chant et à l’appren-
tissage du R’beb, son instrument de prédi-
lection. Depuis 2013, elle compte à son actif,
trois albums et cinq singles tournés en
clips.. 

Etablie à Paris, Imène Sahir gère actuel-
lement le projet artistique, "Imène Sahir
Quintet", s’essayant ainsi à de nouvelles
formes modernes d’expression tout en pré-
servant l’authenticité des contenus de son
répertoire qui reste relié au patrimoine et
au terroir. Depuis 2008, elle a sorti deux al-
bums et un coffret de quatre CD. Entre 2014
et 2020, elle s'est occupée de sa carrière
solo, tout en dirigeant, à des périodes diffé-
rentes, les orchestres des associations cul-
turelles de musique andalouse "El Ghoutia
" et "El Moutribia". Le concert "Qaâdat Z'men"
animé par Nawal Illoul et Imène Sahir a été
organisé par l'Oref, sous l'égide du ministère
de la Culture et des Arts.

APS

Nawal Illoul et Imène Sahir animent
un concert à Alger

Le Directeur général de la Radio algérienne, Mohamed Baghali, a été élu, vendredi, au poste de deuxième vice-président de
l'Union africaine de radiodiffusion (UAR), et ce, lors de la 13e session de l'Assemblée générale de l'union tenue à Dakar (Sénégal),
a-t-on appris auprès de la Radio nationale. 
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Cette opération a été réa-
lisée dans le cadre d'un essai
clinique destiné à évaluer la
sûreté et l'efficacité d'un tel
implant pour les personnes
atteintes de microtie, dont
l'oreille externe ne s'est pas
développée correctement. 

AuriNovo, le nom de l'im-
plant, a été développé par
l'entreprise 3DBio Thera-
peutics, et l'opération réali-
sée par Arturo Bonilla, fon-
dateur d'un institut spécia-
lisé dans le traitement de
cette malformation, à San
Antonio, au Texas. 

"En tant que médecin
ayant traité des milliers d'en-
fants atteints de microtie à
travers le pays et le monde,
je suis enthousiasmé par

cette technologie et ce qu'elle
pourrait signifier pour les
patients et leurs familles", a
déclaré le chirurgien, cité
dans un communiqué de la
compagnie. 

La procédure est réalisée
en créant une empreinte 3D
de l'autre ore ille pleinement
développée du patient, puis
en collectant des cellules du
cartilage de son oreille. 

INTERNET 
Chine : le chiffre d'affaires des

principales entreprises d'Internet à
plus de 66 milliards USD durant la

période janvier-avril 
Le secteur chinois d'Internet a connu

une croissance régulière de ses revenus
commerciaux au cours des quatre premiers
mois de l'année, selon les données du mi-
nistère de l'Industrie et des Technologies
de l'information. 

Le chiffre d'affaires des principales en-
treprises d'Internet et de services connexes
a atteint 443,7 milliards de yuans (environ
66 milliards de dollars) de janvier à avril,

soit une hausse de 2,7% en base annuelle, a
indiqué le ministère. Le taux de croissance
est en hausse de 1,3 point de pourcentage
par rapport à celui du premier trimestre, a
précisé la même source. 

Les dépenses des entreprises dans la re-
cherche et le développement ont enregistré
une hausse de 10,4% au cours de la période,
soit 2 points de plus par rapport au premier
trimestre, selon le ministère chinois. 

Plusieurs ONG de défense de droits fon-
damentaux se sont alliées dans l'espoir
d'empêcher Elon Musk de racheter Twitter,
par crainte que le multimilliardaire ne laisse
les comportements toxiques exploser sur
la plateforme. 

"Si nous ne bloquons pas cette opération,
il donnera un mégaphone aux démagogues
et aux extrémistes, qui (...) incitent à la
haine, à la violence et au harcèlement", a
déclaré Nicole Gill, directrice exécutive de
Accountable Tech, dans un communiqué
vendredi. 

Cette association, qui milite pour res-
ponsabiliser les grandes entreprises numé-
riques, et une douzaine d'autres, veulent
faire pression sur les autorités, les action-
naires et les annonceurs. 

Elles appellent notamment les régula-
teurs à "examiner de près" le projet contro-
versé du patron de Tesla, qui a déjà eu de
nombreux démêlés avec le gendarme bour-
sier américain (SEC). 

La coalition entend aussi "mobiliser les
actionnaires", "rendus très vulnérables" par
le "comportement erratique d'Elon Musk",
argumentent les ONG. Elles rappellent que
l'action Tesla "a perdu environ un tiers de s
a valeur" depuis début avril. 

Entre autres nombreux rebondissements,
l'entrepreneur a indiqué mi-mai suspendre
l'acquisition à 44 milliards de dollars, le
temps d'obtenir des garanties sur les spams,
avant de revenir sur ses propos quelques
heures plus tard. Fin mai, des actionnaires
de Twitter ont porté plainte contre Elon
Musk. Ils l'accusent d'avoir manipulé le
marché pour faire des économies dans son

opération d'acquisition. La SEC a dans la
foulée révélé avoir demandé début avril des
explications au dirigeant sur sa montée au
capital de Twitter. 

Les ONG espèrent en outre rallier les
marques, sensibles à la modération des
contenus, qui garantit un environnement
politiquement correct à leurs publicités. 

"La campagne va essayer de rendre la
transaction non viable financièrement en
ciblant les annonceurs majeurs de Twitter,
essentiels aux revenus de l'entreprise", ex-
pliquent-elles. 

"Elon fait déjà face à une révolte des em-
ployés, à des annonceurs nerveux et à des
maux de tête sans fin pour ses idées foireuses
sur la destruction des règles de la plateforme,
sans compter les défis financiers et la pres-
sion des régulateurs", a tweeté Jesse Lehrich,
cofondateur d'Accountable Tech. 

Elon Musk a dit vouloir libérer la parole
sur Twitter, qu'il considère comme une
place publique fondamentale aux démo-
craties. 

Il associe la modération des contenus
actuelle à une forme de censure, comme
de nombreux élus républicains. 

La gauche américaine et de nombreuses
associations pensent au contraire que le ré-
seau social ne lutte pas suffisamment contre
la désinformation et le harcèlement des mi-
norités. Vendredi, Twitter a par ailleurs an-
noncé que le délai accordé aux autorités
américaines de la concurrence pour lancer
un examen approfondi de l'opération avait
expiré sans qu'elles ne se saisissent du dos-
sier.

APS

Une équipe médicale américaine a annoncé jeudi avoir pour la
première fois greffé un implant d'oreille humaine créé à partir
des cellules de la patiente soignée et à l'aide d'une imprimante
3D, une procédure qui doit pouvoir aider les personnes
souffrant d'une rare malformation à la naissance. 

P U B L I C I T É
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SCIENCES 
Etats-Unis: un chirurgien a
greffé un implant d'oreille
imprimé à partir de cellules

Des associations américaines veulent
empêcher Elon Musk de racheter

Twitter
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Programme de la soirée

Sur Isla, Nubar, à 190 kilomè-
tres à l'Ouest du Costa Rica,
des hommes récupèrent un
échantillon d'os de dino-
saure, qui gît dans les fonds
marins, avant d'être menacés
par une gigantesque créature
marine tapie dans les profon-
deurs. Trois ans plus tard, et
peu de temps après les événe-
ments survenus au parc de
Jurassic World, au même en-
droit, la scientifique Claire
Dearing lutte pour que les di-
nosaures soient sauvés d'une
extinction prochaine due à
un éruption volcanique. Elle
trouve un allié de poids en la
personne du richissime Ben-
jamin Lockwood, ami du dé-
funt John Hammond, à l'ori-
gine du premier Jurassic
Park.

20:10 20:10 20:10 20:10

Lola, jeune avocate, a deux
frères : Benoît, qui se marie
pour la troisième fois avec Sa-
rah et Pierre, qui est toujours
en retard. Chacun tente à sa
façon de trouver le bonheur.
Lola tombe amoureuse de Zo-
her, un de ses clients fraîche-
ment divorcé. Benoît réagit
mal quand Sarah lui annonce
qu'elle est enceinte et pro-
voque son départ. Pierre,
quant à lui, est licencié bruta-
lement pour faute profession-
nelle. Il tente de cacher sa si-
tuation et continue à mener
grand train. Malgré les em-
brouilles, les disputes et les re-
proches, Lola, Benoît et Pierre
restent inséparables.

Lola et ses frères
Jurassic World :
Fallen Kingdom

Alors que George Dupin
prend un café en terrasse à
Concarneau, un corps
s'écrase à ses pieds. C'est le
Docteur Chaboseau qui vient
de tomber de son balcon. Le
médecin décède après avoir
essayé de prononcer
quelques mots. Son épouse
est très confuse car elle a pris
des somnifères. Elle pense
avoir vu quelqu'un dans
l'appartement puis se sou-
vient avoir entendu des cris.
Mais n'était-ce pas tout sim-
plement Sieren Cléac, la nou-
velle serveuse du café, qui ve-
nait de lui apporter son pe-
tit-déjeuner ?

Commissaire Dupin

20:00

Top 14. 26e journée. Multi-
rugby.

Samouraï-Sudoku n°2551                                           
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

La constance humaine n'est que
l'inconstance en repos. 

Citation de Pierre-Jules Stahl ; Les
pensées et réflexions diverses

(1841)

Jeux

Ve
rt
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al
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en

t :
 

1 - Macrobiotique
2 - Processus de calcul - Rayons bronzants
3 - Fin tissu - Ebrécha
4 - En matière de - Elles tiennent bien la bride
5 - Trou de façade - Lieu de forçage
6 - Barlotière - Elément d'atmosphère
7 - Génisse privée de liberté - Prenons pour moi-
tié
8 - Possédée - Source de cadres - Périodes
9 - Vérifie - Rivière alpine
10- Virage en planches - Téléphone - Musique
moderne

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - De bon coeur
B - Groupe de graines - Nom de Voltaire
C - Engendra - Croqueuse de pomme
D - Qui se ronge facilement - 999 pour César
E - Poudre pour le cuir - Punaises d'eau
F - Numéro 85 - Machine volante
G - Néant - Se donna du mal
H - Bien chargés - Un tiers
I - Assemblée - Adversaire du F.L.N.
J - Orchestrer
K - Digitaliser
L - Elargir - Support de soc 

Rugby / Top 14 Toy Story 4

Depuis toujours, Woody fait tout
pour que ses comparses jouets
mènent une existence
harmonieuse avec les enfants
auxquels ils appartiennent. Il
n'a pourtant pu sauver la
Bergère, qui s'est un jour
retrouvée dans une autre
famille. Les années ont passé et
Woody et ses amis, passés des
mains d'Andy à celles de
Bonnie, mènent une vie
heureuse auprès de la petite
fille. Mais cette existence change
quand Bonnie passe sa
première journée d'adaptation
à l'école maternelle. C'est là que
l'enfant crée de toute pièce
Fourchette, un nouveau jouet
qui l'accompagne désormais
partout.

Mots croisés n°2551
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1251
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DK NEWS20 SPORTS
JUDO 
"L’Algérie a tout pour organiser des compétitions
mondiales" (FIJ) 

"L’Algérie est une grande nation
de judo. Elle dispose aussi d’équi-
pements   sportifs très intéressants
qui lui permettent de postuler à
l’organisation   de grands évène-
ments en judo, comme ce fut le
cas récemment avec le   cham-
pionnat d’Afrique à Oran", a dé-
claré Jean Luc Rougé.  Présent au
cours de ce rendez-vous continen-
tal, qui s’est déroulé du 26 au   29
mai et que l’Algérie a organisé
pour la première fois depuis l’an
2000,   l’ancien champion du
monde français de judo n’a pas
tari d’éloges sur la   FAJ. 

"J’estime que l’organisation a
été parfaite. Le championnat
d’Afrique   s’est déroulé dans de
très bonnes conditions. La FIJ fixe
toujours certains   critères en ma-
tière d’organisation, et j’estime
que la partie algérienne a   répondu
à la lettre à ces critères", a-t-il té-

moigné.  Cela a poussé le secrétaire
général de la FIJ à accueillir, d’ores
et   déjà, favorablement toute éven-
tuelle candidature de l’Algérie pour
abriter   des compétitions mon-
diales en judo, ajoutant que la FAJ
peut, par exemple,   se proposer
pour organiser le championnat du
monde junior comme première
étape. 

Evoquant le championnat
d’Afrique, qui s'est déroulé au Cen-
tre des   conventions "Mohamed-
Benahmed" d'Oran et qui a connu
une domination   copieuse des ju-
dokas algériens aussi bien en in-
dividuels que par équipes,   M.
Rougé a estimé que cette épreuve
a constitué "une très bonne répé-
tition   pour les responsables du
sport algérien en vue de la 19e édi-
tion des jeux   méditerranéens
( JM)", prévue du 25 juin au 6 juillet
prochains.  "Ce championnat

d’Afrique de judo a été une bonne
préparation pour les JM.   Je peux
avancer, sans risque de me trom-
per, que l’Algérie est fin prête   pour
le rendez-vous méditerranéen qui

sera sans doute un événement de
taille pour les pays des deux rives
de la Méditerranée", a-t-il encore
dit.  Evoquant le niveau technique
du championnat d’Afrique, cet an-

cien champion   d’Europe et de
France à plusieurs reprises, a es-
timé qu’il a été "très   correct", fai-
sant remarquer au passage "un
net progrès du niveau du judo
africain". 

Cette impression conforte la FIJ
dans son plan de développement
de la   discipline un peu partout
dans le monde, selon son secrétaire
général, qui   a mis en valeur le
rôle du centre d’entrainement ou-
vert par son instance à   Budapest
(Hongrie) dans ce processus de
développement du judo.  Sur un
autre registre, Jean Luc Rougé a
mis en valeur le rôle des deux
membres algériens au sein du co-
mité exécutif de la FIJ, à savoir
Mohamed   Meridja et Salima Soua-
kri, "qui apportent énormément
à notre instance de   par leur longue
expérience sur les tatamis", s’est-
il   félicité.
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La Fédération internationale de judo (FIJ) est   prête à accompagner son homologue algérienne (FAJ) dans l’organisation   éven-
tuelle d’une compétition mondiale dans cette discipline au vu du   potentiel "très intéressant" dont dispose l’Algérie en matière

d’infrastructures sportives, a déclaré à l’APS le secrétaire général de la   FIJ. 

Les kenyanes du Commercial
Bank du Kenya ont été   sacrées
championnes d'Afrique après leur
victoire en finale du championnat
d'Afrique féminin des clubs de vol-
ley-ball devant Al-Ahly d'Egypte   3-
1 (25-18, 25-22, 11-25, 28-26), mardi
à Kélibia.  Le KCB Kenya remporte
ainsi son deuxième sacre continen-

tal après l'édition   de 2006.  Les
ahlaouies tombeuses des tuni-
siennes du CF Carthage en demi-
finale   échouent ainsi à ajouter un
11e sacre à leur palmarès.  Pour
rappel, le CF Carthage a terminé
4e après sa défaite en match de
classement (3-4), plus tôt dans
l'après-midi, face au Kenya Pipeline

Company 2-3 (25-20, 23-25, 25-19,
23-25, 11-15)     Les tunisiennes
avaient été éliminées aux portes de
la finale la veille   après s'être incli-
nées devant Al-Ahly d'Egypte 0-3
(22-25, 21-25, 26-28),   en demi-finale
de la compétition.  Les tunisiennes
du CO Kélibia, rappelle-t-on, avaient
été éliminées en   quarts.

Les athlètes de la caté-
gorie de moins de 12   ans
(U-12) représentant 20 wi-
layas du pays animent les
compétitions du   cham-
pionnat national de kick-
boxing, ouvert jeudi à La-
ghouat, a indiqué le   di-

recteur local de la jeunesse
et des sports (DJS).  Cette
manifestation sportive (2-
4 juin) qu’abrite la salle om-
nisports   "Dada Younes" de
Laghouat, permettra la sé-
lection des meilleures
athlètes   en cette catégorie

appelés à représenter l'Al-
gérie au prochain cham-
pionnat   du monde du
Kick-boxing, a indiqué le
DJS, Abdelkader Lahrache.
Coïncidant avec la célébra-
tion de la journée mondiale
de l’enfance et   des festivités

commémoratives du 60ème
anniversaire de l’indépen-
dance,   cette manifestation
a été lancée par le wali de
Laghouat, Abdelkader   Bra-
dai, en présence du vice-
président de la fédération
algérienne de   kick-boxing. 

L'international algérien de handball, Abdelkader   Ra-
him, a annoncé jeudi la fin de son aventure avec le Dun-
kerque Handball   Grand Littoral, après cinq saisons
passées au club évoluant dans le   Championnat français
de Starligue.     "Après 5 magnifiques années l’aventure
se termine. De mon arrivée en 2017   à aujourd’hui j’ai
vécu des moments inoubliables. Votre accueil et vos   va-
leurs ne sont pas une légende. Je n'avais jamais reçu
autant d’amour   pendant toute ma carrière, ça restera à
jamais gravé dans ma mémoire", a   écrit Rahim sur sa

page Facebook.  "Quel immense honneur d’avoir porté
ce maillot, ce blason et d’avoir   représenté ce grand
club à travers la France. Une énorme fierté d’avoir été
capitaine et porté fièrement ce brassard", a-t-il ajouté.
Rahim (31 ans) qui a fait toute sa carrière en France n'a
pas annoncé sa   prochaine destination.  Le demi-centre
des Verts (98 sélections) est dans l'effectif convoqué par
le sélectionneur national Rabah Gherbi pour les Jeux
méditerranéens d'Oran   2022 et la 25e Coupe d'Afrique
des nations en Egypte du 11 au 18 Juillet   2022. 

HANDBALL  - CHAMPIONNAT DE FRANCE 
L'Algérien Abdelkader Rahim quitte  
Dunkerque après cinq saisons 

BASKET  - SUPER-DIVISION - 
TOURNOI DES AS 
Débuts réussis pour 
le NB Staouéli et le 
WO Boufarik  

Le NB Staouéli et le WO Boufarik ont réussi   leur entrée
en lice dans le tournoi des As de la Super-Division de   bas-
ket-ball, en s'imposant respectivement devant le CSC Gué
de Constantine   (58-42) et le MC Alger (82-72), en matchs
comptant pour la 1ere journée   disputés jeudi à la salle
omnisport Chahlef-Chahreddine d'Annaba.  Vainqueur
du choc de cette 1ere journée devant le tenant du titre, le
WO   Boufarik, invaincu depuis le début de saison, a pris
une belle option pour   le titre de champion qui lui échappe
depuis 2002.  Les coéquipiers de Halim Kaouane enchai-
neront vendredi (16h00) face au CSC   Gué de Constantine
avant de boucler le tournoi, samedi (18h00) face au NB
Staouéli.   De son côté, le NB Staouéli a battu le CSC Gué de
Constantine (58-42) et   sera opposé vendredi (18h00) au
MC Alger.  Le club sacré champion à l'issue du tournoi des
As représentera l'Algérie   à la 3e édition de la Ligue
africaine de basket-ball (BAL), alors que le   vice-champion
sera reversé en Championnat arabe des clubs.     Pour
rappel, les éditions 2020 et 2021 des compétitions masculines
de   basket-ball (Championnat et Coupe) n'avaient pas été
disputées en raison de   la pandémie de Coronavirus.

BASKET  - COUPE FÉDÉRALE 
Les finales messieurs 
et dames programmées
le 10 juin à la salle
Harcha (FABB) 

Les finales de la Coupe fédérale de basket-ball,   seniors
messieurs et dames, se dérouleront le vendredi 10 juin à
la salle   Harcha-Hacène d'Alger, a annoncé jeudi la Fédé-
ration algérienne de la   discipline (FABB). 

Selon le programme de la FABB, la finale féminine
dont les protagonistes   seront connus ce week-end à
l'issue des demi-finales opposant le MT Sétif à   Hussein-
Dey Marines et le MC Alger au GS Cosider, se déroulera à
partir de   16h00, et sera suivie de celle des messieurs
mettant aux prises le WO   Boufarik au TRA Draria à partir
de 18h00.  L'instance fédérale a également programmé
les finales des espoirs filles   et garçons le même jour, res-
pectivement, à 10h00 et 14h00.  Pour rappel, les deux der-
nières éditions (2020 et 2021) de la Coupe   d'Algérie de
basket-ball n'ont pas été disputées à cause de la pandémie
de   Covid-19. 

VOLLEY - CHAMPIONNAT D'AFRIQUE DES CLUBS (DAMES) 
Le KCB du Kenya sacré 

CHAMPIONNAT NATIONAL DE KICK-BOXING (U-12)
20 wilaya au rendez-vous de Laghouat 

TENNIS/CHAMPIONNAT D'AFRIQUE U16
Deux algériennes passent au dernier carré  

Les joueuses algériennes Maria
Badache et Wissal   Boudjemaoui ont
composté jeudi leurs billets pour la
demi-finale du   Championnat
d’Afrique U16, qui se déroule en Tu-
nisie.  Maria Badache s’est imposée
devant la Tunisienne Hiba Heni sur
le score   6-2, 7-5, alors que Boudje-
maoui a gagné contre l’Egyptienne
Jana Hossam   3-6, 6-1, 6-4. 

Leur compatriote, Elia Bekrar a

perdu difficilement lors des quarts
contre   le favori du tournoi, le Tuni-
sien Ala Trifi 6-4, 7-6. Lors de cette
rencontre, le jeune Bekrar a raté trois
balles de set.  Pour rappel, six algériens
étaient inscrits dans la liste large du
Championnat (4 garçons et 2 filles),
mais seulement 3 ont été retenus.  En
terre tunisienne, les Algériens sont
encadrés par l’entraîneur   Abdelkader
Ghouli.

L'étoile montante de l'athlétisme  algé-
rien, le demi-fondiste Mohamed Ali Gouaned
a réalisé trois importants  minima lors du
Meeting international de Bydgoszcz, disputé
vendredi en  Pologne.Pour sa première com-

pétition officielle, depuis son retour de bles-
sure,  l'enfant de Biskra, qui fêtera ses vingt
ans au mois de juillet prochain a  en effet
frappé très fort ce vendredi, car son chrono
de 1:44:76" le  qualifie pour trois évènements

majeurs en fin d'année. Il s'agit des Cham-
pionnats du monde d'athlétisme, des Jeux
méditerranéens  d'Oran et des Champion-
nats méditerranéens des moins de 23 ans.

Les Mondiaux 2022 d'athlétisme sont

prévus du 15 au 24 juillet aux  Etats-Unis,
alors que les Jeux méditerranéens et les
Championnats  méditerranéens sont prévus
respectivement du 1 au 4 juillet à Oran, et
du  10 au 11 septembre à Pescara (Italie). 

ATHLÉTISME  - MEETING DE BYDGOSZCZ 
L'Algérien Mohamed Ali Gouaned réalise trois minima en Pologne



Les joueurs du sélectionneur
Madjid Bougherra enchaîneront
face à la RD Congo le jeudi 9 juin
au stade du 5-juillet (20h30), avant
de boucler ce tournoi face au Séné-
gal le lundi 13 juin au stade Musta-
pha-Tchaker de Blida (20h30), pré-

cise la même source. En prévision
de cette étape préparatoire, Bou-
gherra a fait appel à 30 joueurs,
pour un stage entamé mardi à Mos-
taganem. Le CR Belouizdad (6
joueurs), le Paradou AC (5 joueurs),
l'USM Alger (5 joueurs), et le MC

Alger (4 joueurs), sont les clubs les
plus représentés dans cette liste. Il
s'agit du deuxième regroupement
pour la sélection A' depuis le début
de l'année. 

Les coéquipiers d'Ayoub Ghezala
(MC Alger), ont disputé en avril der-
nier deux matchs amicaux face au
Togo au stade de Blida. Le premier
s'est soldé par un succès des Algé-
riens (1-0) alors que le second s'est
terminé sur un score de parité (0-
0). La FAF n'a pas communiqué le
calendrier complet du tournoi. 

Voici par ailleurs le programme des
rencontres de l'Algérie :
- Lundi 6 juin au stade du 5-juillet
d'Alger :
Algérie - Niger   20h30
- Jeudi 9 juin au stade du 5-juillet
d'Alger :
Algérie - RD Congo    20h30
- Lundi 13 juin au stade Mustapha-
Tchaker de Blida :
Algérie - Sénégal     20h30.

L'équipe nationale de football,
devrait disputer un match amical
préparatoire face à son homologue
iranienne, le dimanche 12 juin à
Doha, en vue des prochaines
échéances, a indiqué vendredi le
chargé de communication de la Fé-
dération algérienne (FAF), Salah-
Bey Aboud. 

" Nous avons trouvé un accord
avec la Fédération pour la program-

mation d'un match amical le 12 juin
à Doha. Il reste quelques détails ad-
ministratifs avant l'annonce offi-
cielle", a-t-il indiqué sur les ondes
de la radio nationale. 

Avant le match face à l'Iran, l'un
des qualifiés pour le prochain Mon-
dial 2022 au Qatar (21 novembre -
18 décembre), la sélection algé-
rienne entamera les qualifications
(Gr.F) de la Coupe d'Afrique des na-

tions CAN-2023, en recevant d'abord
l'Ouganda samedi au stade du 5-
juillet d'Alger (20h00), avant de se
déplacer à Dar Es-Salaam pour dé-
fier la Tanzanie le mercredi 8 juin,
pour le compte de la 2e journée. 

Le Niger est l'autre pensionnaire
du groupe. L'Algérie et l'Iran
s'étaient déjà rencontrées le 27 mars
2018, en match amical disputé à
Graz (Autriche), remporté par les
Iraniens (2-1). Lors de la conférence
de presse ten ue lundi au Centre
technique national (CTN) de Sidi
Moussa, le sélectionneur national
Djamel Belmadi a exprimé son désir
de jouer ce match amical, pour don-
ner aux 7 nouveaux joueurs convo-
qués de temps de jeu. 

Pour rappel, l'équipe nationale
reste sur une cruelle élimination
en barrages de la Coupe du monde
2022, au terme de la double confron-
tation disputée les 25 et 29 mars
dernier face au Cameroun (aller :
1-0, retour : 1-2). 
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CHAN-2022 (ÉQUIPE NATIONALE A'/
PRÉPARATION) TOURNOI À QUATRE 
L'Algérie débutera face 
au Niger le 6 juin
La sélection nationale de football A', composée de joueurs locaux, affrontera son
homologue nigérienne, lundi 6 juin au stade du 5-juillet d'Alger (20h30), dans le
cadre de la 1re journée du tournoi à quatre, organisé en prévision du Championnat
d'Afrique des nations CHAN-2022 (reportée à 2023) en Algérie (8-31 janvier),
rapporte la Fédération algérienne (FAF) jeudi sur sa page officielle Facebook. 

USM BEL-ABBÈS 
Décès de l’ancien
président Zoubir
Ghalem

L’ancien joueur et président de l’USM Bel-
Abbès, Zoubir Ghalem, est décédé mercredi à
l’âge de 73 ans, a annoncé le club sportif amateur
(CSA) de la formation de l’Ouest du pays. 

Zoubir Ghalem a porté les couleurs de
l’USMBA en tant que joueur dans les années
1970. Il a également présidé ce club de 2000
jusqu’en 2004, avec à la clé une accession en
deuxième division en fin de son mandat. 

Le défunt est resté attaché aux couleurs du
club de ses premières amours jusqu’aux derniers
jours de sa vie, puisqu’il participait régulière-
ment aux assemblées générales du CSA/USMBA,
dont il était membre, non sans se plaindre de
la situation dans laquelle se débat le club relégué
en troisième division à l’issue de l’exercice
2021-2022, et ce, une année après avoir quitté
l’élite. 

LIGUE 1 (PARADOU C) 
Mise en place d'une
cellule de détection 
et recrutement

Le Paradou AC (Ligue 1 algérienne de football),
a annoncé avoir mis en place une cellule de dé-
tection et recrutement de jeunes footballeurs
susceptibles d'intégrer son Académie, a-t-il an-
noncé mercredi soir dans un communiqué pu-
blié sur sa page officielle Facebook. 

" Cette cellule est composée des membres
suivants : trois au niveau du Centre, cinq au ni-
veau régional : Région Est (1), Région Ouest (1),
Région Sud Est (1), Région Sud (1) et Région
Sud-Ouest (1), et vingt au niveau de wilaya. 

Le scout de wilaya est rattaché hiérarchi-
quement à sa région respective", ajoute le PAC.
Les membres de la cellule de détection et re-
crutement désignés sont accrédités pour re-
présenter le club pendant la période stricte
allant du 1e au 30 juin 2022 uniquement. 

Passée cette date, ils ne représenteront le
club en aucune façon, souligne le Paradou. Et
d'enchaîner : "Tous les membres de la cellule
de détection/recrutement désignés par Paradou
AC, qu'ils soient de niveau central, régional ou
wilaya sont porteurs d'un document d'accrédi-
tation individuelle délivré par lui, avec photo
et identité du porteur". 

Le club algérois précise qu'"aucune personne
ne portant pas l'accréditation délivrée par le
club ne pourrait prétendre le représenter et
agir en son nom" Enfin, le PAC précise que
"l'opération de détection de jeunes candidats à
intégrer l'Académie de Paradou est totalement
gratuite et absolument transparente dans son
déroulement. Seul le talent du candidat est pris
en compte".

ÉQUIPE NATIONALE (PRÉPARATION) 
Algérie-Iran le 12 juin à Doha

CAN 2023
Sao Tomé-et-Principe réintègre 
les qualifications (CAF)

La Confédération africaine de football
(CAF) a annoncé mercredi avoir autorisé
Sao Tomé à réintégrer les éliminatoire de la
CAN 2023 suite à une décision favorable de
son jury d'appel concernant un litige qui
l'oppose à Maurice sur l'éligibilité d'un joueur
santoméen aligné en tour préliminaire des
qualifications de la CAN 2023. 

Le jury d'appel de la CAF a donné raison
à la Fédération santoméenne (FSF) concer-
nant l’éligibilité du joueur santoméen Luis
Leal, aligné en tour préliminaire de la CAN
2023. 

Conséquence : la Seleç?o dos Falc?es e
Papagaios devrait bien disputer les rencontres
du groupe A face au Nigeria, la Sierra Leone
et la Guinée-Bissau, après en avoir été écartée,
précise la même source. 

Le jury d’appel, estime notamment, dans

ses conclusions, rendues publiques : " Etant
donné que ni le code disciplinaire de la CAF
ni le protocole Covid-19 de la CAF ne prévoient
de sanctions en cas de manquement à un
test PCR obligatoire, il est juridiquement in-
fondé de considérer le joueur en question
comme inéligible." " La décision du Jury dis-
ciplinaire de la CAF est annulée dans son
intégralité, écrit l’instance dans un commu-
niqué. 

Le résultat du match entre Ile Maurice et
S?o Tomé-et-Pr?ncipe est par conséquent
ratifié et validé ". 

La Fédération mauricienne compte saisir
le Tribunal arbitral du sport (TAS) pour
contester cette nouvelle décision de la CAF. 

Pour rappel, Sao Tomé-et-Principe a rem-
porté le match aller 1-0 avant de faire 3-3 au
retour. 

TOURNOI MAURICE-REVELLO (2E JOURNÉE)
Battue par la Colombie 2-1,
l'Algérie éliminée 

L'équipe nationale de football
des moins de 23 ans (U23) s'est in-
clinée vendredi devant son homo-
logue Colombienne sur le score de
1-2 (mi-temps : 0-0), en match dis-
puté au stade Parsemain à Fos-sur-
Mer, comptant pour la 2è journée
(Gr.C) du 48e tournoi Maurice-Re-
vello (ex-Tournoi de Toulon/
France), organisé du 29 mai au 12
juin. 

Les Algériens ont ouvert le score
par Moncef Bekrar à la 51e, mais
Jhon Vélez a remis les pendules à
l'heure (66e). 

Par la suite, les Colombiens ont
inscrit le but de la victoire par Cas-
tillo (86e). 

Dans l'autre match du groupe C,
les Comores se sont imposés devant
le Japon (0-0 / 3-0 aux tirs au but). 

A l'issue de cette deuxième jour-
née, les Comores, la Colombie et le
Japon occupent la tête du groupe
avec 4 pts chacun, tandis que l'Al-
gérie, avec deux défaites en autant
de matchs est éliminée (0 pts). 

Les deux premiers se qualifient
pour les demi-finale. 

Les coéquipiers de Yassine Ti-
traoui (Paradou AC) affronteront
les Comores le lundi 6 juin (16h30)
pour le compte de la troisième et
dernière journée de la phase de

poules. Il s'agit de la troisième par-
ticipation de l'Algérie dans ce pres-
tigieux tournoi, et le premier depuis
sa dernière apparition il y a 38 ans. 

Outre l'Algérie, le Japon, les Co-
mores, et la France -- pays hôte et
le plus titré dans l'histoire de ce
tournoi (12 trophée) -- huit autres
pays prendront part à cette mani-
festation : le Ghana, l'Arabie saou-
dite, l'Argentine, la Colombie, l'In-
donésie, le Panama, le Mexique, et
le Venezuela. 

Les douze sélections ont été ré-
parties en trois groupes de quatre,
le premier de chaque groupe ainsi
que le meilleur deuxième se quali-
fient pour les demi-finales. 

Les éditions 2020 et 2021 avaient
été annulées en raison de la pan-
démie du Covid-19. 

Outre le rendez-vous de Toulon,
les U23 algériens, dirigés sur le banc
par Noureddine Ould Ali, préparent
les qualifications de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2023,
dont le premier tour se jouera du
19 au 27 septembre prochain. 

La phase finale se jouera du 2 au
26 novembre 2023, dans un pays
qui reste à déterminer. 

Le tournoi est qualificatif aux
Jeux olympiques JO-2024 de Paris. 

APS
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PREMIER LEAGUE ANGLAISE
Slimani dans le viseur 
de Nottingham Forest
Nottingham Forest, fraîchement promu en Premier league
anglaise de football, a exprimé son désir de s'attacher les
services de l'attaquant international algérien du Sporting
Lisbonne (Div.1 portugaise) Islam Slimani, rapporte mercredi le
quotidien sportif portugais Record.

" Après les intérêts de Fenerbahçe
(Turquie) et Al-Hilal (Arabie saoudite),
l'international algérien de 33 ans est
entré dans le viseur de Nottingham Fo-
rest, mais ce dernier n'a pas encore pris
contact avec les représentants du joueur",
a indiqué Record sur son site officiel. 

Slimani avait rejoint le Sporting Lis-
bonne, dans un transfert libre, en février
dernier pour un contrat de 18 mois. 

Il s'agit du deuxième passage du buteur
historique de l'équipe nationale chez la
formation lisboète après avoir évolué
une première fois pendant trois saisons
(2013-2016). 

" Nouvellement promu en Premier
League, Nottingham cherche à trouver
un attaquant et a mis Slimani sur la liste. 

Pour l'instant, le joueur se concentre

sur l'équipe algérienne, et doit trancher
sur son avenir plus tard", a précisé la
même source. 

Slimani avait entamé sa carrière eu-
ropéenne chez le Sporting Lisbonne
(2013-2016) avec lequel il avait disputé
111 matchs, toutes compétitions confon-
dues, et marqué 57 buts. 

Les performances réalisées chez le
Sporting lui ont valu un transfert record
à Leicester City, alors champion d'An-
gleterre, mais l'ancien buteur du CR Be-
louizdad n'avait pas réussi à s'imposer
au sein des "Foxes", où il avait fait l'objet
d'un prêt à Newcastle (2018), Fenerbahçe
(2018-2019), et à l'AS Monaco (2019-2020). 

En janvier 2021, il avait rejoint l'OL
pour un contrat de 18 mois, mais sans
pour autant parvenir à s'imposer. 

Le Département inté-
grité de la Fédération al-
gérienne de football (FAF)
a ouvert une enquête pour
"manipulation d'un
match" de la 24e journée
du championnat de divi-
sion d'honneur (seniors)
de la saison 2021-2022,
suite à une saisine éma-
nant de la Ligue de football
de la wilaya d'Alger, a an-
noncé l'instance fédérale
vendredi sur son site offi-
ciel. 

" Le Département inté-
grité de la FAF a été desti-
nataire d'une saisine éma-
nant de la Ligue de la wi-
laya d’Alger relative au si-
gnalement d’une manipu-
lation d'un match du
championnat de la division
d’honneur. 

Tout en saluant la dé-
marche de la Ligue pour
la prise en charge de cette
affaire et le dépôt d'une
plainte auprès des autori-
tés sécuritaire et judiciaire
compétentes, le départe-
ment intégrité informe de
l'ouverture d’une enquête
à son niveau", a indiqué
la FAF dans un commu-
niqué. 

Sans pour autant pré-
ciser le match en question,
la FAF ajoute que "l'une
des deux équipes a porté
des accusations graves de
corruption de plusieurs
de ses joueurs par l’équipe
adverse à l’effet de mani-
puler la rencontre en sa
faveur". 

Et d'enchaîne r : " la FAF
se réserve d’évoquer les
détails du dossier par res-
pect aux dispositions de
la loi algérienne et des pré-
rogatives des autorités
compétentes en la ma-
tière". 

Enfin, l'instance fédé-
rale souligne également
"qu'elle prendra toutes les
mesures nécessaires

conformément aux lois de
la République et aux textes
régissant le football". 

CHAMPIONNAT DE DIVISION D'HONNEUR
(DISCIPLINE) 
La FAF ouvre une enquête pour
"manipulation d'un match"

LIGUE1 ALGÉRIENNE (33E JOURNÉE)
L'Olympique de Médéa officiellement
en Ligue 2

L'USM Alger a franchi un grand pas
vers une participation à la prochaine édi-
tion de la Coupe de la Confédération,
après sa large victoire (4-0) contre l'Olym-
pique de Médéa, qui de son côté tombe
officiellement en Ligue 2 amateur, à l'issue
de cette 33e et avant-dernière journée de
Ligue 1, entamée vendredi et devant se
poursuivre dimanche. 

N'étant plus maître de son destin depuis
sa dernière défaite à domicile, l'OM se
devait réussir un sans-faute dans cette
dernière ligne droite du parcours, tout
espérant un faut pas de son principal
concurrent pour le maintien, le NC Magra,
pour espérer se sauver. 

Finalement, non seulement l'OM s'est
incliné (4-0) à Bologhine, mais le NCM
est allé gagner (2-1) chez le champion
sortant le CR Belouizdad, ce qui a tranché
la question dès vendredi. 

De leurs côté, et avec désormais 54
points, les Rouge et Noir sont pratique-
ment assurés de terminer à la quatrième
et dernière place qualificative pour la
Coupe de la Confédération, car le dernier
club à pouvoir le concurrencer, l'ES Sétif,
devra remporter ses quatre derniers
matchs pour espérer les supplanter. 

Ce qui représe nte un challenge rela-
tivement difficile à relever, alors que la
Paradou AC, bien que 5e avec 50 points,
est déjà hors du coup, car sa défaite (3-0)
chez l'HB Chelghoum Laïd, ce vendredi
pour le compte de la 33e journée, l'a dé-
finitivement écarté de la course. 

A noter que le champion sortant, le

CR Belouizdad était amoindri par l'ab-
sence de plusieurs titulaires à l'occasion
de cette 33e journée, tous retenus en
équipe nationale des joueurs locaux "A'",
et le NCM en a profité pour en venir à
bout, dans son antre même du 20-Août
1955, assurant définitivement son main-
tien en Ligue 1 par la même occasion. 

Pour sa part, et même s'il s'était déjà
sauvé du purgatoire, le RC Arbaâ s'est
montré très respectueux de l'éthique
sportive, en continuant à jouer le jeu
jusqu'au bout, comme en témoigne le
nul (3-3) qu'il est allé arracher chez le
RC Relizane, déjà relégué en Ligue 2 ama-
teur, au même titre que le WA Tlemcen
et le NA Hussein-Dey. 

Ainsi, le bilan provisoire de cette saison
2021-2022 se présente comme suit : le
CRB champion, l'OM, le NAHD, le RCR et
le WAT en Ligue 2 amateur, alors que la
JS Kabylie (2e) est pratiquement qualifiée
en Ligue des champions, au même titre
que la JS Saoura et l'USM Alger en Coupe
de la Confédération. 

Les péripéties de cette 33e et avant-
dernière journée se poursuivro nt di-
manche prochain, et puisque les jeux
sont pratiquement faits à tous les niveaux,
la plupart de ces matchs compteront pour
du beurre. 

Les seuls duels à revêtir encore un
certain intérêt seront probablement JS
Kabylie - CS Constantine et JS Saoura -
NA Hussein Dey pour la deuxième place,
ainsi qu'US Biskra - ES Sétif pour la qua-
trième place. 

Le milieu offensif sénégalais Séné Bas-
siro (21 ans), est mis à l'essai depuis
samedi par la JS Kabylie en vue d'un éven-
tuel recrutement durant l'intersaison, a
annoncé le club pensionnaire de la Ligue
1 algérienne de football mardi soir dans
un communiqué. 

Ayant évolué la saison dernière avec
le club américain de Cowley Tigers (Div.2/
MLS), Séné Bassiro évolue en tant que
milieu offensif et ailier. 

"Il est en train d'effectuer des tests
sous l'£il attentif du staff technique",
ajoute la JSK sur sa page officielle Face-
book. S'il finira par donner satisfaction,

Bassiro sera la première recrue estivale
de la formation kabyle qui ambitionne
d'engager 6 à 7 joueurs cet été, en vue de
la saison prochaine, marquée par le retour
des "Canaris" en Ligue des champions. 

La JSK est en train de réussir sa fin de
saison, en alignant quatre victoires de
suite, ce qui lui a permis de se hisser à la
deuxième place au classement, à deux
journées de l'épilogue. 

Lors de la 33e journée, la JSK recevra
dimanche prochain le CS Constantine,
avant de se déplacer à Alger pour défier
le Paradou AC, dans le cadre de la 34e et
dernière journée de la compétition. 

LIGUE 1 (JS KABYLIE)
Le milieu offensif sénégalais 
Séné Bassiro à l'essai

L'entraîneur portugais de l'AS Roma, José
Mourinho a annoncé vendredi qu'il se consi-
dère toujours "au début" de sa carrière, lui
qui à 59 ans compte déjà vingt ans d'expérience
comme coach. 

"Je ne suis qu'au début de ma carrière, et
vous devrez donc me supporter pendant
quelques années encore" a assuré le Portugais
pendant une conférence de presse, tenue
vendredi à l'Université de Lisbonne, d'où il
est sorti diplômé en 1987, ajoutant se "sentir

encore jeune". "Par rapport à celui que j'étais
il y a 20 ans, en termes de motivation, de
façon de vivre mon métier, rien n'a changé",
a assuré le coach de la Roma. 

Vainqueur il y a quelques jours de la pre-
mière édition de la Ligue Conférence avec
l'AS Rome face au Feyenoord Rotterdam (1-
0), le cinquième titre européen à son palmarès,
Mourinho a affirmé aborder les finales de la
même manière. 

"Cette finale, ma 18e sauf erreur, n'a pas

été différente de ma première, la Coupe de
l'UEFA avec Porto en 2003", a-t-il affirmé. 

"Quelques jours avant, il y a une tension
particulière, semblable aux heures qui pré-
cèdent la rencontre. 

Les 90 minutes de jeu sont celles o ù je
me sens le plus calme, sans émotions, puis
elles reviennent au coup de sifflet final", a
poursuivi l'entraîneur passé par Chelsea, le
Real Madrid ou l'Inter Milan. 

APS

A 59 ans, Mourinho se considère au début de sa carrière

L'entraîneur du MC Oran (Ligue
1 algérienne de football), Abdel-
kader Amrani, a écopé d'un match
de suspension ferme (interdiction
du terrain et de vestiaires) pour
"contestation de décision", a an-
noncé la Ligue de football profes-
sionnel (LFP), vendredi sur son
site officiel. 

Outre cette sanction, le coach
des "Hamraoua" devra s'acquitter
d'une amende de 30.000 dinars,
précise la même source. 

La même sanction a été infligée
aux deux joueurs du MCO : Moha-
med Lagraâ et Mohamed Naâmani. 

Le MCO a écopé de deux
amendes dont le total est de 90.000
dinars pour "mauvaise organisa-
tion" et conduite incorrecte de
l'équipe". 

Enfin, le CR Belouizdad, sacré
champion d'Algérie pour la troi-
sième fois de suite, a écopé de
30.000 dinars d'amende pour "uti-
lisation de fumigènes".

LIGUE 1 (DISCIPLINE)
L'entraîneur Amrani (MCO) suspendu 
pour un match ferme (LFP) 



INTER MILAN
Lukaku, les exigences 
de Chelsea

Comme évoqué plus tôt ce samedi, le clan Romelu
Lukaku (29 ans, 44 matchs et 15 buts toutes compétitions

cette saison) va discuter avec l'Inter Milan la semaine
prochaine pour étudier la faisabilité d'un retour en
Italie. Si Chelsea n'est pas opposé à un départ de
l'attaquant belge, ce dossier est tout sauf simple.

En effet, les Blues n'ont pas l’intention de brader
un joueur recruté pour 113 millions d’euros l’été

dernier. Une somme que l’Inter ne peut pas dé-
penser. Le club londonien est ouvert à l’idée

d’un prêt, mais ses exigences sont élevées.
D’après La Gazzetta dello Sport, le 3e

de la dernière saison de Premier
League demande un prêt

payant de 25 M€ avec une
option d'achat obligatoire
fixée à 76 M€. Les Nerazzurri
peuvent-ils se permettre

une telle folie ?

LIVERPOOL 
Les propos
étonnants de
Mané

A un an de la fin de son contrat,
Sadio Mané (30 ans, 51 matchs et
23 buts toutes compétitions cette
saison) pourrait quitter Liverpool cet
été. En conférence de presse, l'at-
taquant sénégalais a parlé de son
avenir et n'a rien fait pour éteindre
les rumeurs de départ. "Comme
tout le monde, je suis sur les ré-
seaux sociaux et je vois les
commentaires. 60 à 70% des
Sénégalais veulent que je
quitte Liverpool ? Je ferai
ce qu'ils veulent. Nous
verrons bientôt. Ne
soyez pas pressés",
a lancé le cham-
pion d'Afrique.

Le Bayern
Munich discute
avec Liverpool

pour recruter Mané
dans le cadre d'un
transfert estimé autour
de 40 millions d'euros.

AFFAIRE VALBUENA 
Benzema renonce
à l'appel

Condamné pour complicité de chantage
dans l’affaire de la sextape de Mathieu
Valbuena, Karim Benzema renonce à son
appel. L’attaquant du Real Madrid avait
dans un premier temps contesté la décision
du tribunal correctionnel de Versailles le 24
novembre dernier. Mais d’après son nouvel
avocat, le Merengue, sans reconnaître sa
culpabilité, a fini par se lasser et ne se pré-
sentera pas devant la cour d’appel le 30
juin et le 1er juillet. "Mon client est épuisé
par cette procédure, a expliqué Me Hugues
Vigier dans L’Equipe. Ce désistement entérine une décision de
condamnation et apparemment de culpabilité. C'est une vérité ju-
diciaire. Mais ce n'est pas la réalité. Karim Benzema clamera toujours
son innocence dans cette affaire et il n'a jamais voulu participer à
une opération de chantage au préjudice de Mathieu Valbuena."

Malgré son "profond sentiment d'injustice", Benzema ressent "une
vraie lassitude" et estime "que cette nouvelle audience ne changerait
rien et qu'il ne serait pas jugé comme il devrait l'être". Le voilà donc dé-
finitivement condamné à un an de prison avec sursis, avec une amende
de 75 000 euros et 80 000 euros à verser à Mathieu Valbuena pour pré-
judice moral.
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ARGENTINE 
Carlos Tevez
confirme sa
retraite

L'attaquant argentin Carlos
Tevez (38 ans) raccroche défi-
nitivement les crampons. Sans
club depuis un an et son départ
de Boca Juniors à la suite d'un
burn-out, l'Apache a officialisé
sa retraite à la télévision argen-
tine. "Je suis retraité, c'est
confirmé. J'ai arrêté de jouer
parce que j'ai perdu mon plus
grand fan", a déclaré l'ancien
joueur de Manchester United
et Manchester City, en réfé-
rence au décès de son père
des suites du Covid-19. "On m'a
proposé beaucoup de choses,
mais c'étaient des changements
très importants pour ma famille",
a-t-il poursuivi, avant de se pro-
jeter sur son avenir : "J'ai décidé
que j'allais entraîner."

BARCELONE
Accord proche
avec MU pour De
Jong

Le nouvel entraîneur de Manchester
United, Erik ten Hag, a fait de Frenkie
de Jong (25 ans, 47 matchs et 4
buts toutes compétitions
cette saison) sa priorité
pour renforcer l'entrejeu
des Red Devils la
saison pro-
chaine. Pour
sa t i s fa i re

leur coach, les
dirigeants man-

cuniens ont donc
entamé des discussions

avec le FC Barcelone de-
puis plusieurs jours. Et les deux

parties sont désormais proches d'un
accord pour un transfert d'environ
80 millions d'euros, annonce Sport
! Désormais, MU doit convaincre
le milieu de terrain néerlandais.
Et la tâche n'est pas simple.
Cette semaine, le Batave a
réaffirmé son envie "de rester
à Barcelone", où il est un
élément essentiel dans le
onze de Xavi. De plus, l'ab-
sence de Ligue des
Champions ne pèse pas
en faveur des Mancu-
niens, qui disputeront
la Ligue Europa la sai-
son prochaine.

Les pensionnaires
d'Old Trafford par-
viendront-ils à faire
changer d'avis l'an-
cien joueur de
l'Ajax Amsterdam
? Manchester Uni-
ted reste optimiste
mais étudie tout
de même d'au-
tres pistes en pa-
r a l l è l e

c o m m e
celle menant à Sergej Mi-
linkovic-Savic (Lazio Rome).
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Le président de la Ré-
publique a écouté des ex-
posés des différents
secteurs concernés par
l'organisation de cette

manifestation sportive
d'envergure internatio-
nale prévue à Oran du 25
juin au 6 juillet.

Le Président Teb-

boune a donné, lors de
cette réunion, des ins-
tructions et orientations
aux différents responsa-
bles pour assurer le suc-

cès de cette manifestation
sportive internationale et
la hisser à la hauteur de
l'image et de la renom-
mée de l'Algérie.

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE
Le Président Tebboune préside une réunion
consacrée aux préparatifs des JM Oran-2022

Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane s'est entre-
tenu, jeudi à Stockholm, avec son
homologue suédoise, Magdalena
Andersson, en marge de sa parti-
cipation en tant que représentant
du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, aux tra-
vaux de la réunion internationale
de haut niveau sur l'environne-
ment "Stockholm+50".

La rencontre a été une occa-
sion pour passer en revue les liens
privilégiés caractérisant les rela-
tions algéro-suédoises et réaffir-
mer la volonté des deux pays
d'impulser une nouvelle dyna-
mique à la coopération bilatérale
dans divers domaines notamment
au volet relatif à l'ouverture de
perspectives de développement
en vue d'élargir la coopération
économique et renforcer l'inves-
tissement et le partenariat entre
les deux pays. Les deux parties ont
mis en avant les échéances des re-
lations bilatérales prévues durant
la prochaine période visant à
réactiver les mécanismes de coo-
pération et à œuvrer ensemble

pour examiner les partenariats
possibles dans les domaines des
énergies renouvelables, de l'in-
dustrie automobile et des techno-
logies de pointe.

Elles ont également échangé
les vues sur les questions régio-
nales et internationales d'intérêt
commun et se sont félicitées de "la
qualité" du dialogue politique
entre les deux pays et la conver-
gence de vues sur plusieurs ques-
tions examinées. Le Premier
ministre a saisi cette opportunité
pour féliciter la Suède pour la co-
présidence de la conférence de
Stockholm, réitérant le ferme en-
gagement de l'Algérie à contri-
buer aux efforts internationaux
pour faire face aux défis environ-
nementaux et climatiques.

Pour sa part, la Première mi-
nistre suédoise a exprimé ses re-
merciements à l'Algérie pour sa
participation et sa contribution à
la réussite de la conférence de
Stockholm, affirmant la disposi-
tion de son pays à diversifier et
renforcer davantage la coopéra-
tion algéro-suédoise.

ALGÉRIE -SUÈDE
Benabderrahmane s'entretient à
Stockholm avec son homologue

suédoiseLe président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé jeudi à Alger,
une réunion consacrée aux préparatifs des Jeux Méditerranéens Oran-2022.

Le Président Tebboune reçoit le premier 
Secrétaire national du FFS

Le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a reçu jeudi
à Alger le premier secrétaire natio-
nal du Front des forces socialistes
(FFS), M. Youcef Aouchiche. Dans
une déclaration au sortir de l'au-
dience, M. Aouchiche a indiqué que
le FFS demeurait "fidèle à ses prin-
cipes fondateurs de dialogue
constructif et d'opposition responsa-
ble", relevant que sa formation poli-
tique "ne ratait aucune occasion qui
lui est offerte pour exprimer son at-

tachement au projet d'édification na-
tionale sur la base de la démocratie
et de la participation effective de
toutes les composantes de la société".
Le premier Secrétaire national du
FFS a affirmé que sa rencontre avec
le Président Tebboune a permis de
passer en revue "plusieurs points es-
sentiels", citant notamment "les ini-
tiatives du parti pour un consensus
national sur la base d'un dialogue in-
clusif" pour le traitement de toutes
les questions nationales, politiques

et socioéconomiques. Relevant avoir
"échangé avec le président de la Ré-
publique les vues autour de la situa-
tion internationale et régionale", M.
Aouchiche a fait état d'une "conver-
gence des vues" à ce sujet. 

"Il importe aujourd'hui d'initier
des mécanismes susceptibles de re-
donner confiance aux Algériens
pour participer au processus d'édifi-
cation nationale et faire face à tous
les dangers qui guettent le pays", a-t-
il ajouté.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, chef suprême des Forces armées, ministre de la
Défense nationale, a présenté mercredi ses sincères
condoléances à la famille du Général-major, Namous Ha-
midou, décédé des suites d'une longue maladie, ainsi
qu'à l'ensemble des éléments de l'Armée nationale popu-
laire (ANP).

"Suite au décès du Général-major, Namous Hamidou

à l'hôpital militaire central de l'armée des suites d'une
longue maladie, le président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, chef suprême des Forces armées, mi-
nistre de la Défense nationale, présente ses sincères
condoléances et exprime sa profonde compassion à la fa-
mille du défunt et à tous les éléments de l'ANP, +A Allah
nous appartenons et à lui nous retournons+", lit-on dans
les condoléances du Président Tebboune.

Le Président Tebboune présente ses condoléances
suite au décès du Général-major Namous Hamidou

Le Premier ministre quitte
Stockholm après sa participation

à la Réunion internationale 
sur l'environnement

Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, a quitté ven-
dredi Stockholm après sa partici-
pation à la Réunion
internationale de haut niveau
"Stockholm+50" sur l'environne-
ment, en tant que représentant du
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune. M. Be-
nabderrahmane a prononcé une
allocution au 1e jour de la rencon-
tre, consacré au débat général
dans le cadre de la Réunion
"Stockholm+50" et une seconde
au deuxième jour consacré au
dialogue de leadership sur "La
réalisation d'une reprise durable
et inclusive pour tous, après la
pandémie de Coronavirus".

La participation du Premier
ministre à la conférence onu-
sienne a permis de présenter une
feuille de route renfermant les
propositions de l'Algérie, fruit de
consultations intersectorielles,
pour la réalisation de la dimen-
sion environnementale dans le
développement durable. Celle-ci
a été inscrite aux travaux de la
Conférence.

M. Benabderrahmane a égale-
ment passé en revue les diffé-
rentes réalisations accomplies par
l'Algérie en matière de protection
de l'environnement, notamment
l'ini tiative du président de la Ré-
publique sur la création d'un mé-
canisme civil africain de réponse
aux catastrophes naturelles,
adopté lors du Sommet extraordi-
naire de l'Union africaine (UA)
tenu en mai dernier à Malabo.

Lors de la Réunion "Stock-
holm+50", l'Algérie a appelé les
acteurs activant dans le domaine
de l'environnement, à soutenir
l'initiative du président de la Ré-
publique pour la création du mé-
canisme civil africain de réponse
aux catastrophes naturelles, dont
la première réunion sera financée
par l'Algérie. Parmi les méca-

nismes prospectifs réalisés par
l'Algérie pour la préservation de
l'environnement", le premier mi-
nistre a cité le barrage vert dont le
gouvernement œuvre actuelle-
ment, sur instructions du Prési-
dent de la République, à relancer,
non seulement pour l'Algérie
mais aussi pour la région et le bas-
sin méditerranéen, "au regard de
son rôle dans la limitation de la
désertification", a-t-il dit.

Dans le cadre de la deuxième
journée des travaux de la Réu-
nion, M. Benabderrahmane a pré-
senté l'expérience algérienne
dans la lutte contre la pandémie
de Coronavirus ainsi que les ef-
forts consentis, y compris finan-
ciers, pour assurer la prise en
charge sociale et les prestations de
base au profit des citoyens.

Il a également présenté les me-
sures prises par le gouvernement
algérien   pour faire face à la pan-
démie et qui ont permis de limiter
la propagation du virus et d'atté-
nuer les répercussions négatives
des différentes activités écono-
miques sur l'environnement.

M. Benabderrahmane s'est, par
ailleurs, entretenu avec son ho-
mologue suédoise, Magdalena
Andersson. Les deux parties ont
mis en exergue les relations privi-
légiées algéro-suédoises et réaf-
firmé la volonté des deux pays
d'impulser une nouvelle dyna-
mique à la coopération bilatérale
dans divers domaines, notam-
ment au volet relatif à l'ouverture
de perspectives de développe-
ment en vue d'élargir la coopéra-
tion économique et renforcer
l'investissement et le partenariat
entre les deux pays. Les deux res-
ponsables se sont félicités de "la
qualité" du dialogue politique
entre les deux pays et de la conver-
gence de vues au sujet de nom-
breuses questions évoquées. 

SITUATION AU YÉMEN
L'Algérie salue la reconduction de la trêve   

et appelle à la poursuite du dialogue
L'Algérie a salué, vendredi, l'ac-

cord auquel sont parvenus le Gou-
vernement yéménite et les Houthis
pour la reconduction de la trêve hu-
manitaire pour deux mois supplé-
mentaires, appelant toutes les
parties à poursuivre le dialogue
pour parvenir à une trêve perma-
nente conduisant à une solution du-
rable dans le pays. L'Algérie "appelle
toutes les parties à poursuivre le
dialogue pour parvenir à une trêve

permanente conduisant à une solu-
tion durable", saluant le maintien
du cessez-le-feu, a indiqué un com-
muniqué du ministère des Affaires
étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger. L'Algérie "réi-
tère son soutien à tous les efforts vi-
sant à parvenir à un règlement
pacifique de la crise garantissant au
peuple yéménite frère et à la région,
la sécurité, la paix et la stabilité, et
contribuant à resserrer les rangs

des pays arabes face aux défis exis-
tentiels que pose la situation ac-
tuelle", a ajouté la même source.
L'émissaire de l'ONU au Yémen,
Hans Grundberg, avait annoncé,
jeudi, que les parties ont accepté de
renouveler la trêve (en vigueur de-
puis le 2 avril) pour deux mois sup-
plémentaires, précisant que l'ONU
avait reçu des signes "positifs" des
belligérants sur sa proposition de
reconduction de la trêve au Yémen.

HADJ
Prorogation des délais des procédures

administratives et sanitaires et de paiement 
du coût du hadj au 8 juin (ONPO)

L'Office national du pèlerinage et de la Omra (ONPO) a annoncé, samedi dans un communiqué, la prorogation des
délais des procédures administratives et sanitaires et de paiement du coût du hadj au 8 juin en cours. "Après coordina-
tion avec les différents secteurs participant à l'organisation du hadj, il a été décidé de proroger les délais relatifs aux
procédures administratives et sanitaires et au paiement du coût du hadj jusqu'à mercredi 8 juin 2022, les hadjis étant
tenus de suivre les mêmes démarches annoncées auparavant", précise la même source. L'ONPO a appelé à "l'impératif
d'accélérer l'accomplissement des procédures requises conformément aux délais impartis", ajoute le communiqué. 

Les Français résidant à l'étranger,
dont certains ont déjà pu voter en
ligne, sont attendus aux urnes pour le

premier tour des législatives, samedi
pour le continent américain et les Ca-
raïbes, et dimanche pour le reste du
monde. En France métropolitaine, les
premier et second tours auront lieu
les 12 et 19 juin. Environ 1,4 million de
Français sont inscrits sur les listes
électorales hors du territoire du pays.
Les résultats des 11 circonscriptions
des Français de l'étranger devraient
être connus dans la nuit de dimanche
à lundi, avec une attention particu-
lière pour la 5e circonscription (Es-
pagne, Portugal, Andorre et Monaco)
où l'ancien Premier ministre Manuel
Valls se présente sous les couleurs de
la majorité présidentielle. Les rési-
dents de l'étranger qui le souhaitaient

avaient déjà la possibilité de voter par
internet, du 27 mai au 1er juin, ou par
correspondance. Dans les bureaux
installés dans les consulats et les am-
bassades, le deuxième tour aura lieu
le samedi 18 et le dimanche 19 juin,
jour du second tour en métropole. Le
vote a également commencé pour les
cinq archipels de la Polynésie fran-
çaise, dissémin és sur une surface
aussi grande que l'Europe dans le Sud
de l'océan Pacifique. Les près de
206.500 électeurs votent ce samedi
pour le premier tour des législatives,
avant un second tour le 18 juin. Vingt-
sept candidats se présentent dans les
trois circonscriptions de Polynésie
française.

FRANCE
Les Français de l'étranger aux urnes 

pour les Législatives

Condoléances
Très peinée par le décès de

Baya Malika
le 3 juin 2022 à l’âge de 86

ans, l’équipe du quotidien
DKNews présente ses

sincères condoléances aux
familles Loukili et Baya.

À Allah nous appartenons et
vers Lui nous retournerons.
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